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Дорогие друзья!
Под общеевропейской шкалой компетенций владения иностранным 

языком (Common European Framework of Reference, CEFR) подразумевается 
система уровней владения иностранным языком, используемая в Европей-
ском Союзе. Эта директива была выработана Советом Европы как основная 
часть проекта «Изучение языков для европейского гражданства» (Language 
Learning for European Citizenship). Главная цель системы CEFR — предоста-
вить метод оценки и обучения, применимый для всех европейских языков. 
В ноябре 2001 года резолюция Совета ЕС рекомендовала использование 
CEFR для создания национальных систем оценки языковой компетенции. 
В 2007 году финальная версия шкалы CEFR была официально представлена 
на конференции в Кембридже. В последующие годы основные курсы и эк-
замены по всем европейским языкам (и некоторым неевропейским) были 
поставлены в соответствие с новой шкалой. 

Шкала оценки навыков состоит из трёх больших уровней знания языка: 
A, B и C. Basic user (базовый, вы начинаете понимать), Independent user (не-
зависимый, вы начинаете доносить практически любую мысль), Profi cient 
user (свободный, вы приближаетесь к носителям языка. Крупные уровни 
состоят из более низких и более высоких подуровней в классической трёх-
уровневой системе, включающей в себя базовый, средний и продвинутый 
уровни. Схема уровней построена по принципу последовательного развет-
вления. Каждый из этих уровней разбивается ещё на два, которые обознача-
ются буквами: A1, A2, B1, B2, C1, C2.

A1 Beginner
Elementary

A2 Pre-intermediate
B1 Intermediate
B2 Upper-intermediate
C1 Advanced
C2 Upper-Advanced / Profi ciency

CEFR использует так называемый action-oriented approach — подход, 
ориентированный на действие. То есть шкала основана не на знаниях 
каких-либо наборов слов или грамматических конструкций, а на том, 
что может сделать изучающий язык на том или ином уровне. Для того 
чтобы достичь уровня A1, необходимо около 100 часов занятий.
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Настоящая книга посвящена освоению уровня A1 (это т. н. уровень вы-
живания) согласно шкале языковой компетенции. Уровень выживания A1 
(Elementary) включает в себя: 

— понимание на слух отдельных знакомых слов и очень простых фраз в 
медленно и чётко звучащей речи в ситуациях повседневного общения, ког-
да говорят о себе, своей семье и ближайшем окружении; 

— понимание при чтении знакомых имён, слов, а также очень простых 
предложений в объявлениях, на плакатах или в каталогах;

— участие в диалоге, умение задавать простые вопросы и отвечать на 
них в рамках известных тем; использование простых фраз и предложений, 
умение рассказать о месте жительства и знакомых людях;

— умение писать простые открытки (например, поздравление с празд-
ником), заполнять формуляры, вносить свою фамилию, национальность, 
адрес в регистрационный листок в гостинице.

Текст пособия для удобства восприятия разбит на смысловые части, в 
каждой из которых присутствует грамматический блок. Усваивая в задан-
ном объёме предлагаемую лексику, изучая начальные грамматические све-
дения, вы сможете уверенно овладеть английским языком в рамках пред-
лагаемого Уровня А1. 



 АЛФАВИТ И ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ

АНГЛИЙСКИЙ АЛФАВИТ
буква название буква название

A a [ЭЙ] N n [ЭН]
B b [БИ:] O o [ОУ]
C c [СИ:] P p [ПИ:]
D d [ДИ:] Q q [КЬЮ:]
E e [И:] R r [А:]
F f [ЭФ] S s [ЭС]
G g [ДЖИ:] T t [ТИ:]
H h [ЭЙЧ] U u [Ю:]
I i [АЙ] V v [ВИ:]
J j [ДЖЭЙ] W w [ДАБЛ Ю:]
K k [КЭЙ] X x [ЭКС]
L l [ЭЛ] Y y [УАЙ]
M m [ЭМ] Z z [ЗЭД]

Звонкие согласные в английском языке в конце слов и перед глу-1. 
хими согласными не оглушаются. Звонкость — глухость в англий-
ском языке являются смыслоразличительной чертой: bad [БЭД] 
(«плохой») — bat [БЭТ] («летучая мышь»).
Существуют 2. долгие звуки, которые произносятся напряжённо 
и протяжно, в то время как краткие гласные — ненапряжённо 
и кратко: [У — У:], [И — И:].
Cогласные 3. не смягчаются.
Cуществуют 4. дифтонги, которые являются неделимыми звуками. 
Первая часть дифтонга произносится довольно чётко, вторая часть 
представляет собой скольжение в направлении звуков [И] или [Э]. 
Кроме того, имеются гласные звуки, состоящие из трёх элементов: 
[АЙЭ], [АУЭ].
Буква 5. е в конце слова обычно не произносится (а указывает на от-
крытость слога, когда все гласные должны читаться так, как они на-
зываются в алфавите, то есть а [ЭЙ], e [И:], o [ОУ:] и т. д.: kite [КАЙТ] 
(«воздушный змей»).
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В английском языке определяют два типа слога:
1) открытый — если  слово оканчивается на гласную, чаще всего на 

непроизносимую е
2) закрытый — если  слово на гласную не оканчивается. 

Вот как произносятся гласные буквы в открытом и закрытом слогах. 

гласная буква
произношение 

в открытом слоге
произношение 

в закрытом слоге
A a [ЭЙ] [Э]
E e [И:] [Э]
I i [АЙ] [И]
O o [ОУ] [О]
U u [Ю:] [А]
Y y [УАЙ] [И]

Примеры слов на открытый и закрытый слоги:

Закрытый слог Открытый слог
pal [ПЭЛ] — друг, дружок
pet [ПЭТ] — домашнее животное
mop [МОП] — швабра 
pin [ПИН] — булавка 
tub [ТАБ] — лохань, ушат

pale [ПЭЙЛ] — бледный 
Pete [ПИ:Т] — Пит (имя) 
mope [МОУП] — хандрить 
pine [ПАЙН] — сосна 
tube [ТЬЮ:Б] — труба 

буква произношение
B b [Б]
D d [Д]
F f [Ф]
H h простой выдох
J j [ДЖ]
K k [К]
L l [Л]
M m [М]
N n [Н]
P p [П]
Q q [К]
R r [Р]
S s [С]
T t [Т]
V v [В]
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буква произношение
W w можно сравнить с произнесением 

буквы [У] в сочетании [УА]
X x [КС]
Z z [З]

Особо выделяются две согласные:

буква произношение

С с
[С] перед e, i, y

[К] в остальных случаях

G g
[ДЖ] перед e, i, y

[Г] в остальных случаях

cent [СЭНТ] (цент), но cat [КЭТ] (кошка)
gin [ДЖИН] (джин), но go [ГОУ] (идти)

ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ БУКВОСОЧЕТАНИЙ:
ch обычно произносится [Ч]: check [ЧЕК] («чек»).
ck произносится [К]: mock [МОК] («издеваться»).
ch в начале слова перед гласной в заимствованных словах может чи-

таться [Ш]: сharade [ШЭРА:Д] («шарада»).
ng произносится как носовое [Н]: ring [РИН] («звонить»).
sch читается [СК]: school [СКУ:Л] («школа»).
sh произносится [Ш]: ship [ШИП] («корабль»).
tch произносится [Ч]: match [МЭЧ] («матч»).
-sion, -ssion, -tion в конце слова произносятся [ШН]: nation 

[НЭЙШН] («нация»).
Буквосочетание th передаёт звуки, похожие на [C] и [З]. Нужно поме-

стить язык между зубами, чтобы зубы касались его сверху и снизу. Потом 
следует пропустить воздух и следить, чтобы он проходил над языком и под 
ним. Если произносить без голоса, получается звук, похожий на  [С]: think 
[СИНК] («думать»), three [СРИ:] («три»), throw [СРОУ] («бросать»), thirty 
[СЁ:ТИ] («тридцать»), thrive [СРАЙВ] («процветать»), thrust [СРАСТ] («тол-
чок»), fourth [ФО:С] («четвёртый»).

Если произносить с голосом, звук близок к [З]. Он встречается меж-
ду гласными буквами, а также в служебных словах, местоимениях и на-
речиях: another [ЭНАЗЭ] («другой»), bathe [БЭЙЗ] («купаться»), breathing 
[БРИ:ЗИН] («дыхание»), clothes [КЛОУЗЗ] («одежда»), either [АЙЗЭ] («один 
из двух»), father [ФА:ЗЭ] («отец»), leather [ЛЭЗЭ] («кожа; ремень»), mother 
[МАЗЭ] («мать»), rather [РА:ЗЭ] («скорее, вернее»), southern [САЗЭН] («юж-
ный»), the [ЗЭ] (определённый артикль), then [ЗЭН] («тогда, затем»), they 
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[ЗЭЙ] («они»), this [ЗИС] («этот, эта, это»), weather [УЭЗЭ] («погода»), with 
[УИЗ («с»).

Далее в табличке указано произношение буквы r после гласных (если 
слово оканчивается на r, или после r следует согласная):

БУКВОСОЧЕТАНИЕ 
ГЛАСНАЯ + R

ПРОИЗНОШЕНИЕ ПРИМЕРЫ

ar [А:] bar [БА:] — бар

er [Ё:] her [ХЁ:] — её

ir [Ё:] fir [ФЁ:] — ель

or [О:] for [ФО:] — для

ur [Ё:] fur [ФЁ] — шерсть

yr [Ё:] myrrh [МЁ:] — мирра

То есть буква r после гласных вообще не читается, а сама гласная, кото-
рая стоит перед r, становится долгой и читается по-своему. 

ОБЩАЯ ТАБЛИЦА ПРАВИЛ ЧТЕНИЯ:

Буква Положение Произн. Примеры

a

открытый слог [ЭЙ] gate [ГЭЙТ] — ворота
закрытый слог [Э] tap [ТЭП] — кран

перед r [А:] jar [ДЖА:] — банка
в безударном положении 

перед r (часто в конце слов)
[Э] altar [О:ЛТЭ] — алтарь

в безударном положении, в 
суффиксах и префиксах

[Э] paradox [ПЭРЭДОКС] — 
парадокс

перед l + согласная [О:] salt [СО:ЛТ] — соль
перед f, n, s, t + согласная [А:] dance [ДА:НС] — танец

перед lm, lf [А:] half [ХА:Ф] — половина

b [Б] black [БЛЭК] — чёрный
после m в конце слова [-] bomb [БОМ] — бомба

c
перед e, i, y [С] cede [СИ:Д] — уступать

cigar [СИГА:] — сигара
cycle [САЙКЛ] — цикл

в остальных случаях [К] cad [КЭД] — хам

d [Д] dim [ДИМ] — тусклый

e

открытый слог [И:] he [ХИ:] — он
закрытый слог [Э] net [НЭТ] — сетка

перед r [Ё:] herd [ХЁ:Д] — стадо
в безударном положении пе-
ред r (часто в конце слова)

[Э] player [ПЛЭЙЭ] — игрок
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Буква Положение Произн. Примеры

f [Ф] fox [ФОКС] — лиса

g

перед e, i, y [ДЖ] geranium 
[ДЖИРЭЙНИЭМ] — герань

gin [ДЖИН] — джин
 gym [ДЖИМ] — 

гимнастический зал
в остальных случаях [Г] green [ГРИ:Н] — зелёный

в словах, заимствованных 
из французского языка

[Ж] garage [ГЭРА:Ж] — гараж

перед n в начале и в конце 
слова

[-] gnat [НЭТ] — комар
foreign [ФОРЭН] — 

иностранный

h [Х] hell [ХЭЛ] — ад

i

открытый слог [АЙ] five [ФАЙВ] — пять
закрытый слог [И] ink [ИНК] — чернила

перед r [Ё:] first [ФЁ:СТ] — первый
в безударном положении 

перед гласной
[Й] union [Ю:НЙЭН] — союз

перед ld, nd [АЙ] mild [МАЙЛД] — кроткий
kind [КАЙНД] — сорт

j [ДЖ] jam [ДЖЭМ] — джем

k
[К] keel [КИ:Л] — киль

перед n в начале и в конце 
слова

[-] knee [НИ:] — колено

l [Л] lock [ЛОК] — закрывать

m [М] milk [МИЛК] — молоко

n [Н] noisy [НОЙЗИ] — шумный
после m в конце слова [-] column [КОЛЭМ] — столбик

o

открытый слог [ОУ] go [ГОУ] — идти
закрытый слог [О] god [ГОД] — бог

перед r [О:] fork [ФО:К] — вилка
в безударном положении 

перед r (часто в конце слов)
[Э] doctor [ДОКТЭ] — врач

в безударном положении, в 
суффиксах и префиксах

[Э] economy [ИКОНЭМИ] — 
экономия

перед ld, lt, st [ОУ] old [ОУЛД] — старый
 molten [МОУЛТЭН] — 

расплавленный
 post [ПОУСТ] — почта
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Буква Положение Произн. Примеры

o
перед m, n, th, v [А] come [КАМ] — приходить

 month [МАНС] — месяц
 another [ЭНАЗЭ] — другой
 glove [ГЛАВ] — перчатка

p [П] pink [ПИНК] — розовый

q [К] Iraqi [ИРА:КИ] — иракец

r [Р] rat [РЭТ] — крыса

s

[С] size [САЙЗ] — размер
между двумя гласными [З] rose [РОУЗ] — роза

после звонких согласных [З] reads [РИ:ДЗ] — читает
в суффиксе -ism [З] communism 

[КОМЬЮНИЗМ] — 
коммунизм

перед -ure [Ж] treasure [ТРЭЖЭ] — 
сокровище

t [Т] tree [ТРИ:] — дерево

u

открытый слог [Ю:] tube [ТЬЮ:Б] — труба
закрытый слог [А] bus [БАС] — автобус

перед r [Ё:] blur [БЛЁ:] — клякса
в безударном положении 

перед r (часто в конце слов)
[Э] sulphur [САЛФЭ] — сера

в безударном положении, в 
суффиксах и префиксах

[Э] glorious [ГЛО:РИЭС] — 
великолепный

v [В] vacant [ВЭЙКЭНТ] — 
пустой

w перед гласными [У] will [УИЛ] — воля

x

перед согласными и в конце 
слова

[КС] box [БОКС] — ящик

между двумя гласными [ГЗ] example [ИГЗА:МПЛ] — 
пример

в начале слов перед гласной [З] xerox [ЗЭРОКС] — ксерокс

y

открытый слог [АЙ] type [ТАЙП] — печатать
закрытый слог  [И] rhythm [РИЗМ] — ритм

перед r [Ё:] myrtle [МЁ:ТЛ] — мирт
в безударном положении 

перед r (часто в конце сло-
ва)

[Э] martyr [МА:ТЭ] — мученик

z [З] zany [ЗЭЙНИ] — шут
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ГЛАСНЫЕ И ДИГРАФЫ

буквы ударный слог безударный 
слоготкрытый слог закрытый слог

без r с r без r с r

a [ЭЙ] [ЭЭ] [Э] [А:] [Э]

e [И:] [ИЭ] [Э] [Ё:] [Э]

i [АЙ] [АЙЭ] [И] [Ё:] [И]

o [ОУ] [О:] [О] [О:] [Э]

u [Ю:] [ЮЭ] [А] [Ё:] [Э]

y [АЙ] [АЙЭ] [Т] [Ё:] [И]

au / aw [О:]  

ei / ey [ЭЙ] [И]

eu / ew [Ю:] / [У:]

oi / oy [ОЙi]

oo [У:] / [У], [УЭ]

ou [АЙ] / [О:], [А], [У:] [Э]

ow [АУ], [ОУ] [ОУ]

     УПРАЖНЕНИЕ 

Попробуйте прочитать следующие слова:

Hit, Tim, time, pot, potter, pea, chest, bring, cash, never, book, when, put, bar, 
but, byte, car, cent, check, come, dog, fat, for, fur, go, gym, her, kite, let, match, mock, 
mystic, nation, school, ship, side, stroke, table, this. 

     ОТВЕТ 

[ХИТ], [ТИМ], [ТАЙМ], [ПОТ], [ПОТЭ], [ПИ:], [ЧЕСТ], [БРИН], [КЭШ], [НЭВЭ], [БУК], 
[УЭН], [ПУТ], [БА:], [БАТ], [БАЙТ], [КА:], [СЭНТ], [ЧЕК], [КАМ], [ДОГ], [ФЭТ], [ФО:], [ФЁ:], 
[ГОУ], [ДЖИМ], [ХЁ:], [КАЙТ], [ЛЭТ], [МЭЧ], [МОК], [МИСТИК], [НЭЙШН], [СКУ:Л], [ШИП], 
[САЙД], [СТРОУК], [ТЭЙБЛ], [ЗИС].



 ЗНАКОМСТВО

Hi! [ХАЙ], или Hello! [ХЭЛОУ] — самое распространённое приветствие, 
которое можно услышать практически везде и всегда: на улице, при входе в 
магазин, от друзей и незнакомых. 

Наряду с этим универсальным приветствием существуют и другие: 

Goоd morning! [ГУД МО:НИН] — Доброе утро! 
Good afternoon! [ГУД АФТЭНУ:Н] — Добрый день!
Good evening! [ГУД И:ВНИН] — Добрый вечер!
Good night! [ГУД НАЙТ] — Доброй ночи!
How are you? [ХАУ А: Ю:] — Как дела?

На это обычно отвечают:

Fine, thanks [ФАЙН СЭНКС] — Спасибо, хорошо! 
или:

Great, thanks [ГРЭЙТ СЭНКС] — Спасибо, отлично! 
And you? [ЭНД Ю:] — А ты?

 
How are you? («Как дела?», «Как поживаешь?», буквально: «Как ты/

вы?») — очень распространённый вопрос. Если вы хотите узнать, как дела у 
собеседника, то можно поинтересоваться: And you? («А ты?») и услышать в 
ответ стандартное: Fine, thanks («спасибо, хорошо»). Слово fine [ФАЙН] — 
типичная реплика на вопрос о текущих делах, состоянии здоровья и прочих 
вещах. 

Особо вежливое обращение на «Вы» в английском языке отсутствует, 
поэтому даже к незнакомым людям обращаются, используя местоимение 
you [Ю:] («ты, вы, Вы»). 

Thanks! [СЭНКС] — Спасибо!
You’re welcome. [Ю:Р УЭЛКАМ] — Пожалуйста! (как ответ на 
«спасибо»)
Please! [ПЛИ:З] — Пожалуйста! (при просьбе)

 
Thanks! («Спасибо!») — самая распространённая форма выражения 

благодарности. Это сокращённая форма от thank you [СЭНК Ю:] («благода-
рю тебя/вас»).

Welcome! [УЭЛКАМ] — Добро пожаловать!
Bye! [БАЙ] — До свидания! 
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Формулы вежливости в английском языке используются достаточно 
широко, поэтому полезно при каждом удобном случае повторять такие сло-
ва, как please [ПЛИ:З] (пожалуйста), thank you [СЭНК Ю:] (спасибо), sorry 
[СОРИ] (извините).

Наряду с Hello! [ХЭЛОУ]  можно также сказать Hi! [ХАЙ] (по отношению 
к хорошим знакомым или детям).

Hi! My name is Olga. [ХАЙ! МАЙ НЭЙМ ИЗ ОЛГА] — 
Привет! Меня зовут Ольга.
I am Russian. [АЙ ЭМ РАШН] — Я русская.
I speak Russian. [АЙ СПИ:К РАШН] — Я говорю по-русски.

Hi! My name is Jim. [ХАЙ! МАЙ НЭЙМ ИЗ ДЖИМ] — 
Привет! Меня зовут Джим.
I am English. [АЙ ЭМ ИНГЛИШ] — Я англичанин.
I speak English. [АЙ СПИ:К ИНГЛИШ] — Я говорю по-английски.

Hi! [ХАЙ] — Привет!
My name is John Fox. [МАЙ НЭЙМ ИЗ ДЖОН ФОКС] — Меня зовут 
Джон Фокс. 
I’m* English. [АЙМ ИНГЛИШ] — Я англичанин.
I speak Russian and English. [АЙ СПИ:К РАШН ЭНД ИНГЛИШ] — 
Я говорю по-русски и по-английски.
I’m a teacher. [АЙМ Э ТИ:ЧЭ] — Я учитель.

I’m Russian [РАШН] (русский), English [ИНГЛИШ] (англичанин), American 
[ЭМЭРИКЭН] (американец), German [ДЖЁ:МЭН] (немец), French [ФРЭНЧ] 
(француз), Japanese [ДЖЭПЭНИ:З] (японец), Italian [ИТЭЛЬЕН] (итальянец), 
Chinese [ЧАЙНИ:З] (китаец).

René is French. [РЭНЭ ИЗ ФРЭНЧ] — Рене — француз.
Do you speak ...? [ДУ: Ю: СПИ:К] — Ты говоришь по-… / 
Вы говорите по-…?

I speak Russian [РАШН] (по-русски), English [ИНГЛИШ] (по-английски), 
German [ДЖЁ:МЭН] (по-немецки), French [ФРЭНЧ] (по-французски), Japanese 
[ДЖЭПЭНИ:З] (по-японски), Spanish [СПЭНИШ] (по-испански), Italian [ИТЭ-
ЛЬЕН] (по-итальянски), Chinese [ЧАЙНИ:З] (по-китайски).

I speak English and French. [АЙ СПИ:К ИНГЛИШ ЭН ФРЭНЧ] — 
Я говорю по-английски и по-французски.

*  I’m = I am
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Составьте небольшой рассказ о себе:

Hi! My name is ______ . I’m ______ . I speak______ .

АНГЛИЙСКИЕ ИМЕНА
Вот небольшой перечень английских имён с произношением (на по-

следнее следует обратить особое внимание: имена собственные в англий-
ском языке часто произносятся не по правилам). 

Andrew [ЭНДРЮ:] — Эндрю 
Ann [ЭН] — Энн 
Basil [БЭЗЛ] — Бэзил 
Christine [КРИСТИ:Н] — Кристина 
Denis [ДЭНИС] — Дэнис 
Eugene [Ю:ДЖИ:Н] — Юджин 
Helen [ХЭЛЭН] — Хелен 
Jane [ДЖЭЙН] — Джейн 
John [ДЖОН] — Джон 
Julia [ДЖУ:ЛИЭ] — Джулия 
Kate [КЭЙТ] — Кэйт 

Linda [ЛИНДЭ] — Линда 
Liza [ЛАЙЗЭ] — Лайза 
Mary [МЭРИ] — Мэри 
Mike [МАЙК] — Майк 
Nick [НИК] — Ник 
Paul [ПО:Л] — Пол 
Peter [ПИ:ТЭ] — Питер 
Rita [РИ:ТЭ] — Рита 
Ted [ТЭД] — Тэд 
Victor [ВИКТЭ] — Виктор 

Вот как можно представить своих друзей и знакомых:

Christine, this is Liza. [КРИСТИ:Н ЗИС ИЗ ЛАЙЗЭ] — Кристина, это Лайза. 
Liza, this is Christine. [ЛАЙЗЭ ЗИС ИЗ КРИСТИ:Н] — Лайза, это Кристина.

Kate, this is Nick. [КЭЙТ ЗИС ИЗ НИК] — Кэйт, это Ник.
Nick, this is Kate. [НИК ЗИС ИЗ КЭЙТ] — Ник, это Кэйт.

Helen, this is Jane. [ХЭЛЭН ЗИС ИЗ ДЖЭЙН] — Хелен, это Джейн. 
Jane, this is Helen. [ДЖЭЙН ЗИС ИЗ ХЭЛЭН] — Джейн, это Хелен.

Eugene, this is Ann. [Ю:ДЖИ:Н ЗИС ИЗ ЭН] — Юджин, это Энн. 
Ann, this is Eugene. [ЭН ЗИС ИЗ Ю:ДЖИ:Н] — Энн, это Юджин.

Mary, this is Peter. [МЭРИ ЗИС ИЗ ПИ:ТЭ] — Мэри, это Питер. 
Peter, this is Mary. [ПИ:ТЭ ЗИС ИЗ МЭРИ] — Питер, это Мэри.
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John, this is Denis. [ДЖОН ЗИС ИЗ ДЭНИС] — Джон, это Дэнис. 
Denis, this is John. [ДЭНИС ЗИС ИЗ ДЖОН] — Дэнис, это Джон.

Julia, this is Andrew. [ДЖУ:ЛИЭ ЗИС ИЗ ЭНДРЮ:] — Джулия, это Эндрю. 
Andrew, this is Julia. [ЭНДРЮ: ЗИС ИЗ ДЖУ:ЛИЭ] — Эндрю, это Джулия.

Linda, this is Ted. [ЛИНДЭ ЗИС ИЗ ТЭД] — Линда, это Тэд. 
Ted, this is Linda. [ТЭД ЗИС ИЗ ЛИНДЭ] — Тэд, это Линда.

Rita, this is Victor. [РИ:ТЭ ЗИС ИЗ ВИКТЭ] — Рита, это Виктор. 
Victor, this is Rita. [ВИКТЭ ЗИС ИЗ РИ:ТЭ] — Виктор, это Рита.

Mike, this is Paul. [МАЙК ЗИС ИЗ ПО:Л] — Майк, это Пол.
Paul, this is Mike. [ПО:Л ЗИС ИЗ МАЙК] — Пол, это Майк.

Если вы хотите узнать, как зовут вашего нового знакомого (или знако-
мую), то нужно спросить:

What is your name? [УОТ ИЗ Ё: НЭЙМ] — Как твоё (Ваше) имя?

А потом ответить:
My name is Mike. [МАЙ НЭЙМ ИЗ МАЙК] — 
Моё имя — Майк (Меня зовут Майк).

или:
My name is Jane. [МАЙ НЭЙМ ИЗ ДЖЭЙН] — 
Моё имя — Джейн (Меня зовут Джейн).

     УПРАЖНЕНИЕ  

Используя различные имена, познакомьте людей, представив их 
друг другу:

1. Julia, this is _____________. Valerie, this is Julia.
2. Peter, this is _____________. Simeon, this is Peter.
3. Mark, this is _____________. Paul, this is Mark.
4. Catherine, this is _____________. Arthur, this is Catherine.

     ОТВЕТ 

1. Julia, this is Valerie. Valerie, this is Julia.
2. Peter, this is Simeon. Simeon, this is Peter.
3. Mark, this is Paul. Paul, this is Mark.
4. Catherine, this is Arthur. Arthur, this is Catherine.
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Как правильно произнести своё имя по буквам? Такое умение приго-
дится, если диктовать имя при заполнении различных анкет или при запи-
си куда-либо:

— Good afternoon! [ГУД А:ФТЭНУ:Н] 
— Good afternoon! [ГУД АФ:ТЭНУ:Н]
— Your name, please? [Ё НЭЙМ 

ПЛИ:З]
— Tom Jackson. [ТОМ ДЖЭКСОН]
— Sorry? [СОРИ]
— Tom Jackson. [ТОМ ДЖЭКСОН]
— Can you spell it, please? [КЭН Ю: 

СПЭЛ ИТ ПЛИ:З]
— T-O-M J-A-C-K-S-O-N [ТИ: ОУ ЭМ 

ДЖЭЙ ЭЙ СИ: КЭЙ ЭС ОУ ЭН]. 
— T-O-M J-A-C-K-S-O-N [ТИ: ОУ ЭМ 

ДЖЭЙ ЭЙ СИ: КЭЙ ЭС ОУ ЭН]?
— Yes. [ЙЕС]
— Thank you. [СЭНК Ю:]

— Добрый день!
— Добрый день!
— Ваше имя, пожалуйста. 

— Том Джексон.
— Простите?
— Том Джексон.
— Вы можете произнести его по 

буквам?
— Т-О-М Д-Ж-Е-К-С-О-Н.

— Т-О-М Д-Ж-Е-К-С-О-Н?

— Да.
— Спасибо. 

     УПРАЖНЕНИЕ  

Произнесите имена по буквам: 

Christine, Ann, John, Eugene, Helen, Peter, Andrew, Jane, Denis, Jim, Mary, 
Basil, Julia, Mike, Kate, Linda, Liza, Nick, Victor, Rita, Paul, Ted

     ОТВЕТ 

Christine [КЭЙ ЭЙЧ А:Р АЙ ЭС ТИ: АЙ ЭН И:], Ann [ЭЙ ЭН ЭН],  John [ДЖЕЙ ОУ ЭЙЧ ЭН],  
Eugene [И: Ю: ДЖИ: И: ЭН И:],  Helen [ЭЙЧ И: ЭЛ И: ЭН],  Peter [ПИ: И: ТИ: И: А:Р],  Andrew [ЭЙ ЭН 
ДИ: А:Р И: ДАБЛ Ю:],  Jane [ДЖЕЙ ЭЙ ЭН И:],  Denis [ДИ: И: ЭН АЙ ЭС],  Jim [ДЖЕЙ АЙ ЭМ], Mary 
[ЭМ ЭЙ А:Р УАЙ],  Basil [БИ: ЭЙ ЭС АЙ ЭЛ],  Julia [ДЖЕЙ Ю: ЭЛ АЙ ЭЙ],  Mike [ЭМ АЙ КЭЙ И:],  Kate 
[КЭЙ ЭЙ ТИ: И:],  Linda [ЭЛ АЙ ЭН ДИ: ЭЙ],  Liza [ЭЛ АЙ ЗЭД ЭЙ],  Nick [ЭН АЙ СИ: КЭЙ],  Victor 
[ВИ: АЙ СИ: ТИ: ОУ А:Р],  Rita [А:Р АЙ ТИ: ЭЙ],  Paul [ПИ: ЭЙ Ю: ЭЛ],  Ted [ТИ: И: ДИ:] 

ГОРОДА, ГДЕ МОГУТ ЖИТЬ ВАШИ ДРУЗЬЯ И ЗНАКОМЫЕ: 

Berlin [БЁ:ЛИН] — Берлин 
Copenhagen [КОУПЭНХЭЙГЭН] — Копенгаген 
Delhi [ДЭЛИ] — Дели 
Dublin [ДАБЛИН] — Дублин 



17А��������� ���� ��� ����������. У������ А1.

Helsinki [ХЭЛСИНКИ] — Хельсинки 
London [ЛАНДЭН] — Лондон
New York [НЬЮ: Ё:К] — Нью-Йорк
Oslo [ОЗЛОУ] — Осло 
Paris [ПЭРИС] — Париж 
Rome [РОУМ] — Рим 
Washington [УОШИНТЭН] — Вашингтон 

ПЕРЕЧЕНЬ НЕКОТОРЫХ ГОРОДОВ НАШЕЙ СТРАНЫ 
С ПРОИЗНОШЕНИЕМ:

Saint-Petersburg [СЭН ПИ:ТЭЗБЁ:Г] — Санкт-Петербург
Moscow [МОСКОУ] — Москва 
Novosibirsk [НОУВОУСИБИЭСК] — Новосибирск 
Vladivostok [ВЛА:ДИВОСТЭК] — Владивосток 
Kazan [КЭЗЭН] — Казань 
Omsk [ОУМСК] — Омск
Vyborg [ВИ:БО:Г] — Выборг 

Обозначения национальности, языка, а также прилагательное, связан-
ное с названием страны — всё это (за редким исключением) одни и те же 
слова:

СТРАНА НАЦИОНАЛЬНОСТЬ, ЯЗЫК
Австрия Austria [О:СТРИЭ] австриец,

австрийский
Austrian [О:СТРИЭН]

Англия England 
[ИНГЛЭНД]

англичанин,
английский 

(язык)

English [ИНГЛИШ]

Бельгия Belgium 
[БЭЛДЖЭМ]

бельгиец,
бельгийский

Belgian 
[БЭЛДЖЭН]

Болгария Bulgaria 
[БАЛГЭРИЭ]

болгарин,
болгарский 

(язык)

Bulgarian 
[БАЛГЭРИЭН]

Бразилия Brazil 
[БРЭЗИЛ]

бразилец,
бразильский

Brazilian [БРЭЗИЛИЭН]

Венгрия Hungary 
[ХАНГЭРИ]

венгр, 
венгерский 

(язык)

Hungarian 
[ХАНГЭРИЭН]

Германия Germany 
[ДЖЁ:МЭНИ]

немец,
немецкий 

(язык)

German [ДЖЁ:МЭН]

Голландия Holland [ХОЛЭНД] голландец, 
голландский 

(язык)

Dutch [ДАЧ]
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СТРАНА НАЦИОНАЛЬНОСТЬ, ЯЗЫК
Греция Greece [ГРИ:С] грек,

греческий 
(язык)

Greek [ГРИ:К]

Дания Denmark 
[ДЭНМА:К]

датчанин,
датский (язык)

Danish [ДЭЙНИШ]

Ирландия Ireland [АЙЭЛЭНД] ирландец,
ирландский 

(язык)

Irish [АЙРИШ]

Испания Spain [СПЭЙН] испанец,
испанский 

(язык)

Spanish [СПЭНИШ]

Италия Italy [ИТЭЛИ] итальянец,
итальянский 

(язык)

Italian [ИТЭЛЬЕН]

Китай China [ЧАЙНЭ] китаец,
китайский 

(язык)

Chinese [ЧАЙНИ:З]

Норвегия Norway [НО:УЭЙ] норвежец,
норвежский 

(язык)

Norwegian 
[НО:УИ:ДЖЭН]

Польша Poland [ПОУЛЭНД] поляк,
польский 

(язык)

Polish [ПОУЛИШ]

Португалия Portugal 
[ПО:ЧЮ:ГЭЛ]

португалец,
португальский 

(язык)

Portuguese 
[ПО:ЧЮ:ГИ:З]

Россия Russia [РАША] русский (язык) Russian [РАШН]
Румыния Rumania 

[РУМЭЙНЬЭ]
румын,

румынский 
(язык)

Rumanian 
[РУМЭЙНИЭН]

Соединён-
ные 

Штаты 
Америки

United States 
of America 

[Ю:НАЙТИД 
СТЭЙТС ОВ 
ЭМЭРИКЭ]

американец,
американский

American [ЭМЭРИКЭН]

Франция France [ФРА:НС] француз,
французский 

(язык)

French [ФРЭНЧ]

Япония Japan [ДЖЭПЭН] японец,
японский 

(язык)

Japanese [ДЖЭПЭНИ:З]
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Alain Lots is from Belgium. He lives in Antwerp. Alain is Belgian. He speaks Dutch 
and French. 

[АЛЭН ЛОТС ИЗ ФРОМ БЭЛДЖЭМ. ХИ: ЛИВЗ ИН ЭНТВЁ:П. АЛЭН ИЗ БЭЛДЖЭН. 
ХИ: СПИ:КС ДАЧ ЭНД ФРЭНЧ]

Ален Лотс — из Бельгии. Он живёт в Антверпене. Ален — бельгиец. Он гово-
рит по-голландски и по-французски. 

Anita Terenta is from Portugal. She lives in Lisbon. Anita is Portuguese. She speaks 
Portuguese. 

[ЭНИТЭ ТЭРЭНТЭ ИЗ ФРОМ ПО:ЧЮ:ГЭЛ. ШИ: ЛИВЗ ИН ЛИЗБЭН. ЭНИТЭ ИЗ 
ПО:ЧЮ:ГИ:З. ШИ: СПИ:КС ПО:ЧЮ:ГИ:З]

Анита Терента — из Португалии. Она живёт в Лиссабоне. Анита — португал-
ка. Она говорит по-португальски.

Bob Johnson is from England. He lives in London. Bob is English. He speaks 
English. 

[БОБ ДЖОНСЭН ИЗ ФРОМ ИНГЛЭНД. ХИ: ЛИВЗ ИН ЛАНДЭН. БОБ ИЗ ИНГЛИШ. 
ХИ: СПИ:КС ИНГЛИШ]

Боб Джонсон — из Англии. Он живёт в Лондоне. Боб — англичанин. Он гово-
рит по-английски.

Carlos Ortega is from Spain. He lives in Barcelona. Carlos is Spanish. He speaks 
Spanish. 

[КА:ЛЭС О:ТЭГЭ ИЗ ФРОМ СПЭЙН. ХИ: ЛИВЗ ИН БА:СИЛОУНЭ. КА:ЛЭС ИЗ 
СПЭНИШ. ХИ: СПИ:КС СПЭНИШ]

Карлос Ортега — из Испании. Он живёт в Барселоне. Карлос — испанец. Он 
говорит по-испански.

Charles and Marcel are from France. They live in Paris. Charles and Marcel are 
French. They speak French. 

[ША:ЛЬ ЭНД МА:СЭЛ А: ФРОМ ФРА:НС. ЗЭЙ ЛИВ ИН ПЭРИС. ША:ЛЬ ЭНД 
МА:СЭЛ А: ФРЭНЧ. ЗЭЙ СПИ:К ФРЭНЧ]

Шарль и Марсель — из Франции. Они живут в Париже. Шарль и Марсель — 
французы. Они говорят по-французски.

Din Gao is from China. She lives in Bejing. Din is Chinese. She speaks Chinese. 
[ДИН ГАО ИЗ ФРОМ ЧАЙНЭ. ШИ: ЛИВЗ ИН БЭЙДЖИН. ДИН ИЗ ЧАЙНИ:З. ШИ: 

СПИ:КС ЧАЙНИ:З]
Динь Гао — из Китая. Она живёт в Пекине. Динь — китаянка. Она говорит 

по-китайски.

Dora Farsson is from Norway. She lives in Oslo. Dora is Norwegian. She speaks 
Norwegian. 

[ДОУРЭ ФА:СЭН ИЗ ФРОМ НО:УЭЙ. ШИ: ЛИВЗ ИН ОЗЛОУ. ДОУРЭ ИЗ 
НО:УИ:ДЖЭН. ШИ: СПИ:КС НО:УИ:ДЖЭН]
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Дора Фарссон — из Норвегии. Она живёт в Осло. Дора — норвежка. Она го-
ворит по-норвежски.

Dorota Zielinska is from Poland. She lives in Warsaw. Dorota is Polish. She speaks 
Polish. 

[ДОУРЭТЭ ЗЭЛИНСКЭ ИЗ ФРОМ ПОУЛЭНД. ШИ: ЛИВЗ ИН УО:СО:. ДОУРЭТЭ ИЗ 
ПОУЛИШ. ШИ: СПИ:КС ПОУЛИШ]

Дорота Зелинска — из Польши. Она живёт в Варшаве. Дорота — полька. Она 
говорит по-польски.

Hans Gollackner is from Germany. He lives in Berlin. Hans is German. He speaks 
German. 

[ХЭНС ГОЛЭКНЭ ИЗ ФРОМ ДЖЁ:МЭНИ. ХИ: ЛИВЗ ИН БЁ:ЛИН. ХЭНС ИЗ 
ДЖЁ:МЭН. ХИ: СПИ:КС ДЖЁ:МЭН]

Ханс — из Германии. Он живёт в Берлине. Ханс — немец. Он говорит по-
немецки.

Lars Trier is from Denmark. He lives in Copenhagen. Lars is Danish. He speaks 
Danish. 

[ЛА:С ТРИ:Э ИЗ ФРОМ ДЭНМА:К. ХИ: ЛИВЗ ИН КОУПЭНХЭЙГЭН. ЛА:С ИЗ ДЭЙ-
НИШ. ХИ: СПИ:КС ДЭЙНИШ]

Ларс Трир — из Дании. Он живёт в Копенгагене. Ларс — датчанин. Он гово-
рит по-датски.

Maria Bertolucci is from Italy. She lives in Rome. Maria is Italian. She speaks 
Italian. 

[МЭРИЭ БЁ:ТОЛУЧИ ИЗ ФРОМ ИТЭЛИ. ШИ: ЛИВЗ ИН РОУМ. МЭРИЭ ИЗ ИТЭ-
ЛЬЕН. ШИ: СПИ:КС ИТЭЛЬЕН]

Мария Бертолуччи — из Италии. Она живёт в Риме. Мария — итальянка. Она 
говорит по-итальянски.

Mick White is from Ireland. He lives in Dublin. Mick is Irish. He speaks Irish. 
[МИК УАЙТ ИЗ ФРОМ АЙЭЛЭНД. ХИ: ЛИВЗ ИН ДАБЛИН. МИК ИЗ АЙРИШ. ХИ: 

СПИ:КС АЙРИШ]
Мик Уайт — из Ирландии. Он живёт в Дублине. Мик — ирландец. Он говорит 

по-ирландски. 

Serge Gielkens is from Holland. He lives in Amsterdam. Serge is Dutch. He speaks 
Dutch. 

[СЁ:ДЖ ГИЛКЭНС ИЗ ФРОМ ХОЛЭНД. ХИ: ЛИВЗ ИН ЭМСТЭДЭМ. СЁ:ДЖ ИЗ 
ДАЧ. ХИ: СПИ:КС ДАЧ]

Серж Гилкенс — из Голландии. Он живёт в Амстердаме. Серж — голландец. 
Он говорит по-голландски.
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Tom and Tim are from United States of America. They live in New York. Tom and 
Tim are American. They speak English. 

[ТОМ ЭНД ТИМ А: ФРОМ Ю:НАЙТИД СТЭЙТС ОВ ЭМЭРИКЭ. ЗЭЙ ЛИВ ИН НЬЮ: 
Ё:К. ТОМ ЭНД ТИМ А: ЭМЭРИКЭН. ЗЭЙ СПИ:К ИНГЛИШ]

Том и Тим — из Соединённых Штатов Америки. Они живут в Нью-Йорке. Том 
и Тим — американцы. Они говорят по-английски.

Yoko and Yoshi are from Japan. They live in Tokyo. Yoko and Yoshi are Japanese. 
They speak Japanese. 

[ЙОКОУ ЭНД ЙОШИ А: ФРОМ ДЖЭПЭН. ЗЭЙ ЛИВ ИН ТОУКИЭУ. ЙОКОУ ЭНД 
ЙОШИ А: ДЖЭПЭНИ:З. ЗЭЙ СПИ:К ДЖЭПЭНИ:З]

Йоко и Йоши — из Японии. Они живут в Токио. Йоко и Йоши — японцы. Они 
говорят по-японски.

     ГРАММАТИКА

КОЛИЧЕСТВЕННЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

1 one  [УАН]
2 two  [ТУ:]
3 three  [СРИ:]
4 four  [ФО:]
5 fi ve  [ФАЙВ]
6 six  [СИКС]
7 seven  [СЭВН]
8 eight  [ЭЙТ]
9 nine  [НАЙН]

10 ten  [ТЭН]
11 eleven  [ИЛЭВН]
12 twelve [ТУЭЛВ]
13 thirteen [СЁ:ТИ:Н]
14 fourteen [ФО:ТИ:Н]
15 fi fteen [ФИФТИ:Н]
16 sixteen [СИКСТИ:Н]
17 seventeen [СЭВНТИ:Н]
18 eighteen [ЭЙТИ:Н]
19 nineteen [НАЙНТИ:Н]
20 twenty [ТУЭНТИ]
21 twenty-one [ТУЭНТИ УАН]
30 thirty [СЁ:ТИ]
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40 forty [ФО:ТИ]
50 fi fty [ФИФТИ]
60 sixty [СИКСТИ]
70 seventy [СЭВНТИ]
80 eighty [ЭЙТИ]
90 ninety [НАЙНТИ]

100 a (one) hundred [Э (УАН) ХАНДРЭД]

Количественные числительные от 13 до 19 образуются при помощи 
суффикса -teen [ТИ:Н], который прибавляется к названиям единиц: 

seven — seventeen [СЭВН] — [СЭВНТИ:Н] (семь — семнадцать)

Для образования чисел от 21 до 29 к числу 20 нужно добавить количе-
ство единиц: 

20 twenty [ТУЭНТИ]
21 twenty-one [ТУЭНТИ УАН]
22 twenty-two [ТУЭНТИ ТУ:]
23 twenty-three [ТУЭНТИ СРИ:]
24 twenty-four [ТУЭНТИ ФО:]
25 twenty-fi ve [ТУЭНТИ ФАЙВ]
26 twenty-six [ТУЭНТИ СИКС]
27 twenty-seven [ТУЭНТИ СЭВН]
28 twenty-eight [ТУЭНТИ ЭЙТ]
29 twenty-nine [ТУЭНТИ НАЙН]

Количественные числительные, обозначающие десятки, образуются 
при помощи суффикса -ty [ТИ], который прибавляется к названиям еди-
ниц: 

seven — seventy [СЭВН] — [СЭВНТИ] (семь — семьдесят)
20 twenty [ТУЭНТИ]
30 thirty [СЁ:ТИ]
40 forty [ФО:ТИ]
50 fi fty [ФИФТИ]
60 sixty [СИКСТИ]
70 seventy [СЭВНТИ]
80 eighty [ЭЙТИ]
90 ninety [НАЙНТИ]
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ПОРЯДКОВЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

1-й fi rst [ФЁ:СТ]
2-й second [СЭКНД]
3-й third [СЁ:Д]
4-й fourth [ФО:С]
5-й fi fth [ФИФС]
6-й sixth [СИКСС]
7-й seventh [СЭВНС]
8-й eighth [ЭЙТС]
9-й ninth [НАЙНС]

10-й tenth [ТЭНС]

Порядковые числительные образуются путём прибавления к основе 
количественных числительных суффикса -th. 

Исключения:

1-й fi rst [ФЁ:СТ]
2-й second [СЭКНД]
3-й third [СЁ:Д]

Если основа количественного числительного оканчивается на -ty [ТИ], 
порядковое числительное образуется при помощи суффикса -eth. При этом 
конечная -у меняется на -i-:

twenty — the twentieth

Особые случаи образования порядковых числительных:

5-й fi fth [ФИФС]
8-й eighth [ЭЙТС]
9-й ninth [НАЙНС]

12-й twelfth [ТУЭЛФС]

Итак, ещё раз — порядковые числительные от 1 до 12 образуются при 
помощи суффикса -th [С]: (обратите внимание на первые три — от 1 до 3, это 
исключения, а также на 5, 9 и 12):

КОЛИЧЕСТВЕННЫЕ
ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

ПОРЯДКОВЫЕ
ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

1 one  first [ФЁ:СТ]
2 two  second [СЭКНД]
3 three  third [СЁ:Д]
4 four  fourth [ФО:С]
5 fi ve  fifth [ФИФС]
6 six  sixth [СИКСС]
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КОЛИЧЕСТВЕННЫЕ
ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

ПОРЯДКОВЫЕ
ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

7 seven  seventh [СЭВНС]
8 eight  eighth [ЭЙТС]
9 nine  ninth [НАЙНС]

10 ten  tenth [ТЭНС]
11 eleven  eleventh [ИЛЭВНС]
12 twelve  twelfth [ТВЭЛФС]

Далее порядковые числительные образуются исключительно при по-
мощи суффикса -th [С]:

13 thirteen  thirteenth
14 fourteen  fourteenth
15 fi fteen  fi fteenth 
16 sixteen  sixteenth
17 seventeen  seventeenth
18 eighteen  eighteenth
19 nineteen  nineteenth

И потом (буква -y в конце меняется на -i):

20 twenty twentieth
30 thirty thirtieth
40 forty fortieth
50 fi fty fi ftieth
60 sixty sixtieth
70 seventy seventieth
80 eighty eightieth
90 ninety ninetieth

100 one hundred one hundredth

     УПРАЖНЕНИЕ  

Напишите числа словами: 
6 —      11-й — 
47 —      3-й — 
12  —      28-й —
3 —      12-й  —
32 —      32-й —
7 —      46-й —
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89 —      77-й —
2 —      2-й —
75 —     47-й —
11 —      15-й —
28 —      50-й —
77 —      6-й —
46 —      75-й — 
9 —      89-й — 
50 —     64-й — 

     ОТВЕТ 

6 — six
47 — forty-seven
12  — twelve
3 — three
32 — thirty-two
7 — seven
89 — eighty-nine
2 — two
75 — seventy-fi ve
11 — eleven
28 — twenty-eight
77 — seventy-seven
46 — forty-six
9 — nine
50 — fi fty

11-й — eleventh
3-й — third
28-й — twenty-eighth
12-й  — twelfth
32-й — thirty-second
46-й — forty-sixth
77-й — seventy-seventh
2-й — second
47-й — forty-seventh
15-й — fi fteenth
50-й — fi ftieth
6-й — sixth
75-й — seventy-fi fth
89-й — eighty-ninth
64-й — sixty-fourth

АРТИКЛЬ
Перед существительными ставится артикль. В английском языке ар-

тикль бывает неопределённым и определённым.

Неопределённый артикль употребляется с исчисляемыми существи-
тельными в единственными числе. Он показывает, что обсуждаемый пред-
мет неизвестен. Для существительных, начинающихся с согласного звука, 
неопределённый артикль имеет форму a: 

a dog [Э ДОГ] — (некая, неизвестная нам) собака. 

Неопределённый артикль для существительных, начинающихся с глас-
ного звука, имеет форму an: 

an apple [ЭН ЭПЛ] — (какое-то там) яблоко.
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Артикль произносится со следующим за ним существительным слитно. 
В транскрипции написание раздельное для простоты. То есть: 

a dog [ЭДОГ] — собака, 
an apple [ЭНЭПЛ] — яблоко.

Во множественном числе неопределённый артикль отсутствует.

Определённый артикль, показывающий, что предмет разговора хорошо 
известен или определён, для всех существительных имеет форму the [ЗЭ]:

неопределённый артикль определённый артикль

ед
ин

ст
ве

нн
ое

чи
сл

о

a cat [Э КЭТ] —
 (некая, неизвестно какая) 

кошка 
an apple [ЭН ЭПЛ] — 

(некое, неизвестно какое) 
яблоко

the cat [ЗЭ КЭТ] — 
(известно какая) 

кошка 
the apple [ЗЭ ЭПЛ] — 

(известно какое) 
яблоко

м
но

ж
ес

т
ве

н-
но

е
чи

сл
о

cats [КЭТC] — 
(некие, неизвестно какие) 

кошки 
apples [ЭПЛЗ] —

 (некие, неизвестно какие) 
яблоки

the cats [ЗЭ КЭТС] — 
(известно какие) 

кошки
the apples [ЗЭ ЭПЛЗ] — 

(известно какие) 
яблоки

Английский определённый артикль по значению схож с указательны-
ми местоимениями «этот (самый) /это (самое) / эта (самая) / эти (самые)», 
а неопределённый артикль — «какой-то, какое-то, какая-то».

Неопределённый
артикль

(неизвестное 
определённое 

понятие)

Определённый
артикль

(известное 
определённое 

понятие)
единственное число

для существительных, 
начинающихся с согласного звука 
(а также начинающихся со звука 
[j]: a uniform, a union, a university)

a [Э] the [ЗЭ]

для существительных, 
начинающихся с гласного звука 

(а также немого h: an hour, an 
honour)

an [ЭН] the [ЗЭ]
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Неопределённый
артикль

(неизвестное 
определённое 

понятие)

Определённый
артикль

(известное 
определённое 

понятие)
 множественное число

- the [ЗЭ]

     УПРАЖНЕНИЕ 

Поставьте нужную форму неопределённого артикля:

___ book, ___ apple, ___ area, ___ umbrella, ___ owl, ___ dog, ___ house, ___ man, ___ 
eye, ___ cat, ___ uncle, ___ child, ___ table, ___ egg

     ОТВЕТ 

a book, an apple, an area, an umbrella, an owl, a dog, a house, a man, an eye, a cat, an uncle, 

a child, a table, an egg

ЛИЧНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ
Английские личные местоимения выглядят следующим образом:

единственное число множественное число
I [АЙ] — я we [УИ:] — мы 
you [Ю:] — ты you [Ю:] — вы
he [ХИ:] — он 

they [ЗЭЙ] — они she [ШИ:] — она
it [ИТ] — это 

Местоимение I («я») всегда пишется с большой буквы.
Местоимение you («ты, вы, Вы») переводится на русский язык «ты» 

(«Вы») или «вы» в зависимости от контекста. Оно используется также и для 
обращения к незнакомым людям. Вся фраза при этом не носит оттенка фа-
мильярности или пренебрежительности; особой вежливой формы обраще-
ния в английском языке нет. 

Местоимение it относится к предметам, животным. Все неодушевлён-
ные предметы, понятия, а также некоторые живые существа заменяются 
местоимением it. Оно соответствует в русском языке местоимениям всех 
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трёх родов и переводится в зависимости от рода заменяемого им существи-
тельного.

Если нужно передать отношения, когда эти же самые местоимения бу-
дут дополнениями (прямыми — отвечающими на вопрос «кого?» / косвен-
ными — отвечающими на вопрос «кому?»), то они немного меняются:

единственное число множественное число
I me [МИ] — меня, мне, мною we us [АС] — нас, нам, нами

you you [Ю:] — тебя, тебе, тобою you you [Ю:] — вас, вам, вами
he him [ХИМ] — его, ему, им

they them [ЗЭМ] — их, им, имиshe her [ХЁ:] — её, ей, ею
it it [ИТ] — его, ему, им; её, ей, ею 

(в отношении неодушевлённых 
предметов или животных)

ГЛАГОЛ TO BE �БЫТЬ, НАХОДИТЬСЯ�
В теме «Знакомство» фигурировал глагол-связка to be «быть, находить-

ся», а именно его форма для простого настоящего времени: am, is, are: 

I am English. [АЙ ЭМ ИНГЛИШ] — Я англичанин.
Bob Johnson is from England. [БОБ ДЖОНСЭН ИЗ ФРОМ ИНГЛЭНД] — 
Боб Джонсон — из Англии.
Charles and Marcel are from France. [ША:ЛЬ ЭНД МА:СЭЛ А: ФРОМ 
ФРА:НС] — Шарль и Марсель — из Франции.

Глагол-связка to be изменяется в настоящем времени следующим об-
разом:

I (я) am [ЭМ we (мы) are [А:]
you (ты) are [А:] you (вы) are [А:]

he (он) is [ИЗ]
she (она) is [ИЗ] they (они) are [А:]

it (он, она, это) is [ИЗ]

Для множественного числа одна форма — are [А:].

He is a boy. [ХИ: ИЗ Э БОЙ] — Он мальчик.
She is a girl. [ШИ: ИЗ Э ГЁЛ] — Она девочка.
We are students. [УИ: А: СТЬЮ:ДЭНТС] — Мы студенты.
They are students. [ЗЭЙ А: СТЬЮ:ДЭНТС] — Они — студенты.

В разговорной речи часто используются сокращённые формы:
I am [АЙ ЭМ] = I’m [АЙМ]  she is [ШИ: ИЗ] = she’s [ШИ:З]
you are [Ю: А:] = you’re [Ю:Р]  we are [УИ: А:] = we’re [УИ:Р]
he is [ХИ: ИЗ] = he’s [ХИ:З]   they are [ЗЭЙ А:] = they’re [ЗЭЙР]
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I am a teacher. = I’m a teacher. — Я учитель.
You are happy. = You’re happy. — Ты счастлив(а).
He is in London. = He’s in London. — Он в Лондоне.
She is a good girl. = She’s a good girl. — Она хорошая девочка. 
We are Russian. = We’re Russian. — Мы — русские. 

ОТРИЦАТЕЛЬНАЯ ФОРМА ГЛАГОЛА TO BE ­®БЫТЬ¯° 
В НАСТОЯЩЕМ ВРЕМЕНИ

I’m not [АЙМ НОТ] я не ...
you’re not [Ю:Р НОТ] ты не ...
he’s not [ХИ:З НОТ] он не ...

she’s not [ШИ:З НОТ] она не ...
we’re not [УИ:Р НОТ] мы не ...
you’re not [Ю:Р НОТ] вы не ...

they’re not [ЗЭЙР НОТ] они не ...

He’s not a student. [ХИ:З НОТ Э СТЬЮ:ДЭНТ] — Он не студент.
She’s not a teacher. [ШИ:З НОТ Э ТИ:ЧЭ] — Она не учительница.
We’re not students. [УИ:Р НОТ СТЬЮ:ДЭНТС] — Мы не студенты.
They’re not students. [ЗЭЙР НОТ СТЬЮ:ДЭНТС] — Они не студенты.

В разговорной речи слово not часто сокращают: not = n’t [НТ]:
you’re not [Ю:Р НОТ] = you aren’t [Ю: А:НТ]
he’s not [ХИ:З НОТ] = he isn’t [ХИ: ИЗНТ]
she’s not [ШИ:З НОТ] = she isn’t [ШИ: ИЗНТ]
we’re not [УИ:Р НОТ] = we aren’t [УИ: А:НТ]
they’re not [ЗЭЙР НОТ] = they aren’t [ЗЭЙ А:НТ]

     УПРАЖНЕНИЕ  

Вставьте нужную форму глагола to be в простом настоящем време-
ни: 

1. He _____________ a boy. [ХИ: … Э БОЙ] — Он — мальчик. 
2. I _____________ a student. [АЙ … Э СТЬЮ:ДЭНТ] — Я студент. 
3. We _____________ here. [УИ: … ХИЭ] — Мы здесь. 
4. She _____________ a girl. [ШИ: … Э ГЁ:Л] — Она — девочка. 
5. You _____________ strong. [Ю: … СТРОН] — Ты сильный. 
6. They _____________ Englishmen. [ЗЭЙ … ИНГЛИШМЕН] — Они англичане.
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     ОТВЕТ 

1. He is a boy. [ХИ: ИЗ Э БОЙ] — Он — мальчик. 
2. I am a student. [АЙ ЭМ Э СТЬЮ:ДЭНТ] — Я студент. 
3. We are here. [УИ: А: ХИЭ] — Мы здесь. 
4. She is a girl. [ШИ: ИЗ Э ГЁ:Л] — Она — девочка. 
5. You are strong. [Ю: А: СТРОН] — Ты сильный. 
6. They are Englishmen. [ЗЭЙ А: ИНГЛИШМЕН] — Они англичане. 

УКАЗАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ
Указательные местоимения указывают на вещи, которые видит гово-

рящий (находящиеся рядом с ним или вдалеке от него):

this [ЗИС] («это»)
that [ЗЭТ] («то»)

Для указания на вещи, которые находятся рядом с говорящим, исполь-
зуется слово this.

Для указания на вещи, которые находятся вдали от говорящего, ис-
пользуется слово that.

What is this? [УОТ ИЗ ЗИС] — Что это такое?
This is a cat. [ЗИС ИЗ Э КЭТ] — Это кошка. 

What is that? [УОТ ИЗ ЗЭТ] — Что там такое? (буквально: Что то 
такое?)
That is a dog. [ЗЭТ ИЗ Э ДОГ] — Это собака. 



 ВНЕШНОСТЬ,  ЭМОЦИИ, ЦВЕТА

Следующие определения можно использовать по отношению к человеку:

angry [ЭНГРИ] сердитый
brave [БРЭЙВ] смелый
calm [КА:М] спокойный
clever [КЛЭВЭ] умный
fat [ФЭТ] толстый
glad [ГЛЭД] радостный
good [ГУД] добрый, хороший
greedy [ГРИ:ДИ] жадный
lazy [ЛЭЙЗИ] ленивый
nice [НАЙС] красивый
practical [ПРЭКТИКЭЛ] практичный
sad [СЭД] грустный
short [ШО:Т] низкорослый
stupid [СТЮ:ПИД] глупый
tall [ТО:Л] высокий

С помощью таких прилагательных можно дать оценку многим людям. 
Прилагательные в английском языке не изменяются ни по родам, ни по 
числам. «Прогоним» эти прилагательные по всем местоимениям. Ниже сна-
чала даны фразы на английском языке с использованием новых прилага-
тельных, а под ними —   произношение. 

1. angry [ЭНГРИ] «сердитый»
Единственное число:

I am angry. = I’m angry. —   Я сердитый (сердитая). 
[АЙ ЭМ ЭНГРИ] = [АЙМ ЭНГРИ]
You are angry. = You’re angry. —   Ты сердитый (сердитая).
[Ю: А: ЭНГРИ] = [Ю:Р ЭНГРИ]
He is angry. = He’s angry. —   Он сердитый. [ХИ: ИЗ ЭНГРИ] = [ХИ:З ЭНГРИ]
She is angry. = She’s angry. —   Она сердитая. 
[ШИ: ИЗ ЭНГРИ] = [ШИ:З ЭНГРИ]

Множественное число:
We are angry. = We’re angry. —   Мы сердитые.
[УИ: А: ЭНГРИ] = [УИ:Р ЭНГРИ]
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You are angry. = You’re angry. — Вы сердитые.
[Ю: А: ЭНГРИ] = [Ю:Р ЭНГРИ]
They are angry. = They’re angry. —   Они сердитые.
[ЗЭЙ А: ЭНГРИ] = [ЗЭЙР ЭНГРИ]

2. brave [БРЭЙВ] «смелый»
Единственное число:

I am brave. = I’m brave. —   Я смелый (смелая).
[АЙ ЭМ БРЭЙВ] = [АЙМ БРЭЙВ]
You are brave. = You’re brave. —   Ты смелый (смелая).
[Ю: А: БРЭЙВ] = [Ю:Р БРЭЙВ]
He is brave. = He’s brave. —   Он смелый. [ХИ: ИЗ БРЭЙВ] = [ХИ:З БРЭЙВ]
She is brave. = She’s brave. —   Она смелая. [ШИ: ИЗ БРЭЙВ] = [ШИ:З БРЭЙВ]

Множественное число:
We are brave. = We’re brave. —   Мы смелые. [УИ: А: БРЭЙВ] = [УИ:Р БРЭЙВ]
You are brave. = You’re brave. —   Вы смелые. [Ю: А: БРЭЙВ] = [Ю:Р БРЭЙВ]
They are brave. = They’re brave. —   Они смелые. 
[ЗЭЙ А: БРЭЙВ] = [ЗЭЙР БРЭЙВ]

3. calm [КА:М] «спокойный»
Единственное число:

I am calm. = I’m calm. —   Я спокойный (спокойная).
[АЙ ЭМ КА:М] = [АЙМ КА:М]
You are calm. = You’re calm. —   Ты спокойный (спокойная).
[Ю: А: КА:М] = [Ю:Р КА:М]
He is calm. = He’s calm. —   Он спокойный. [ХИ: ИЗ КА:М] = [ХИ:З КА:М]
She is calm. = She’s calm. —   Она спокойная. [ШИ: ИЗ КА:М] = [ШИ:З КА:М]

Множественное число:
We are calm. = We’re calm. —   Мы спокойные. [УИ: А: КА:М] = [УИ:Р КА:М]
You are calm. = You’re calm. —   Вы спокойные. [Ю: А: КА:М] = [Ю:Р КА:М]
They are calm. = They’re calm. —   Они спокойные. 
[ЗЭЙ А: КА:М] = [ЗЭЙР КА:М]

4. clever [КЛЭВЭ] «умный»
Единственное число:

I am clever. = I’m clever. —   Я умный (умная).
[АЙ ЭМ КЛЭВЭ] = [АЙМ КЛЭВЭ]
You are clever. = You’re clever. —   Ты умный (умная).
[Ю: А: КЛЭВЭ] = [Ю:Р КЛЭВЭ]
He is clever. = He’s clever. —   Он умный. 
[ХИ: ИЗ КЛЭВЭ] = [ХИ:З КЛЭВЭ]
She is clever. = She’s clever. —   Она умная.
[ШИ: ИЗ КЛЭВЭ] = [ШИ:З КЛЭВЭ]
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Множественное число:
We are clever. = We’re clever. —   Мы умные. [УИ: А: КЛЭВЭ] = [УИ:Р КЛЭВЭ]
You are clever. = You’re clever. —   Вы умные. [Ю: А: КЛЭВЭ] = [Ю:Р КЛЭВЭ]
They are clever. = They’re clever. —   Они умные. 
[ЗЭЙ А: КЛЭВЭ] = [ЗЭЙР КЛЭВЭ]

5. fat [ФЭТ] «толстый»
Единственное число:

I am fat. = I’m fat. —   Я толстый (толстая). [АЙ ЭМ ФЭТ] = [АЙМ ФЭТ]
You are fat. = You’re fat. —   Ты толстый (толстая). [Ю: А: ФЭТ] = [Ю:Р ФЭТ]
He is fat. = He’s fat. —   Он толстый. [ХИ: ИЗ ФЭТ] = [ХИ:З ФЭТ]
She is fat. = She’s fat. —   Она толстая. [ШИ: ИЗ ФЭТ] = [ШИ:З ФЭТ]

Множественное число:
We are fat. = We’re fat. —   Мы толстые. [УИ: А: ФЭТ] = [УИ:Р ФЭТ]
You are fat. = You’re fat. —   Вы толстые. [Ю: А: ФЭТ] = [Ю:Р ФЭТ]
They are fat. = They’re fat. —   Они толстые. [ЗЭЙ А: ФЭТ] = [ЗЭЙР ФЭТ]

6. glad [ГЛЭД] «радостный»
Единственное число:

I am glad. = I’m glad. —   Я радостный (радостная). 
[АЙ ЭМ ГЛЭД] = [АЙМ ГЛЭД]
You are glad. = You’re glad. —   Ты радостный (радостная).
[Ю: А: ГЛЭД] = [Ю:Р ГЛЭД]
He is glad. = He’s glad. —   Он радостный. [ХИ: ИЗ ГЛЭД] = [ХИ:З ГЛЭД]
She is glad. = She’s glad. —   Она радостная. [ШИ: ИЗ ГЛЭД] = [ШИ:З ГЛЭД]

Множественное число:
We are glad. = We’re glad. —   Мы радостные. [УИ: А: ГЛЭД] = [УИ:Р ГЛЭД]
You are glad. = You’re glad. —   Вы радостные. [Ю: А: ГЛЭД] = [Ю:Р ГЛЭД]
They are glad. = They’re glad. —   Они радостные. 
[ЗЭЙ А: ГЛЭД] = [ЗЭЙР ГЛЭД]

7. good [ГУД] «добрый, хороший»
Единственное число:

I am good. = I’m good. —   Я добрый (добрая). [АЙ ЭМ ГУД] = [АЙМ ГУД]
You are good. = You’re good. —   Ты добрый (добрая). 
[Ю: А: ГУД] = [Ю:Р ГУД]
He is good. = He’s good. —   Он добрый. [ХИ: ИЗ ГУД] = [ХИ:З ГУД]
She is good. = She’s good. —   Она добрая. [ШИ: ИЗ ГУД] = [ШИ:З ГУД]

Множественное число:
We are good. = We’re good. —   Мы добрые. [УИ: А: ГУД] = [УИ:Р ГУД]
You are good. = You’re good. —   Вы добрые. [Ю: А: ГУД] = [Ю:Р ГУД]
They are good. = They’re good. —   Они добрые. [ЗЭЙ А: ГУД] = [ЗЭЙР ГУД]
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8. greedy [ГРИ:ДИ] «жадный»
Единственное число:

I am greedy. = I’m greedy. —   Я жадный (жадная).
[АЙ ЭМ ГРИ:ДИ] = [АЙМ ГРИ:ДИ]
You are greedy. = You’re greedy. —   Ты жадный (жадная).
[Ю: А: ГРИ:ДИ] = [Ю:Р ГРИ:ДИ]
He is greedy. = He’s greedy. —   Он жадный.
[ХИ: ИЗ ГРИ:ДИ] = [ХИ:З ГРИ:ДИ]
She is greedy. = She’s greedy. —   Она жадная.
[ШИ: ИЗ ГРИ:ДИ] = [ШИ:З ГРИ:ДИ]

Множественное число:
We are greedy. = We’re greedy. —   Мы жадные.
[УИ: А: ГРИ:ДИ] = [УИ:Р ГРИ:ДИ]
You are greedy. = You’re greedy. —   Вы жадные.
[Ю: А: ГРИ:ДИ] = [Ю:Р ГРИ:ДИ]
They are greedy. = They’re greedy. —   Они жадные.
[ЗЭЙ А: ГРИ:ДИ] = [ЗЭЙР ГРИ:ДИ]

9. lazy [ЛЭЙЗИ] «ленивый»
Единственное число:

I am lazy. = I’m lazy. —   Я ленивый (ленивая).
[АЙ ЭМ ЛЭЙЗИ] = [АЙМ ЛЭЙЗИ]
You are lazy. = You’re lazy. —   Ты ленивый (ленивая)
[Ю: А: ЛЭЙЗИ] = [Ю:Р ЛЭЙЗИ]
He is lazy. = He’s lazy. —   Он ленивый.
[ХИ: ИЗ ЛЭЙЗИ] = [ХИ:З ЛЭЙЗИ]
She is lazy. = She’s lazy. —   Она ленивая.
[ШИ: ИЗ ЛЭЙЗИ] = [ШИ:З ЛЭЙЗИ]

Множественное число:
We are lazy. = We’re lazy. —   Мы ленивые.
[УИ: А: ЛЭЙЗИ] = [УИ:Р ЛЭЙЗИ]
You are lazy. = You’re lazy. —   Вы ленивые.
[Ю: А: ЛЭЙЗИ] = [Ю:Р ЛЭЙЗИ]
They are lazy. = They’re lazy. —   Они ленивые.
[ЗЭЙ А: ЛЭЙЗИ] = [ЗЭЙР ЛЭЙЗИ]

10. nice [НАЙС] «красивый, приятный, милый; хороший; 
симпатичный, любезный»

Единственное число:
I am nice. = I’m nice. —   Я красивый (красивая).
[АЙ ЭМ НАЙС] = [АЙМ НАЙС]
You are nice. = You’re nice. —   Ты красивый (красивая).
[Ю: А: НАЙС] = [Ю:Р НАЙС]
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He is nice. = He’s nice. —   Он красивый. [ХИ: ИЗ НАЙС] = [ХИ:З НАЙС]
She is nice. = She’s nice. —   Она красивая. [ШИ: ИЗ НАЙС] = [ШИ:З НАЙС]

Множественное число:
We are nice. = We’re nice. —   Мы красивые. [УИ: А: НАЙС] = [УИ:Р НАЙС]
You are nice. = You’re nice. —   Вы красивые. 
[Ю: А: НАЙС] = [Ю:Р НАЙС]
They are nice. = They’re nice. —   Они красивые. 
[ЗЭЙ А: НАЙС] = [ЗЭЙР НАЙС]

11. practical [ПРЭКТИКЭЛ] «практичный»
Единственное число:

I am practical. = I’m practical. —   Я практичный (практичная).
[АЙ ЭМ ПРЭКТИКЭЛ] = [АЙМ ПРЭКТИКЭЛ]
You are practical. = You’re practical. —   Ты практичный (практичная).
[Ю: А: ПРЭКТИКЭЛ] = [Ю:Р ПРЭКТИКЭЛ]
He is practical. = He’s practical. —   Он практичный.
[ХИ: ИЗ ПРЭКТИКЭЛ] = [ХИ:З ПРЭКТИКЭЛ]
She is practical. = She’s practical. —   Она практичная.
[ШИ: ИЗ ПРЭКТИКЭЛ] = [ШИ:З ПРЭКТИКЭЛ]

Множественное число:
We are practical. = We’re practical. —   Мы практичные.
[УИ: А: ПРЭКТИКЭЛ] = [УИ:Р ПРЭКТИКЭЛ]
You are practical. = You’re practical. —   Вы практичные.
[Ю: А: ПРЭКТИКЭЛ] = [Ю:Р ПРЭКТИКЭЛ]
They are practical. = They’re practical. —   Они практичные.
[ЗЭЙ А: ПРЭКТИКЭЛ] = [ЗЭЙР ПРЭКТИКЭЛ]

12. sad [СЭД] «грустный»
Единственное число:

I am sad. = I’m sad. —   Я грустный (грустная). [АЙ ЭМ СЭД] = [АЙМ СЭД]
You are sad. = You’re sad. —   Ты грустный (грустная).
[Ю: А: СЭД] = [Ю:Р СЭД]
He is sad. = He’s sad. —   Он грустный. [ХИ: ИЗ СЭД] = [ХИ:З СЭД]
She is sad. = She’s sad. —   Она грустная. [ШИ: ИЗ СЭД] = [ШИ:З СЭД]

Множественное число:
We are sad. = We’re sad. —   Мы грустные. [УИ: А: СЭД] = [УИ:Р СЭД]
You are sad. = You’re sad. —   Вы грустные. [Ю: А: СЭД] = [Ю:Р СЭД]
They are sad. = They’re sad. —   Они грустные. [ЗЭЙ А: СЭД] = [ЗЭЙР СЭД]

13. short [ШО:Т] «низкорослый»
Единственное число:

I am short. = I’m short. —   Я низкорослый (низкорослая).
[АЙ ЭМ ШО:Т] = [АЙМ ШО:Т]
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You are short. = You’re short. —   Ты низкорослый (низкорослая).
[Ю: А: ШО:Т] = [Ю:Р ШО:Т]
He is short. = He’s short. —   Он низкорослый.
[ХИ: ИЗ ШО:Т] = [ХИ:З ШО:Т]
She is short. = She’s short. —   Она низкорослая.
[ШИ: ИЗ ШО:Т] = [ШИ:З ШО:Т]

Множественное число:
We are short. = We’re short. —   Мы низкорослые.
[УИ: А: ШО:Т] = [УИ:Р ШО:Т]
You are short. = You’re short. —   Вы низкорослые.
[Ю: А: ШО:Т] = [Ю:Р ШО:Т]
They are short. = They’re short. —   Они низкорослые.
[ЗЭЙ А: ШО:Т] = [ЗЭЙР ШО:Т]

14. stupid [СТЮ:ПИД] «глупый»
Единственное число:

I am stupid. = I’m stupid. —   Я глупый (глупая).
[АЙ ЭМ СТЮ:ПИД] = [АЙМ СТЮ:ПИД]
You are stupid. = You’re stupid. —   Ты глупый (глупая).
[Ю: А: СТЮ:ПИД] = [Ю:Р СТЮ:ПИД]
He is stupid. = He’s stupid. —   Он глупый.
[ХИ: ИЗ СТЮ:ПИД] = [ХИ:З СТЮ:ПИД]
She is stupid. = She’s stupid. —   Она глупая.
[ШИ: ИЗ СТЮ:ПИД] = [ШИ:З СТЮ:ПИД]

Множественное число:
We are stupid. = We’re stupid. —   Мы глупые.
[УИ: А: СТЮ:ПИД] = [УИ:Р СТЮ:ПИД]
You are stupid. = You’re stupid. —   Вы глупые.
[Ю: А: СТЮ:ПИД] = [Ю:Р СТЮ:ПИД]
They are stupid. = They’re stupid. —   Они глупые.
[ЗЭЙ А: СТЮ:ПИД] = [ЗЭЙР СТЮ:ПИД]

15. tall [ТО:Л] «высокий»
Единственное число:

I am tall. = I’m tall. —   Я высокий (высокая).
[АЙ ЭМ ТО:Л] = [АЙМ ТО:Л]
You are tall. = You’re tall. —   Ты высокий (высокая).
[Ю: А: ТО:Л] = [Ю:Р ТО:Л]
He is tall. = He’s tall. —   Он высокий.
[ХИ: ИЗ ТО:Л] = [ХИ:З ТО:Л]
She is tall. = She’s tall. —   Она высокая.
[ШИ: ИЗ ТО:Л] = [ШИ:З ТО:Л]
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Множественное число:
We are tall. = We’re tall. —   Мы высокие.
[УИ: А: ТО:Л] = [УИ:Р ТО:Л]
You are tall. = You’re tall. —   Вы высокие.
[Ю: А: ТО:Л] = [Ю:Р ТО:Л]
They are tall. = They’re tall. —   Они высокие.
[ЗЭЙ А: ТО:Л] = [ЗЭЙР ТО:Л]

Теперь можно представить не только себя, но и другого человека, а так-
же кое-что рассказать о нём:

My name is Tom Johnson. [МАЙ НЭЙМ ИЗ ТОМ ДЖОНСОН] —
Меня зовут Том Джонсон.
I’m English. [АЙМ ИНГЛИШ] — Я англичанин.
I’m tall and brave. [АЙМ ТО:Л ЭН БРЭЙВ] — Я высокий и смелый.
This is my wife. [ЗИС ИЗ МАЙ УАЙФ]. — Это моя жена.
She is nice. [ШИ: ИЗ НАЙС] . — Она красивая.
She is modest and practical. [ШИ: ИЗ МОДЭСТ ЭНД ПРЭКТИКЭЛ]. — 
Она скромная и практичная.

This is my friend. [ЗИС ИЗ МАЙ ФРЭНД] — Это мой друг. 
He is a student. [ХИ: ИЗ Э СТЬЮ:ДЭНТ] — Он студент. 
He is clever. [ХИ: ИЗ КЛЭВЭ] — Он умный.

Так как грамматический род у существительных отсутствует, то те же 
самые слова можно использовать и для существительных женского рода:

This is my friend. [ЗИС ИЗ МАЙ ФРЭНД] — Это моя подруга. 
She is a student. [ШИ: ИЗ Э СТЬЮ:ДЭНТ] — Она студентка. 
She is clever. [ШИ: ИЗ КЛЭВЭ] — Она умная.

Конструкция this is [ЗИС ИЗ] у нас уже была; её также употребляют, 
если нужно кого-нибудь представить: «Это — …».

This is Max. [ЗИС ИЗ МЭКС] — Это Макс.
This is Jane. [ЗИС ИЗ ДЖЭЙН] — Это Джейн.
This is Tom. [ЗИС ИЗ ТОМ] — Это Том.
This is Betty. [ЗИС ИЗ БЭТТИ] — Это Бетти.

Если нужно назвать имя и фамилию собеседника:

This is Max Johnson. [ЗИС ИЗ МЭКС ДЖОНСЭН] — Это Макс Джонсон.
This is Jane Parker. [ЗИС ИЗ ДЖЭЙН ПА:КЭ] — Это Джейн Паркер.
This is Tom Richardson. [ЗИС ИЗ ТОМ РИЧА:ДСЭН] — Это Том Ри-
чардсон.
This is Betty Fox. [ЗИС ИЗ БЭТТИ ФОКС] — Это Бетти Фокс.
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Далее приведены небольшие диалоги, которые могут происходить при 
знакомстве:

1. 

— Hi, my name’s Eric.
— Nice to meet you, Eric. 

My name’s Paul.
— It’s nice to meet you too, Paul.

— Привет, меня зовут Эрик.
— Рад тебя видеть, Эрик. Меня 

зовут Пол.
— Я тоже рад тебя видеть, Пол.

2. 

— Hi, Jim! How are you?
— I’m fi ne, thanks. How are you?

— I’m very well!

— Привет, Джим! Как у тебя дела?
— У меня все хорошо, спасибо. 

Как ты?
— Я — очень хорошо!

3. 

— What’s your name?
— My name is Alice Butter. What’s 

your name?
— My name’s Betty. It’s nice to meet 

you, Alice.
— Nice to meet you too. Where are 

you from?
— I’m from England.

— Как тебя зовут?
— Меня зовут Элис Баттер. Как 

тебя зовут?
— Меня зовут Бетти. Рада тебя ви-

деть, Элис.
— Я тоже рада тебя видеть. Откуда 

ты?
— Я из Англии.

4. 

— Hi, George! How are you?

— Oh, I’m OK. How about you?
— I’m great, thanks.

— Привет, Джордж! Как у тебя 
дела?

— О, я в полном порядке. А как ты?
— Я — великолепно, спасибо.

     ГРАММАТИКА

ГЛАГОЛ TO HAVE ��ИМЕТЬ��
Рассмотрим предложения, в которых рассказывается о том, что у кого 

есть. I have [АЙ ХЭВ] означает «у меня есть», или «я имею». 

Глагол to have («иметь») в простом настоящем времени для 
3-го лица единственного числа имеет форму has [ХЭЗ], а для всех 
остальных лиц — одинаковую форму have [ХЭВ]: 
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у меня есть I have [АЙ ХЭВ]
у тебя есть you have [Ю: ХЭВ]
у него есть he has [ХИ: ХЭЗ]
у неё есть she has [ШИ: ХЭЗ]

у неё / него есть 
(не про людей)

it has [ИТ ХЭЗ]

у нас есть we have [УИ: ХЭВ]
у вас есть you have [Ю: ХЭВ]
у них есть they have [ЗЭЙ ХЭВ]

I have a car. [АЙ ХЭВ Э КА:] — У меня есть машина.
You have time. [Ю: ХЭВ ТАЙМ] — У тебя есть время.
My friend has a nice dress. [МАЙ ФРЭНД ХЭЗ Э НАЙС ДРЭС] — 
У моей подруги есть красивое платье.

Местоимение it используется по отношению к животным:

This is a cat. It has a tail. [ЗИС ИЗ Э КЭТ. ИТ ХЭЗ Э ТЭЙЛ] — 
Это кошка. У неё есть хвост.
This is a dog. It has a house. [ЗИС ИЗ Э ДОГ. ИТ ХЭЗ Э ХАУС] — 
Это собака. У неё есть дом.

Вот небольшой рассказ, где будут использованы такие конструкции:

This is my family. We have a big house in California. My Dad has a good job, 
he’s a doctor. I have a dog and my sister has a cat. Our Mom is a doctor, too.

[ЗИС ИЗ МАЙ ФЭМИЛИ. УИ: ХЭВ Э БИГ ХАУС ИН КЭЛИФО:НИЭ. МАЙ ДЭД 
ХЭЗ Э ГУД ДЖОБ, ХИ:З Э ДОКТЭ. АЙ ХЭВ Э ДОГ ЭНД МАЙ СИСТЭ ХЭЗ Э КЭТ. АУЭ 
МАМ ИЗ Э ДОКТЭ ТУ:]

Это моя семья. У нас большой дом в Калифорнии. У моего папы хорошая рабо-
та, он врач. У меня есть собака, а у моей сестры кошка. Наша мама тоже врач.

Если нужно сказать, что кого-то чего-то нет, то такие предложения стро-
ятся по следующей модели: перед глаголом have ставится отрицание don’t 
[ДОУНТ] (или doesn’t [ДАЗНТ] — для 3-го лица единственного числа):

у меня нет I don’t have [АЙ ДОУНТ ХЭВ]
у тебя нет you don’t have [Ю: ДОУНТ ХЭВ]
у него нет he doesn’t have [ХИ: ДАЗНТ ХЭВ]
у неё нет she doesn’t have [ШИ: ДАЗНТ ХЭВ]

у него/неё нет (не про людей) it doesn’t have [ИТ ДАЗНТ ХЭВ]
у нас нет we don’t have [УИ: ДОУНТ ХЭВ]
у вас нет you don’t have [Ю: ДОУНТ ХЭВ]
у них нет they don’t have [ЗЭЙ ДОУНТ ХЭВ]
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Это, разумеется, сокращения (но они используются гораздо чаще пол-
ных форм): don’t = do not; doesn’t = does not.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ на произошедшие изменения в случае 3-го 
лица единственного числа:

он имеет he has
[ХИ: ХЭЗ]

он не имеет he doesn’t have
[ХИ: ДАЗНТ ХЭВ]

она имеет she has
[ШИ: ХЭЗ]

она не имеет she doesn’t have
[ШИ: ДАЗНТ ХЭВ]

он / она 
имеет

it has
[ИТ ХЭЗ]

он / она 
не имеет

it doesn’t have
[ИТ ДАЗНТ ХЭВ]

I don’t have a car. [АЙ ДОУНТ ХЭВ Э КА:] — 
У меня нет машины.
You don’t have time. [Ю: ДОУНТ ХЭВ ТАЙМ] — 
У тебя нет времени.
My friend doesn’t have a nice dress. [МАЙ ФРЭНД ДАЗНТ ХЭВ Э НАЙС 
ДРЭС] — У моей подруги нет красивого платья.
The cat doesn’t have a tail. [ЗЭ КЭТ ДАЗНТ ХЭВ Э ТЭЙЛ] — 
У кошки нет хвоста.

На вопрос Do you have _________? [ДУ: Ю: ХЭВ _________] («У тебя есть 
_________?») можно дать такой краткий ответ:

Do you have a car? [ДУ: Ю: ХЭВ Э КА:] — У тебя есть машина?
Yes, I have it. [ЙЕС, АЙ ХЭВ ИТ] — Да, она у меня есть 
(буквально: «Я имею её»).
No, I don’t have it. [НОУ, АЙ ДОУНТ ХЭВ ИТ] — Нет,  у меня её нет.

Для 3-го лица единственного числа вспомогательный глагол (который 
нужно при формулировке вопроса поставить на 1-е место) будет иметь не-
сколько другую форму:

Does he have a book? [ДАЗ ХИ: ХЭВ Э БУК] — У него есть книга?
Yes, he has it. [ЙЕС, ХИ: ХЭЗ ИТ] — Да, она у него есть.
No, he doesn’t have it. [НОУ, ХИ: ДАЗНТ ХЭВ ИТ] — Нет, у него её нет.

     УПРАЖНЕНИЕ 

Составьте предложения по предложенной схеме. Используйте про-
стые слова. 

a big apple [Э БИГ ЭПЛ] («большое яблоко»)
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— Do you have a big apple? 
— Yes, I have it. I have a big apple.
— No, I don’t have it. I don’t have a big apple. 
— У тебя есть большое яблоко?
— Да, у меня оно есть. У меня есть большое яблоко.
— Нет, у меня его нет. У меня нет большого яблока.

a black bag [Э БЛЭК БЭГ] («чёрная сумка»)
— Does he have a black bag?
— Yes, he has a black bag.
— No, he doesn’t have a black bag.
— У него есть чёрная сумка?
— Да, у него есть чёрная сумка.
— Нет, у него нет чёрной сумки.

__________________________
— Do we have __________________________?
— Yes, __________________________.
— No, __________________________.

__________________________
— Do they have __________________________?
— Yes, __________________________.
— No, __________________________.

__________________________
— Does she have __________________________?
— Yes, __________________________.
— No, __________________________.

ГЛАГОЛ CAN ��МОЧЬ��
Глагол can («мочь») относится к модальным глаголам. Это означает, что 

он не имеет формы инфинитива и не спрягается. Этот глагол обозначает фи-
зическую возможность, умение:

I can dance. — Я умею танцевать.
Can you dance? — Ты умеешь танцевать?
I cannot (can’t) dance. — Я не умею танцевать.
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Вставьте вместо пропусков can или can’t и переведите предложе-
ния, используя словарь:

1. Tigers __________ talk. — ___________________________________________.
2. Dorothy __________ play the piano, but Alex can’t. —  ______________________.
3. Eve __________ come tonight, she is busy. — _________________________________.
4. Excuse us, we __________ join you. —_______________________________________.
5. I __________ speak English. — ________________________________________.
6. __________ you tell me the answer? — ________________________________________.
7. __________ I borrow some money? — _________________________________________.

     ОТВЕТ 

1. Tigers can’t talk. — Тигры не умеют говорить.
2. Dorothy can play the piano, but Alex can’t. — Дороти умеет играть на пианино, а 

Алех нет.
3. Eve can’t come tonight, she is busy. — Ева не может прийти сегодня вечером, она 

занята.
4. Excuse us, we can’t join you. — Извините нас, мы не можем к вам присоединиться.
5. I can speak English. — Я могу говорить по-английски.
6. Can you tell me the answer? — Ты можешь сказать мне ответ?
7. Can I borrow some money? — Я могу одолжить немного денег?



 МОЙ ДОМ

Следующие слова можно использовать при рассказе о своём доме или 
квартире: 

НАЗВАНИЯ ПОМЕЩЕНИЙ

bathroom [БА:СРУ:М] ванная (комната)
balcony [БЭЛКЭНИ] балкон
bedroom [БЭДРУ:М] спальня
corridor [КОРИДО:] коридор
dinig-room [ДАЙНИНРУ:М] столовая
²lat [ФЛЭТ] квартира
house [ХАУС] дом
kitchen [КИЧИН] кухня
living-room [ЛИВИНРУ:М] гостиная, общая 

комната
study [СТАДИ] рабочий кабинет
window [УИНДОУ] окно

МЕБЕЛЬ

armchair [А:МЧЕЭ] кресло
bed [БЭД] кровать
bedside table [БЭДСАЙД ТЭЙБЛ] тумбочка
chair [ЧЕЭ] стул
clock [КЛОК] настенные часы
hanger [ХЭНГЭ] вешалка
lamp [ЛЭМП] лампа
mirror [МИРЭ] зеркало
phone [ФОУН] телефон
picture [ПИКЧЕ] картина
shelf [ШЕЛФ] полка
shower [ШАУЭ] душ
sofa [СОУФЭ] диван
table [ТЭЙБЛ] стол
TV [ТИ: ВИ:] телевизор
wardrobe [УО:ДРОУБ] шкаф
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ПРЕДЛОГИ

on [ОН] на
near [НИЭ] рядом
beside [БИСАЙД] около
in [ИН] в
in front of [ИН ФРАНТ ОВ] перед
inside [ИНСАЙД] внутри
under [АНДЭ] под

Посмотрите, как можно рассказать о своей квартире: 

Hello! My name is Max. I live in Moscow in Tapanin street. I have a big fl at. 
There are three rooms in my fl at: a living-room, a bedroom, and a study. I have a 
big kitchen, too. There is a bathroom in my fl at. 

There are four windows in my fl at. This is my living-room. There is a big vase 
on the window. There are two red fl owers in the vase. There is a brown armchair 
under the window.

In front of the armchair there is a small table. You can see a nice picture on the 
wall. Under the picture there is a TV. Near the sofa there is a table. 

In the bedroom there is a bed. There aren’t any pictures on the walls of the 
bedroom. On the left side of the bed there is a bedside table. There is a little mirror 
on the bedside table.

In the kitchen there is a big table. Near the table there are four chairs. 
I like my fl at.

Привет! Меня зовут Макс. Я живу в Москве на улице Тапанина. У меня 
большая квартира. В моей квартире три комнаты: гостиная, спальня и 
кабинет. У меня есть также большая кухня. В моей квартире есть ванная. 
В моей квартире четыре окна. Это моя гостиная. На окне стоит большая 
ваза. В вазе — два красных цветка. Под окном стоит коричневое кресло.
Перед креслом стоит маленький столик. Вы можете видеть на стене кра-
сивую картину. Под картиной стоит телевизор. Возле дивана стоит стол. 
В спальне находится кровать. На стенах спальни нет никаких картин. Сле-
ва от кровати стоит тумбочка. На тумбочке стоит маленькое зеркало.
На кухне есть большой стол. Возле стола стоят четыре стула. 
Мне нравится моя квартира.

— Where is the vase? Где находится ваза?
— It is on the window. Она стоит на окне.

— Where are the fl owers? Где находятся цветы?
— They are in the vase. Они стоят в вазе.
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— Where is the armchair? Где находится кресло?
— It is under the window. Оно стоит под окном.

— Where is the picture? Где находится картина?
— It is on the wall. Она висит на стене.

     ГРАММАТИКА

МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ
Множественное число существительных образуется обычно путём при-

бавления в конце слова буквы -s:

Единственное число Множественное число
table — стол tables — столы
window — окно windows — окна
pen — ручка pens — ручки
door — дверь doors — двери
boy — мальчик boys — мальчики

Более подробная таблица:

Способ об-
разования

Существитель-
ные

Примеры

-s общий случай cat [КЭТ] («кошка») — cats [КЭТС] («кошки»)

-es

оканчивающиеся 
на шипящий или 
свистящий звук 

(-s, -ss, -ch, -x, -sh, 
-tch)

bus [БАС] («автобус») — buses [БАСИЗ] 
(«автобусы»)

-es оканчивающиеся 
на согласную+-о

hero [ХИЭРОУ] («герой») — heroes 
[ХИЭРОУЗ] («герои») 

но: piano — pianos («пианино — 
пианино»), photo — photos 

(«фотография — фотографии»)

-ies
оканчивающиеся 

на -y (после 
согласных)

story [СТО:РИ] («рассказ») — 
stories [СТО:РИЗ] («рассказы»)

-ves оканчивающиеся 
на -f / -fe

wife [УАЙФ] («жена«) — 
wives [УАЙВЗ] («жёны»)

но: roof — roofs («крыша — крыши»), 
chief — chiefs («начальник — начальники»)
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     УПРАЖНЕНИЕ 
 
Образуйте множественное число следующих существительных. Об-

ращайте особое внимание на окончания.

arm [А:М] («рука») — _____________
army [А:МИ] («армия») — _____________
bed [БЭД] («кровать») — _____________
bell [БЭЛ] («колокольчик») — _____________
berry [БЭРИ] («ягода») — _____________
bottle [БОТЛ] («бутылка») — _____________
building [БИЛДИН] («здание») — _____________
cake [КЭЙК] («пирожное») — _____________
card [КА:Д] («открытка») — _____________
church [ЧЁ:Ч] («церковь») — _____________
country [КАНТРИ] («страна») — _____________
doctor [ДОКТЭ] («врач») — _____________ 
dress [ДРЭС] («платье») — _____________
family [ФЭМИЛИ] («семья») — _____________
fork [ФО:К] («вилка») — _____________
garden [ГА:ДН] («сад») — _____________
glass [ГЛАС] («стакан») — _____________
house [ХАУС] («дом») — _____________
key [КИ:] («ключ») — _____________
knife [НАЙФ] («нож») — _____________
letter [ЛЭТЭ] («письмо») — _____________
map [МЭП] («карта») — _____________
painter [ПЭЙНТЭ] («художник») — _____________
place [ПЛЭЙС] («место») — _____________
price [ПРАЙС] («цена») — _____________
reporter [РИПО:ТЭ] («репортёр») — _____________
ring [РИН] («кольцо») — _____________
road [РОУД] («дорога») — _____________
room [РУ:М, РУМ] («комната») — _____________
school [СКУ:Л] («школа») — _____________
shelf [ШЭЛФ] («полка») — _____________
ship [ШИП] («корабль») — _____________
sportsman [СПО:ТСМЭН] («спортсмен») — _____________
story [СТО:РИ] («история») — _____________
table [ТЭЙБЛ] («стол») — _____________
teacher [ТИ:ЧЭ] («учитель») — _____________
ticket [ТИКИТ] («билет») — _____________
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tooth [ТУ:С] («зуб») — _____________
tourist [ТУЭРИСТ] («турист») — _____________
watch [УОЧ] («наручные часы») — _____________
worker [ВЁ:КЭ] («рабочий») — _____________
writer [РАЙТЭ] («писатель») — _____________

     ОТВЕТ 

arm — arms, army — armies, bed — beds, bell — bells, berry — berries, bottle — bottles, 
building — buildings, cake — cakes, card — cards, church — churches, country — countries, 
doctor — doctors, dress — dresses, family — families, fork — forks, garden — gardens, glass — 
glasses, house — houses, key — keys, knife — knives, letter — letters, map — maps, painter — 
painters, place — places, price — prices, reporter — reporters, ring — rings, road — roads, 
room — rooms, school — schools, shelf — shelves, ship — ships, sportsman — sportsmen, 
story — stories, table — tables, teacher — teachers, ticket — tickets, tooth — teeth, tourist — 
tourists, watch — watches, worker — workers, writer — writers 

КОНСТРУКЦИИ THERE IS / THERE ARE
Речевые конструкции there is / there are в переводе на русский язык 

указывают место расположения предмета. 
There is применяется, если о чём-либо говорится в единственном чис-

ле, а there are — если, соответственно, во множественном числе. После этих 
оборотов существительное употребляется с неопределённым артиклем. Пе-
реводить такие предложения нужно  с конца:

There is a book on the table. — На столе лежит книга. 
There are many books on the table. — На столе много книг. 

Если нужно задать вопрос, воспользуйтесь следующими конструкциями:
Is there [ИЗ ЗЭЭ] / Are there [А: ЗЭЭ] _________________________?

Is there a tree in the garden? — В саду есть дерево?
Are there any trees in the garden? — В саду есть деревья?

И можно дать краткий ответ:

— Is there a restaurant here? 
— Yes, there is. / No, there isn’t 

— Здесь есть ресторан? 
— Да, есть. / Нет.

Слово any [ЭНИ] в этих случаях не переводится. 

— Is there a table in your room? 
— В твоей комнате есть стол?

— Yes, there is. — Да, есть.
— No, there isn’t. — Нет, нет стола. 
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— Are there any pictures in your 
room?

— В твоей комнате есть картины?

— Yes, there are four pictures in my 
room. — Да. В моей комнате 
четыре картины.

— No, there aren’t. — Нет, картин 
нет. 

     УПРАЖНЕНИЕ  

Выберите и подставьте нужную форму there is / there are. Переве-
дите предложения.

1. (there is / there are) ___________________ many parks in London.
2. (is there / are there) ___________________ life on Mars?
___________________________________? — ___________________________________?
3. (there is / there are) ___________________ many stars in the sky.
___________________________________. — ___________________________________.
4. (there is / there are) ___________________ a fl y in my soup.
___________________________________. — ___________________________________.
5. (there is / there are) ___________________ ten students in the class.
___________________________________. — ___________________________________.

     ОТВЕТ 

1. There are many parks in London. — В Лондоне много парков.
2. Is there life on Mars? — Есть ли жизнь на Марсе?
3. There are many stars in the sky. — На небе много звезд. 
4. There is a fl y in my soup. — В моем супе — муха. 
5. There are ten students in the class. — В классе  10 студентов. 



 СЕМЬЯ И ХОББИ

Эти слова помогут составить небольшой рассказ о том, что вы делаете 
в свободное время, и чем занимаются ваши друзья: 

СЕМЬЯ

boy [БОЙ] мальчик
brother [БРАЗЭ] брат

daughter [ДО:ТЭ] дочь
father [ФА:ЗЭ] отец
friend [ФРЭНД] друг

girl [ГЁ:Л] девочка
mother [МАЗЭ] мать
sister [СИСТЭ] сестра
son [САН] сын
man [МЭН] мужчина

ХОББИ

cards [КА:ДЗ] карты
chess [ЧЕС] шахматы
cinema [СИНИМЭ] кино
cooking [КУКИН] приготовление еды
computer [КЭМПЬЮ:ТЭ] компьютер
fi shing [ФИШИН] рыбалка
music [МЬЮ:ЗИК] музыка
reading [РИ:ДИН] чтение
swimming [СУИМИН] плавание
theatre [СИЭТЭ] театр
tourism [ТУЭРИЗМ] туризм

ДНИ НЕДЕЛИ

Monday [МАНДИ] понедельник
Tuesday [ТЬЮ:ЗДИ] вторник

Wednesday [УЭНЗДИ] среда
Thursday [СЁ:ЗДИ] четверг
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Friday [ФРАЙДИ] пятница
Saturday [СЭТЭДИ] суббота
Sunday [САНДИ] воскресенье

My family is not big: me, my mother and my father. We live together in our 
fl at. My mother is 45 years old. My mother likes cooking. She can cook very tasty 
pies.

My father is 48 years old. My father’s hobby is computer. He knows everything 
about modern computers and also he can repair them. 

I spend a lot of time with my family. We go for a walk together, visit friends 
and relatives, watch fi lms or just talk. I have many hobbies. On Monday I go fi shing. 
On Tuesday I play football. On Wednesday I listen to the music. On Thursday I read 
books. On Friday I swim in the swimming-pool. On Saturday I play chess with my 
father. And on Sunday I don’t sleep: I meet my friends!

Моя семья небольшая: я, моя мама и мой папа. Мы живём вместе в на-
шей квартире. Моей маме 45 лет. Моя мама любит готовить. Она умеет 
готовить очень вкусные пирожки. 

Моему папе 48 лет. Хобби моего отца — компьютер. Он знает всё о со-
временных компьютерах, и также он может их ремонтировать.

Я провожу много времени со своей семьей. Мы вместе гуляем, навеща-
ем друзей и родственников, смотрим фильмы или просто разговариваем. У 
меня много хобби. В понедельник я хожу на рыбалку. Во вторник я играю в 
футбол. В среду я слушаю музыку. В четверг я читаю книги. В пятницу я пла-
ваю в бассейне. В субботу я играю в шахматы со своим отцом. А в воскресенье 
я не сплю: я встречаюсь со своими друзьями!

     ГРАММАТИКА

ПРОСТОЕ НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ �PRESENT SIMPLE�

Простое настоящее время (Present Simple) рассказывает о 
событиях, которые происходят обычно, всегда. Формы всех гла-
голов в простом настоящем времени (Present Simple) совпадают 
с основной, словарной формой*. Лишь в 3-м лице единственного 
числа у глагола появляется окончание -s.

* Частица to, стоящая перед глаголом, указывает на то, что это глагол 
в неопределённой форме (инфинитиве).
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to read [РИ:Д] — читать 
ПРОСТОЕ НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ

PRESENT SIMPLE
I read я читаю

you read ты читаешь
he, she, it reads он, она  читает

we read мы читаем
you read вы читаете
they read они читают

to write [РАЙТ] — писать

ПРОСТОЕ НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ
PRESENT SIMPLE

I write я пишу
you write ты пишешь

he, she, it writes он, она  пишет
we write мы пишем
you write вы пишете
they write они пишут

Если глагол в неопредёленной форме оканчивается на гласную или на 
-sh, -ch, -ss, -s, -x, то в 3-м лице единственного числа в простом настоящем 
времени (Present Simple) окончание у него будет -es:

to go [ГОУ] («идти») → she goes [ШИ: ГОУЗ] («она идёт»)
to wish [УИШ] («желать») → he wishes [ХИ: УИШЭЗ] («он желает»)

Если глагол в неопределённой форме оканчивается на согласную + -y, 
то в Present Simple в 3-м лице единственного числа в простом настоящем 
времени (Present Simple) окончание у него будет -ies: 

to fl y [ФЛАЙ] («летать») → he fl ies [ХИ: ФЛАЙЗ] («он летит»)

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите формы простого настоящего времени (Present Simple)  
следующих глаголов:

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

try [ТРАЙ] — пытаться
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 

ask [А:СК] — спрашивать 
I ask. — Я спрашиваю.    We ask. — Мы спрашиваем.
You ask. — Ты спрашиваешь.  You ask. — Вы спрашиваете.
He asks. — Он спрашивает.   They ask. — Они спрашивают.
She asks. — Она спрашивает.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I fi nish. — Я заканчиваю.    We fi nish. — Мы заканчиваем.
You fi nish. — Ты заканчиваешь.  You fi nish. — Вы заканчиваете.
He fi nishes. — Он заканчивает.  They fi nish. — Они заканчивают.
She fi nishes. — Она заканчивает.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I travel. — Я путешествую.    We travel. — Мы путешествуем.
You travel. — Ты путешествуешь.  You travel. — Вы путешествуете.
He travels. — Он путешествует.  They travel. — Они путешествуете.
She travels. — Она путешествует.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I walk. — Я гуляю.    We walk. — Мы гуляем.
You walk. — Ты гуляешь.   You walk. — Вы гуляете.
He walks. — Он гуляет.   They walk. — Они гуляют. 
She walks. — Она гуляет.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I cry. — Я кричу.     We cry. — Мы кричим.
You cry. — Ты кричишь.   You cry. — Вы кричите.
He cries. — Он кричит.   They cry. — Они кричат.
She cries. — Она кричит.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I jump. — Я прыгаю.    We jump. — Мы прыгаем.
You jump. — Вы прыгаете.   You jump. — Вы прыгаете.
He jumps. — Он прыгает.   They jump. — Они прыгают.
She jumps. — Она прыгает.
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wash [УОШ] — мыть
I wash. — Я мою.     We wash. — Мы моем.
You wash. — Ты моешь.   You wash. — Вы моете.
He washes. — Он моет.   They wash. — Они моют.
She washes. — Она моет.

try [ТРАЙ] — пытаться
I try. — Я пытаюсь.     We try. — Мы пытаемся.
You try. — Ты пытаешься.   You try. — Вы пытаетесь.
He tries. — Он пытается.   They try. — Они пытаются.
She tries. — Она пытается.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I watch. — Я смотрю.    We watch. — Мы смотрим.
You watch. — Ты смотришь.   You watch. — Вы смотрите.
He watches. — Он смотрит.   They watch. — Они смотрят.
She watches. — Она смотрит.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I claim. — Я требую.    We claim. — Мы требуем.
You claim. — Ты требуешь.   You claim. — Вы требуете.
He claims. — Он требует.   They claim. — Они требуют.

She claims. — Она требует.

Для образования отрицательной формы в простом настоя-
щем времени (Present Simple) перед смысловым глаголом нужно 
поставить do not [ДУ: НОТ] = don’t [ДОУНТ] (или does not [ДАЗ 
НОТ] = doesn’t [ДАЗНТ] — для 3-го лица единственного числа):

to read [РИ:Д] — читать

ПРОСТОЕ НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ
PRESENT SIMPLE

I don’t read я не читаю
you don’t read ты не читаешь

he, she, it doesn’t read он, она  не читает

we don’t read мы не читаем
you don’t read вы не читаете
they don’t read они не читают
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to write [РАЙТ] — писать

ПРОСТОЕ НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ
PRESENT SIMPLE

I don’t write я не пишу
you don’t write ты не пишешь

he, she, it doesn’t write он, она  не пишет

we don’t write мы не пишем
you don’t write вы не пишете
they don’t write они не пишут

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите следующие глаголы в отрицательной форме в  простом 
настоящем времени (Present Simple):

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

try [ТРАЙ] — пытаться
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
ask [А:СК] — спрашивать 

I do not ask. = I don’t ask. — Я не спрашиваю. 
You do not ask. = You don’t ask. — Ты не спрашиваешь.
He does not ask. = He doesn’t ask. — Он не спрашивает.
She does not ask. = She doesn’t ask. — Она не спрашивает.
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We do not ask. = We don’t ask. — Мы не спрашиваем.
You do not ask. = You don’t ask. — Вы не спрашиваете.
They do not ask. = They don’t ask. — Они не спрашивают.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I do not fi nish. = I don’t fi nish. — Я не заканчиваю. 
You do not fi nish. = You don’t fi nish. — Ты не заканчиваешь.
He does not fi nish. = He doesn’t fi nish. — Он не заканчивает.
She does not fi nish. = She doesn’t fi nish. — Она не заканчивает.
We do not fi nish. = We don’t fi nish. — Мы не заканчиваем.
You do not fi nish. = You don’t fi nish. — Вы не заканчиваете.
They do not fi nish. = They don’t fi nish. — Они не заканчивают.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I do not travel. = I don’t travel. — Я не путешествую. 
You do not travel. = You don’t travel. — Ты не путешествуешь.
He does not travel. = He doesn’t travel. — Он не путешествует.
She does not travel. = She doesn’t travel. — Она не путешествует.
We do not travel. = We don’t travel. — Мы не путешествуем.
You do not travel. = You don’t travel. — Вы не путешествуете.
They do not travel. = They don’t travel. — Они не путешествуют.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I do not walk. = I don’t walk. — Я не гуляю. 
You do not walk. = You don’t walk. — Ты не гуляешь.
He does not walk. = He doesn’t walk. — Он не гуляет.
She does not walk. = She doesn’t walk. — Она не гуляет.
We do not walk. = We don’t walk. — Мы не гуляем.
You do not walk. = You don’t walk. — Вы не гуляете. 
They do not walk. = They don’t walk. — Они не гуляют.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I do not cry. = I don’t cry. — Я не плачу. 
You do not cry. = You don’t cry. — Ты не плачешь.
He does not cry. = He doesn’t cry. — Он не плачет.
She does not cry. = She doesn’t cry. — Она не плачет.
We do not cry. = We don’t cry. — Мы  не плачем.
You do not cry. = You don’t cry. — Вы не плачете.
They do not cry. = They don’t cry. — Они не плачут.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I do not jump. = I don’t jump. — Я не прыгаю. 
You do not jump. = You don’t jump. — Ты не прыгаешь.
He does not jump. = He doesn’t jump. — Он не прыгает.
She does not jump. = She doesn’t jump. — Она не прыгает.
We do not jump. = We don’t jump. — Мы не прыгаем.
You do not jump. = You don’t jump. — Вы не прыгаете.
They do not jump. = They don’t jump. — Они не прыгают.

wash [УОШ] — мыть
I do not wash. = I don’t wash. — Я не мою. 
You do not wash. = You don’t wash. — Ты не моешь. 
He does not wash. = He doesn’t wash. — Он не моет.
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She does not wash. = She doesn’t wash. — Она не моет.
We do not wash. = We don’t wash. — Мы не моем.
You do not wash. = You don’t wash. — Вы не моете.
They do not wash. = They don’t wash. — Они не моют.

try [ТРАЙ] — пытаться
I do not try. = I don’t try. — Я не пытаюсь.
You do not try. = You don’t try. — Ты не пытаешься. 
He does not try. = He doesn’t try. — Он не пытается.  
She does not try. = She doesn’t try. — Она не пытается.  
We do not try. = We don’t try. — Мы не пытаемся.  
You do not try. = You don’t try. — Вы не пытаетесь.  
They do not try. = They don’t try. — Они не пытаются.  

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I do not watch. = I don’t watch. — Я не смотрю. 
You do not watch. = You don’t watch. — Ты не смотришь.
He does not watch. = He doesn’t watch. — Он не смотрит.
She does not watch. = She doesn’t watch. — Она не смотрит.
We do not watch. = We don’t watch. — Мы не смотрим.
You do not watch. = You don’t watch. — Вы не смотрите.
They do not watch. = They don’t watch. — Они не смотрят.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I do not claim. = I don’t claim. — Я не требую. 
You do not claim. = You don’t claim. — Ты не требуешь.
He does not claim. = He doesn’t claim. — Он не требует.
She does not claim. = She doesn’t claim. — Она не требует.
We do not claim. = We don’t claim. — Мы не требуем.
You do not claim. = You don’t claim. — Вы не требуете.
They do not claim. = They don’t claim. — Они не требуют.

Вопросительные предложения в простом настоящем времени 
(Present Simple) образуются при помощи вспомогательного глаго-
ла, который выносится на первое место в предложении. Этот гла-
гол для 3-го лица единственного числа имеет вид does [ДАЗ], а 
для всех остальных лиц и чисел — do [ДУ:]:

I speak English. [АЙ СПИ:К ИНГЛИШ] — Я говорю по-английски.
Do you speak English? [ДУ: Ю: СПИ:К ИНГЛИШ] — Ты говоришь по-
английски?

Do I write? Я пишу?
Do you write? Ты пишешь?

Does he / she write? Он / она пишет?
Do we write? Мы пишем?
Do you write? Вы пишете?
Do they write? Они пишут?
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите вопросительные предложения в простом настоящем 
времени (Present Simple) со следующими глаголами:

ask [А:СК] — спрашивать 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

finish [ФИНИШ] — заканчивать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

jump [ДЖАМП] — прыгать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

wash [УОШ] — мыть
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?



60 С.А. М������ 

_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

try [ТРАЙ] — пытаться
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

claim [КЛЭЙМ] — требовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

     ОТВЕТ 

ask [А:СК] — спрашивать 
Do I ask? — Я спрашиваю?   Do we ask? — Мы спрашиваем?
Do you ask? — Ты спрашиваешь? Do you ask? — Вы спрашиваете?
Does he ask? — Он спрашивает?  Do they ask? — Они спрашивают?
Does she ask? — Она спрашивает?

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
Do I fi nish? — Я заканчиваю?   Do we fi nish? — Мы заканчиваем?
Do you fi nish? — Ты заканчиваешь? Do you fi nish? — Вы заканчиваете?
Does he fi nish? — Он заканчивает? Do they fi nish? — Они заканчивают?
Does she fi nish? — Она заканчивает?

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
Do I travel? — Я путешествую? 
Do you travel? — Ты путешествуешь?
Does he travel? — Он путешествует?  
Does she travel? — Она путешествует?  
Do we travel? — Мы путешествуем?  
Do you travel? — Вы путешествуете?  
Do they travel? — Они путешествуют?  
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walk [УО:К] — ходить, гулять 
Do I walk? — Я гуляю?    Do we walk? — Мы гуляем?
Do you walk? — Ты гуляешь?  Do you walk? — Вы гуляете?
Does he walk? — Он гуляет?  Do they walk? — Они гуляют?
Does she walk? — Она гуляет?

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
Do I cry? — Я кричу?    Do we cry? — Мы кричим?
Do you cry? — Ты кричишь?  Do you cry? — Вы кричите?
Does he cry? — Он кричит?  Do they cry? — Они кричат?
Does she cry? — Она кричит?

jump [ДЖАМП] — прыгать
Do I jump? — Я прыгаю?   Do we jump? — Мы прыгаем?
Do you jump? — Ты прыгаешь?  Do you jump? — Вы прыгаете?
Does he jump? — Он прыгает?  Do they jump? — Они прыгают?
Does she jump? — Она прыгает?

wash [УОШ] — мыть
Do I wash? — Я мою?    Do we wash? — Мы моем?
Do you wash? — Ты моешь?  Do you wash? — Вы моете?v
Does he wash? — Он моет?  Do they wash? — Они моют?
Does she wash? — Она моет?

try [ТРАЙ] — пытаться
Do I try? — Я пытаюсь?    Do we try? — Мы пытаемся?
Do you try? — Ты пытаешься?  Do you try? — Вы пытаетесь?
Does he try? — Он пытается?  Do they try? — Они пытаются?
Does she try? — Она пытается?

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
Do I watch? — Я смотрю?   Do we watch? — Мы смотрим?
Do you watch? — Ты смотришь?  Do you watch? — Вы смотрите?
Does he watch? — Он смотрит?  Do they watch? — Они смотрят?
Does she watch? — Она смотрит?

claim [КЛЭЙМ] — требовать
Do I claim? — Я требую?    Do we claim? — Мы требуем?
Do you claim? — Ты требуешь?  Do you claim? — Вы требуете?
Does he claim? — Он требует?  Do they claim? — Они требуют?
Does she claim? — Она требует?

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите о том, чем вы занимаетесь в каждый день недели. Незна-
комые слова посмотрите в словаре: 

On Monday I ... On Tuesday I ... On Wednesday I ... On Thursday I ... On Friday 
I ... On Saturday I ... On Sunday I ...
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Теперь напишите о том, чем занимаются ваши отец, мать или друг 
/ подруга: 

On Monday ... On Tuesday ... On Wednesday ... On Thursday ... On Friday ... On 
Saturday ... On Sunday ...

ПРИТЯЖАТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ 
Притяжательный падеж используется, если нужно указать принад-

лежность чего-либо. Для образования притяжательного падежа нужно в 
конце слова добавить ’s:

Tim’s books — книги Тима
Kevin’s dog — собака Кевина
The restaurant’s food is very good. — Ресторанная еда очень хоро-
шая.

Притяжательная форма существительных множественного числа обра-
зуется при помощи апострофа  (’):

The girl’s books are interesting. — Книги девочки интересные.
The girls’ books are interesting. — Книги девочек интересные.

У существительных, имеющих нерегулярную форму множественного 
числа, притяжательная форма образуется путём прибавления -’s:

child — children («ребёнок — дети»)
The children’s toys are funny. — Игрушки детей забавные.

Если существительное уже оканчивается на -s (например, boss [БОС] 
«босс»), прибавление -’s сказывается на произношении:

boss’s — [БОСИЗ] («принадлежащий боссу»)
The boss’s offi  ce is very big. — Офис босса очень большой.

     УПРАЖНЕНИЕ 

Образуйте притяжательную форму следующих существительных:
Bob, boss, boys, children, fathers, friend, girls, Jackie, John , magazines, 

monkey, mother, teachers, toys, women

     ОТВЕТ 

Bob’s, boss’s, boys’, children’s, fathers’, friend’s , girls’, Jackie’s, John’s , magazines’, 
monkey’s, mother’s, teachers’, toys’, women’s
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ПРИТЯЖАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ 
Английские притяжательные местоимения выглядят следующим об-

разом:

мой, моя, моё, мои my [МАЙ]
твой, твоя, твоё, твои your [Ё:]

его his [ХИЗ]
её her [ХЁ:]

наш, наша, наше, наши our [АУЭ]
ваш, ваша, ваше, ваши your [Ё:]

их their [ЗЭЭ]

Они не изменяются ни по родам, ни по числам. 

     УПРАЖНЕНИЕ 

Переведите следующие предложения:

1. This is our country.   11. This is my money. 
2. It’s her house.    12. This is her offi  ce.
3. It’s her dress.    13. This is our price. 
4. It’s your cake.    14. It’s her ring. 
5. This is their card.   15. This is our road. 
6. This is my bed.    16. This is my room. 
7. This is his key.    17. This is your school . 
8. This is your cloth.   18. This is their garden. 
9. This is my knife.   19. It’s their ship. 
10. This is your letter.   20. It’s his story. 

     ОТВЕТ 

1. Это наша страна.   11. Это мои деньги.
2. Это её дом.    12. Это её офис.
3. Это её платье.   13. Это наша цена.
4. Это твоё (ваше) пирожное 14. Это ее кольцо.
5. Это их открытка.   15. Это наша дорога.
6. Это моя кровать.   16. Это моя комната.
7. Это его ключ.   17. Это твоя (ваша) школа.
8. Это твоя (ваша) одежда.  18. Это их сад.
9. Это мой нож.   19. Это их корабль.
10. Это твоё (ваше) письмо.  20. Это его история.



 ГОД,  МЕСЯЦ , ДЕНЬ

Далее мы познакомимся с обозначением времени в английском языке. 

МЕСЯЦЫ

January [ДЖЭНЬЮ:ЭРИ] январь
February [ФЭБРУЭРИ] февраль

March [МА:Ч] март
April [ЭЙПРИЛ] апрель
May [МЭЙ] май
June [ДЖУ:Н] июнь
July [ДЖУЛАЙ] июль

August [О:ГЭСТ] август
September [СЭПТЭМБЭ] сентябрь

October [ОКТОУБЭ] октябрь
November [НОВЭМБЭ] ноябрь
December [ДИ:СЭМБЭ] декабрь

ВРЕМЕНА ГОДА

winter [УИНТЭ] зима
spring [СПРИН] весна

summer [САМЭ] лето
autumn [О:ТЭМ] осень

Следующее стихотворение поможет лучше запомнить названия меся-
цев: 

January, February, March, 
April, May, June. 
July, August, September, 
October, November, December. 
These are the twelve months of the year. 
How many months are there in a year? 
Twelve months in a year. 

Январь, февраль, март, 
Апрель, май, июнь. 
Июль, август, сентябрь, 
Октябрь, ноябрь, декабрь. 
Эти двенадцать месяцев года. 
Сколько месяцев бывает в году? 
Двенадцать месяцев в году.
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ВРЕМЯ

today [ТУДЭЙ] сегодня
yesterday [ЙЕСТЭДЭЙ] вчера
tomorrow [ТУМОРОУ] завтра
morning [МО:НИН] утро

day [ДЭЙ] день
evening [И:ВНИН] вечер

night [НАЙТ] ночь
minute [МИНИТ] минута
month [МАНС] месяц
week [УИ:К] неделя
hour [АУЭ] час
year [ЙИЭ] год

Спросить «Который час?» по-английски можно следующим образом: 

What time is it? [УОТ ТАЙМ ИЗ ИТ]

В ответ тут же можно услышать:

It’s ______________ [ИТС] — Сейчас ______________

Например: 

It’s 7. [ИТС СЭВН] — Сейчас 7 часов.
или: 

It’s 7 o’clock. [ИТС СЭВН ОКЛОК] — Сейчас 7 часов.

3:30 three thirty [СРИ: СЁ:ТИ:] — три тридцать
4:15 four fi fteen [ФО: ФИФТИ:Н] — четыре пятнадцать
8:45 eight forty-fi ve [ЭЙЧ ФО:ТИ ФАЙВ] — восемь сорок пять

С указателями времени используется предлог at [ЭТ]:

I get up at 7 o’clock. — Я встаю в 7 часов.

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите время словами:

3:25 — _________________________________________________________.
4:11 — _________________________________________________________.
22:15 — _________________________________________________________.
7:30 — _________________________________________________________.
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9:55 — _________________________________________________________.
15:15 — _________________________________________________________.
21:20 — _________________________________________________________.
6:00 — _________________________________________________________.
15:33 — _________________________________________________________.
22:50 — _________________________________________________________.

     ГРАММАТИКА

ПРЕДЛОГИ ВРЕМЕНИ
Предлоги времени в английском языке указывают на точное время 

или период времени и на время начала и конца действия.

Предлог Значение Пример

at

— ночное время — at night («ночью»)

— в выходные
— at the weekend 

(«в выходные»)
— указание времени — at 7 o’clock («в 7 часов»)

in

— месяцы 
— времена года

— in May («в мае»)
— in summer («летом»)

— время суток (кроме ночи) — in the afternoon («днём»)
— года — in 2016 («в 2016»)
— через определённый 

промежуток времени 
— in a minute («через минуту»)

on
— даты

— дни недели

— on the 2nd of June 
(«2-го июня»)

— on Tuesday («во вторник»)

     УПРАЖНЕНИЕ 

Поставьте нужный предлог времени:
_______ April, _______3 o’clock, _______August, _______Friday, _______autumn, _______

the 1st of March, _______the day, _______December, _______Wednesday, _______the 
evening, _______Monday, _______February, _______January, _______the 7th of December, 
_______July, _______June, _______5 o’clock, _______March, _______Saturday, _______May, 
_______a minute, _______Thursday, _______a month, _______the weekend , _______the 
morning, _______night, _______November, _______the 3rd of July, _______October, 
_______12 o’clock, _______September, _______spring, _______Sunday, _______summer, 
_______a week, _______Tuesday, _______winter, in _______a year
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     ОТВЕТ 

in April, at 3 o’clock, in August, on Friday, in autumn, on the 1st of March, in the day, in 
December, on Wednesday, in the evening, on Monday, in February, in January, on the 7th of 
December, in July, in June, at 5 o’clock, in March, on Saturday, in May, in a minute, on Thursday, 
in a month, at the weekend, in the morning, at night, in November, on the 3rd of July, in October, 
at 12 o’clock, in September, in spring, on Sunday, in summer, in a week, on Tuesday, in winter, 
in a year

     УПРАЖНЕНИЕ 

Прочитайте и переведите самостоятельно следующий текст о вре-
менах года. Попробуйте потом его пересказать. 

We know four seasons: winter, spring, summer, and autumn. There are three 
months in each season. 

The winter months are December, January, and February. Winter is the cold 
season. 

Spring is usually cold and windy. The spring months are March, April, and 
May. 

The summer months are June, July, and August. It is hot in the summer. 
After summer comes autumn. The autumn months are September, October, 

and November. 

     ОТВЕТ 

Мы знаем четыре времени года: зима, весна, лето и осень. В каждом времени года 
три месяца. 

Зимние месяцы — это декабрь, январь и февраль. Зима — холодное время года. 
Весна обычно холодная и ветреная. Весенние месяцы — это март, апрель и май. 
Летние месяцы — это июнь, июль и август. Летом жарко. 
После лета приходит осень. Осенние месяцы — это сентябрь, октябрь и ноябрь. 



 ЖИВОТНЫЙ МИР

Рядом с человеком на планете живёт немало животных. Вот назва-
ния некоторых из них:

ЖИВОТНЫЕ

bat [БЭТ] летучая мышь
bear [БЭЭ] медведь
camel [КЭМЭЛ] верблюд
cat [КЭТ] кошка 
cow [КАУ] корова
crocodile [КРОКЭДАЙЛ] крокодил 
dog [ДОГ] собака 
donkey [ДОНКИ] осёл
elephant [ЭЛЕФЭНТ] слон
fox [ФОКС] лиса
frog [ФРОГ] лягушка
goat [ГОУТ] коза
hare [ХЭЭ] заяц
horse [ХО:С] лошадь
lion [ЛАЙЭН] лев
monkey [МАНКИ] обезьяна
mouse [МАУС] мышь
pig [ПИГ] свинья
rabbit [РЭБИТ] кролик
raccoon [РЭКУ:Н] енот
rat [РЭТ] крыса
snake [СНЭЙК] змея
tiger [ТАЙГЭ] тигр
wolf [ВУЛФ] волк

ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ, ОБОЗНАЧАЮЩИЕ ЦВЕТА:

black [БЛЭК] чёрный
blue [БЛЮ:] синий
brown [БРАУН] коричневый
golden [ГОУЛДЭН] золотой
green [ГРИ:Н] зелёный
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grey [ГРЭЙ] серый
orange [ОРИНДЖ] оранжевый
pink [ПИНК] розовый
purple [ПЁ:ПЛ] пурпурный
red [РЭД] красный
violet [ВАЙЭЛЭТ] фиолетовый
white [УАЙТ] белый
yellow [ЙЕЛОУ] жёлтый

     УПРАЖНЕНИЕ 

Переведите предложения, используя изученные названия цветов:
Кошка чёрная. The cat is ____________. 
Волк серый. The wolf is ____________.
Коза белая. The goat is ____________.
Коровая чёрно-белая. The cow is ____________.
Крокодил зелёный. The crocodile is ____________.
Кролик белый. The rabbit is ____________.
Крыса серая. The rat is ____________.
Лев жёлтый. The lion is ____________.
Летучая мышь серая. The bat is ____________.
Лиса рыжая. The fox is ____________.
Лягушка зелёная. The frog is ____________.
Заяц серый. The hare is ____________.
Слон серый. The elephant is ____________.
Медведь коричневый. The bear is ____________.
Мышь серая. The mouse is ____________.
Тигр чёрно-оранжевый. The tiger is ____________.
Осёл серый. The donkey is ____________.
Свинья розовая. The pig is ____________. 
Обезьяна коричневая. The monkey is ____________.
Собака белая. The dog is ____________.

     ОТВЕТ 

Кошка чёрная. The cat is black. [ЗЭ КЭТ ИЗ БЛЭК]
Волк серый. The wolf is grey. [ЗЭ ВУЛФ ИЗ ГРЭЙ]
Коза белая. The goat is white. [ЗЭ ГОУТ ИЗ УАЙТ]
Корова чёрно-белая. The cow is black and white. [ЗЭ КАУ ИЗ БЛЭК ЭНД УАЙТ]
Крокодил зелёный. The crocodile is green. [ЗЭ КРОКЭДАЙЛ ИЗ ГРИ:Н]
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Кролик белый. The rabbit is white. [ЗЭ РЭБИТ ИЗ УАЙТ]
Крыса серая. The rat is grey. [ЗЭ РЭТ ИЗ ГРЭЙ]
Лев жёлтый. The lion is yellow. [ЗЭ ЛАЙЭН ИЗ ЙЕЛОУ]
Летучая мышь серая. The bat is grey. [ЗЭ БЭТ ИЗ ГРЭЙ]
Лиса рыжая. The fox is orange. [ЗЭ ФОКС ИЗ ОРИНДЖ]
Лягушка зелёная. The frog is green. [ЗЭ ФРОГ ИЗ ГРИ:Н]
Заяц серый. The hare is grey. [ЗЭ ХЭЭ ИЗ ГРЭЙ]
Слон серый. The elephant is grey. [ЗЭ ЭЛЕФЭНТ ИЗ ГРЭЙ]
Медведь коричневый. The bear is brown [ЗЭ БЭЭ ИЗ БРАУН]
Мышь серая. The mouse is grey. [ЗЭ МАУС ИЗ ГРЭЙ]
Тигр чёрно-оранжевый. The tiger is black and orange. [ЗЭ ТАЙГЭ ИЗ БЛЭК ЭНД 

УАЙТ]
Осёл серый. The donkey is grey. [ЗЭ ДОНКИ ИЗ ГРЭЙ]
Свинья розовая. The pig is pink. [ЗЭ ПИГ ИЗ ПИНК]
Обезьяна коричневая. The monkey is brown. [ЗЭ МАНКИ ИЗ БРАУН]
Собака белая. The dog is white. [ЗЭ ДОГ ИЗ УАЙТ]

РАЗМЕРЫ

big [БИГ] большой
small [СМО:Л] маленький
long [ЛОН] длинный
short [ШО:Т] короткий

ДЕЙСТВИЯ

crawl [КРО:Л] ползать
²ly [ФЛАЙ] летать
jump [ДЖАМП] прыгать
run [РАН] бегать
swim [СУИМ] плавать
walk [УО:К] ходить

     УПРАЖНЕНИЕ 

Составьте небольшие описания различных животных по образцу: 

This is a cat. It is small. It is black and white. It can run and jump. 
This is a cat. It is ... It is ... It can ...
This is a bat. It is ... It is ... It can ...
This is a bear. It is ... It is ... It can ...
This is a camel. It is ... It is ... It can ...
This is a cow. It is ... It is ... It can ...
This is a crocodile. It is ... It is ... It can ...



71А��������� ���� ��� ����������. У������ А1.

This is a dog. It is ... It is ... It can ...
This is a donkey. It is ... It is ... It can ...
This is an elephant. It is ... It is ... It can ...
This is a fox. It is ... It is ... It can ...
This is a frog. It is ... It is ... It can ...
This is a goat. It is ... It is ... It can ...
This is a hare. It is ... It is ... It can ...
This is a horse. It is ... It is ... It can ...
This is a lion. It is ... It is ... It can ...
This is a monkey.It is ... It is ... It can ...
This is a mouse. It is ... It is ... It can ...
This is a pig. It is ... It is ... It can ...
This is a rabbit. It is ... It is ... It can ...
This is a raccoon. It is ... It is ... It can ...
This is a rat. It is ... It is ... It can ...
This is a snake. It is ... It is ... It can ...
This is a tiger. It is ... It is ... It can ...
This is a wolf. It is ... It is ... It can ...

     ГРАММАТИКА

ВОПРОСИТЕЛЬНЫЕ СЛОВА
Используя специальные вопросительные слова, можно задавать раз-

вёрнутые вопросы: 

how [ХАУ] как
what [УОТ] что
when [УЭН] когда
where [УЭЭ] где
which [УИЧ] какой

who [ХУ:] кто
whom [ХУ:М] кого
whose [ХУ:З] чей

why [УАЙ] почему

Who? Кто?
Who is he? [ХУ: ИЗ ХИ:] — Кто он?
Who is there? [ХУ: ИЗ ЗЭЭ] — Кто там?
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What? Which? Какой / какие? 

Which pen is yours? [УИЧ ПЭН ИЗ Ё:С] — Какая ручка твоя?

Whose? Чей / чьи?
Whose car is this? [ХУ:З КА: ИЗ ЗИС] — Чья это машина?

  
What? Что?

What’s this? [УОТС ЗИС] — Что это?
What’s the news? [УОТС ЗЭ НЬЮ:З] — Что нового?

 
Where? Где?

Where’s she? [УЭЭЗ ШИ:] — Где она?
Where’s the book? [УЭЭЗ ЗЭ БУК] — Где книга?

 
Why? Почему?

Why not? [УАЙ НОТ] — Почему же нет?

How? Как?
How are you? [ХАУ А: Ю:] — Как ты? Как дела?
How is he? [ХАУ ИЗ ХИ:] — Как он? Как он поживает?

When? Когда?
When is the bus? [УЭН ИЗ ЗЭ БАС] — Когда автобус?

Where? Куда?
Where are you? [УЭЭ А: Ю:] — Где ты?

ОСОБЫЕ СЛУЧАИ ОБРАЗОВАНИЯ 
МНОЖЕСТВЕННОГО ЧИСЛА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ 

Некоторые слова образуют форму множественного числа не по общим 
правилам: 

ЕДИНСТВЕННОЕ ЧИСЛО МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО
a child [ЧАЙЛД] ребёнок children [ЧИЛДРЭН] дети
a foot [ФУ:Т] стопа feet [ФИ:Т] стопы
a man [МЭН] мужчина men [МЕН] мужчины

a mouse [МАУС] мышь mice [МАЙС] мыши
a person [ПЁ:СН] человек people [ПИ:ПЛ] люди
a tooth [ТУ:С] зуб teeth [ТИ:С] зубы

a woman µВУМЭН¶ женщина women µУИМЕН¶ женщины
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Вставьте пропущенные слова: 

one foot — _______________ feet
one child — _______________ children
one man — _______________ men
one mouse — _______________ mice
one person — _______________ people
one sheep — _______________ sheep
one tooth — _______________ teeth
one woman — _______________ nine women

     ОТВЕТ 

one foot — two feet    one person — six people
one child — three children   one sheep — seven sheep
one man — four men   one tooth — eight teeth
one mouse — fi ve mice   one woman — nine women



 ПОГОДА 

Разговоры о погоде всегда помогут заполнить неожиданно возникшую 
паузу в разговоре — или даже просто начать беседу. Подсаживаясь к незнако-
мому человеку и говоря ему Lovely day, isn’t it? [ЛАВЛИ ДЭЙ ИЗНТ ИТ] — Хоро-
ший денёк, не так ли?, можно совершенно неожиданно обрести нового друга. 

СЛОВА ДЛЯ РАЗГОВОРА О ТЁПЛОЙ ПОГОДЕ:
bright /  [БРАЙТ]  — ясный  hot [ХОТ] — жаркий
clear [КЛИЭ] — ясный   sun [САН] — солнце
dry [ДРАЙ] — сухой   sunny [САНИ] — солнечный
fresh [ФРЭШ] — свежий   heat [ХИ:Т] — жара, зной 
warm [УО:М] — тёплый

СЛОВА ДЛЯ РАЗГОВОРА О ХОЛОДНОЙ ПОГОДЕ:
cloud [КЛАУД] — облако, туча  cool [КУ:Л] — прохладный, свежий
cloudy [КЛАУДИ] — облачный   frosty [ФРОСТИ] — морозный
cold [КОУЛД] — холодный   windy [УИНДИ] — ветреный

WINTER � ЗИМА 
in winter [ИН УИНТЭ] — зимой  It snows. [ИТ СНОУЗ] — Идёт снег.
snow [СНОУ] — снег   It’s cold. [ИТС КОУЛД] — Холодно.

SPRING � ВЕСНА
in spring [ИН СПРИН] — весной 
It’s warm. [ИТС УО:М] — Тепло.
in the early spring [ИН ЗЭ Ё:ЛИ СПРИН] — ранней весной
last spring [ЛА:СТ СПРИН] — прошлой весной
spring fl owers [СПРИН ФЛАУЭЗ] — весенние цветы
The weather is great! [ЗЭ УЭЗЭ ИЗ ГРЭЙТ] — Погода прекрасная!

SUMMER � ЛЕТО
in summer [ИН САМЭ] — летом
during the summer [ДЬЮ:ЭРИН ЗЭ САМЭ] — в течение лета
next summer [НЭКСТ САМЭ] — будущим летом
What a lovely weather! [УОТ Э ЛАВЛИ УЭЗЭ] — Какая хорошая погода!
hot [ХОТ] — жарко
It’s too hot. [ИТС ТУ: ХОТ] — Слишком жарко.
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AUTUMN � ОСЕНЬ
in autumn [ИН О:ТЭМ] / in fall [ИН ФОЛ] — осенью
It’s rainy. [ИТС РЭЙНИ] — Идеё дождь.
cool [КУ:Л] — прохладно 
windy [УИНДИ] — ветрено 
cloudy [КЛАУДИ] — облачно 

В Америке температуру измеряют в градусах по Фаренгейту 
(Farenheit) и обозначают буквой F, например, -2°F. Разобраться 
в температуре по Цельсию и по Фаренгейту помогут следующие 
соотношения:

100°F = 38°C
32°F = 0°C

0°F = –18°C

Теперь мы можем несколько приукрасить наш текст о месяцах года и о 
погоде:

We know four seasons: winter, spring, summer, and autumn. There are three 
months in each season. 

The winter months are December, January, and February. Winter is the cold 
season. We can see snow everywhere. People make snowmen.

Spring is usually cold and windy. The spring months are March, April, and 
May. In the beginning it rains, but later it is warm. The plants and trees become 
green.

The summer months are June, July, and August. It is hot in the summer. Many 
people go to the sea. 

After summer comes autumn. The autumn months are September, October, 
and November. The leaves change their colour and fall from the trees.

Мы знаем четыре времени года: зима, весна, лето и осень. В каждом 
времени года три месяца. Зимние месяцы — это декабрь, январь и февраль. 
Зима — холодное время года. Повсюду мы можем видеть снег. Люди делают 
снеговиков. 

Весна обычно холодная и ветреная. Весенние месяцы — это март, апрель 
и май. В начале идёт дождь, но позже тепло. Растения и деревья и зеленеют 
(«становятся зелёными»).

Летние месяцы — это июнь, июль и август. Летом жарко. Многие люди 
едут на море. 

После лета приходит осень. Осенние месяцы — это сентябрь, октябрь и 
ноябрь. Листья меняют свой цвет и падают с деревьев.
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Выберите какой-нибудь месяц года и расскажите, какая погода ожи-
дает в нём. Что вы делаете в этот месяц? Как проводите свободное время? 

     ГРАММАТИКА

НАСТОЯЩЕЕ ДЛИТЕЛЬНОЕ ВРЕМЯ �PRESENT CONTINUOUS�

Настоящее длительное время (Present Continuous) рас-
сказывает о событиях, которые происходят в данный момент. 
Для его образования берётся соответствующая форма глагола 
to be в настоящем времени (am, are, is) + -ing-форма смыслово-
го глагола:

to read [РИ:Д] — читать

НАСТОЯЩЕЕ ДЛИТЕЛЬНОЕ ВРЕМЯ 
(PRESENT CONTINUOUS)

I am reading я (сейчас) читаю
you are reading ты (сейчас) читаешь

he, she, it is reading он, она  (сейчас) читает
we are reading мы (сейчас) читаем
you are reading вы (сейчас) читаете
they are reading они (сейчас) читают

I am listening to the music now. ¸ Я сейчас слушаю музыку. 

Если глагол оканчивается на -е, то при образовании ing-формы оно про-
падает. 

examine [ИГЗЭМИН] — проверять 
The doctor is examining the patient. [ЗЭ ДОКТЭ ИЗ ИГЗЭМИНИН ЗЭ 
ПЭЙШЕНТ] — Врач осматривает больного. 

to write [РАЙТ] — писать

НАСТОЯЩЕЕ ДЛИТЕЛЬНОЕ ВРЕМЯ 
(PRESENT CONTINUOUS)

I am writing я (сейчас) пишу
you are writing ты (сейчас) пишешь



77А��������� ���� ��� ����������. У������ А1.

he, she, it is writing он, она  (сейчас) пишет
we are writing мы (сейчас) пишем
you are writing вы (сейчас) пишете
they are writing они (сейчас) пишут

У односложных глаголов с краткой гласной, оканчивающих-
ся на согласную, происходит удвоение этой согласной: 

to put [ПУТ] — класть

НАСТОЯЩЕЕ ДЛИТЕЛЬНОЕ ВРЕМЯ 
(PRESENT CONTINUOUS)

I am putting я (сейчас) кладу
you are putting ты (сейчас) кладёшь

he, she, it is putting он, она  (сейчас) кладёт

we are putting мы (сейчас) кладём
you are putting вы (сейчас) кладёте
they are putting они (сейчас) кладут

Далее в таблице приводятся формы настоящего длительного времени 
(Present Continuous) для наиболее популярных глаголов:

ИНФИНИТИВ
­НЕОПРЕДЕЛЁННАЯ ФОРМА°

ing-ФОРМА

to begin [БИГИН] начинать beginning
to break [БРЭЙК] ломать breaking
to bring [БРИН] приносить bringing
to build [БИЛД] строить building

to buy [БАЙ] покупать buying
to choose [ЧУ:З] выбирать choosing
to come [КАМ] приходить coming

to do [ДУ:] делать doing
to draw [ДРО:] рисовать drawing

to drink [ДРИНК] пить drinking
to drive [ДРАЙВ] вести машину driving

to eat [И:Т] есть eating
to fall [ФО:Л] падать falling
to feel [ФИ:Л] чувствовать feeling

to fi nd [ФАЙНД] находить fi nding
to fl y [ФЛАЙ] летать fl ying
to get [ГЭТ] получать getting
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ИНФИНИТИВ
­НЕОПРЕДЕЛЁННАЯ ФОРМА°

ing-ФОРМА

to give [ГИВ] давать giving
to go [ГОУ] идти going

to hear [ХИЭ] слышать hearing
to hold [ХОУЛД] держать holding

to hurt [ХЁ:Т] вредить hurting
to keep [КИ:П] держать keeping
to lead [ЛИ:Д] вести leading
to leave [ЛИ:В] оставлять leaving

to let [ЛЭТ] позволять letting
to lose [ЛУ:З] терять losing

to make [МЭЙК] делать making
to meet [МИ:Т] встречать meeting

to pay [ПЭЙ] платить paying
to put [ПУТ] ставить putting

to read [РИ:Д] читать reading
to ring [РИН] звонить ringing
to run [РАН] бежать running
to say [СЭЙ] сказать saying
to see [СИ:] видеть seeing
to sell [СЭЛ] продавать selling

to send [СЭНД] посылать sending
to set [СЭТ] ставить setting

to shut [ШАТ] закрывать shutting
to sing [СИН] петь singing
to sit [СИТ] сидеть sitting

to sleep [СЛИ:П] спать sleeping
to speak [СПИ:К] говорить speaking
to stand [СТЭНД] стоять standing
to swim [СУИМ] плавать swimming
to take [ТЭЙК] брать taking

to tell [ТЭЛ] сказать telling
to think [СИНК] думать thinking
to wake [УЭЙК] просыпаться waking

to write [РАЙТ] писать writing
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите следующие глаголы в  настоящем длительном времени 
(Present Continuous):

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

take [ТЭЙК] — брать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

sit [СИТ] — сидеть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 

ask [А:СК] — спрашивать 
I am asking. — Я (сейчас) спрашиваю.
You are asking. — Ты  (сейчас) спрашиваешь.
He is asking. — Он  (сейчас) спрашивает.
She is asking. — Она  (сейчас) спрашивает.
We are asking. — Мы (сейчас) спрашиваем.
You are asking. — Вы (сейчас) спрашиваете.
They are asking. — Они (сейчас) спрашивают.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I am fi nishing. — Я (сейчас) заканчиваю.
You are fi nishing. — Ты (сейчас) заканчиваешь.
He is fi nishing. — Он (сейчас) заканчивает.
She is fi nishing. — Она (сейчас) заканчивает.
We are fi nishing. — Мы (сейчас) заканчиваем.
You are fi nishing. — Вы (сейчас) заканчиваете.
They are fi nishing. — Они (сейчас) заканчивают.
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take [ТЭЙК] — брать
I am taking. — Я (сейчас) беру.  We are taking. — Мы  (сейчас) берём.
You are taking. — Ты (сейчас) берёшь. You are taking. — Вы  (сейчас) берёте.
He is taking. — Он  (сейчас) берёт.  They are taking. — Они  (сейчас) берут.
She is taking. — Она  (сейчас) берёт.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I am walking. — Я (сейчас) гуляю.  We are walking. — Мы  (сейчас) гуляем.
You are walking. — Ты  (сейчас) гуляешь. You are walking. — Вы (сейчас) гуляет.
He is walking. — Он  (сейчас) гуляет.  They are walking. — Они  (сейчас) гуляют.
She is walking. — Она  (сейчас) гуляет.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I am crying. — Я  (сейчас) кричу.  We are crying. — Мы  (сейчас) кричим.
You are crying. — Ты  (сейчас) кричишь. You are crying. — Вы  (сейчас) кричите.
He is crying. — Он  (сейчас) кричит.  They are crying. — Они  (сейчас) кричат.
She is crying. — Она  (сейчас) кричит. 

jump [ДЖАМП] — прыгать
I am jumping. — Я  (сейчас) прыгаю.  We are jumping. — Мы  (сейчас) прыгаем.
You are jumping. — Ты  (сейчас) прыгаешь. You are jumping. — Вы  (сейчас) прыгаете.
He is jumping. — Он  (сейчас) прыгает. They are jumping. — Они  (сейчас) прыгают.
She is jumping. — Она  (сейчас) прыгает.

wash [УОШ] — мыть
I am washing. — Я  (сейчас) мою.  We are washing. — Мы (сейчас) моем.
You are washing. — Ты (сейчас) моешь. You are washing. — Вы (сейчас) моете.
He is washing. — Он (сейчас) моет.  They are washing. — Они (сейчас) моют.
She is washing. — Он (сейчас) моет.

sit [СИТ] — сидеть
I am sitting. — Я (сейчас) сижу.  We are sitting. — Мы (сейчас) сидим.
You are sitting. — Ты (сейчас) сидишь. You are sitting. — Вы (сейчас) сидите.
He is sitting. — Он (сейчас) сидит.  They are sitting. — Они (сейчас) сидят.
She is sitting. — Она (сейчас) сидит.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I am watching. — Я (сейчас) смотрю.
You are watching. — Ты (сейчас) смотришь.
He is watching. — Он (сейчас) смотрит.
She is watching. — Она (сейчас) смотрит.
We are watching. — Мы (сейчас) смотрим.
You are watching. — Вы (сейчас) смотрите.
They are watching. — Они (сейчас) смотрят.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I am claiming. — Я (сейчас) требую.  We are claiming. — Мы (сейчас) требуем.
You are claiming. — Ты (сейчас) требуешь. You are claiming. — Вы (сейчас) требуете.
He is claiming. — Он (сейчас) требует. They are claiming. — Они (сейчас) требуют.
She is claiming. — Она (сейчас) требует.
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Для образования отрицательной формы в настоящем дли-
тельном времени (Present Continuous) после вспомогательного 
глагола нужно поставить отрицание not:

to read [РИ:Д] — читать

НАСТОЯЩЕЕ ДЛИТЕЛЬНОЕ ВРЕМЯ 
(PRESENT CONTINUOUS)

I am not reading я (сейчас) не читаю
you are not reading ты (сейчас) не читаешь

he, she, it is not reading он, она  (сейчас) не читает

we are not reading мы (сейчас) не читаем
you are not reading вы (сейчас) не читаете
they are not reading они (сейчас) не читают

She is not going to the theatre now. [ШИ: ИЗ НОТ ГОУИН ТУ ЗЭ СИЭТЭ 
НАУ] — Она сейчас не идёт в театр. 

 

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите следующие глаголы в отрицательной форме в настоя-
щем длительном времени (Present Continuous):

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

take [ТЭЙК] — брать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.



83А��������� ���� ��� ����������. У������ А1.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

sit [СИТ] — сидеть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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     ОТВЕТ 
ask [А:СК] — спрашивать 

I am not asking. — Я (сейчас) не спрашиваю. 
You are not asking. — Ты  (сейчас) не спрашиваешь.
He is not asking. — Он  (сейчас) не спрашивает.
She is not asking. — Она  (сейчас) не спрашивает.
We are not asking. — Мы (сейчас) не спрашиваем.
You are not asking. — Вы (сейчас) не спрашиваете.
They are not asking. — Они (сейчас) не спрашивают.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I am not fi nishing. — Я (сейчас) не заканчиваю.
You are not fi nishing. — Ты (сейчас) не заканчиваешь.
He is not fi nishing. — Он (сейчас) не заканчивает.
She is not fi nishing. — Она (сейчас) не заканчивает.
We are not fi nishing. — Мы (сейчас) не заканчиваем.
You are not fi nishing. — Вы (сейчас) не заканчиваете.
They are not fi nishing. — Они (сейчас) не заканчивают.

take [ТЭЙК] — брать
I am not taking. — Я (сейчас) не беру.
You are not taking. — Ты (сейчас) не берёшь.
He is not taking. — Он (сейчас) не берёт.
She is not taking. — Она (сейчас) не берёт.
We are not taking. — Мы  (сейчас) не берём.
You are not taking. — Вы  (сейчас) не берёте.
They are not taking. — Они  (сейчас) не берут.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I am not walking. — Я  (сейчас) не гуляю.
You are not walking. — Ты  (сейчас) не гуляешь.
He is not walking. — Он  (сейчас) не гуляет.
She is not walking. — Она  (сейчас) не гуляет.
We are not walking. — Мы (сейчас) не гуляем.
You are not walking. — Вы (сейчас) не гуляете.
They are not walking. — Они (сейчас) не гуляют.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I am not crying. — Я (сейчас) не плачу.
You are not crying. — Ты  (сейчас) не плачешь.
He is not crying. — Он  (сейчас) не плачет.
She is not crying. — Она  (сейчас) не плачет.
We are not crying. — Мы  (сейчас) не плачем.
You are not crying. — Вы  (сейчас) не плачете.
They are not crying. — Они  (сейчас) не плачут.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I am not jumping. — Я  (сейчас) не прыгаю.
You are not jumping. — Ты (сейчас) не прыгаешь.
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He is not jumping. — Он (сейчас) не прыгает.
She is not jumping. — Она (сейчас) не прыгает.
We are not jumping. — Мы (сейчас) не прыгаем.
You are not jumping. — Вы (сейчас) не прыгаете.
They are not jumping. — Они (сейчас) не прыгают.

wash [УОШ] — мыть
I am not washing. — Я (сейчас) не мою.
You are not washing. — Ты (сейчас) не моешь.
He is not washing. — Он (сейчас) не моет.
She is not washing. — Она (сейчас) не моет.
We are not washing. — Мы (сейчас) не моем.
You are not washing. — Вы (сейчас) не моете.
They are not washing. — Они (сейчас) не моют.

sit [СИТ] — сидеть
I am not sitting. — Я (сейчас) не сижу.
You are not sitting. — Ты (сейчас) не сидишь.
He is not sitting. — Он (сейчас) не сидит.
She is not sitting. — Она (сейчас) не сидит.
We are not sitting. — Мы (сейчас) не сидим.
You are not sitting. — Вы (сейчас) не сидите.
They are not sitting. — Они (сейчас) не сидят.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I am not watching. — Я (сейчас) не смотрю.
You are not watching. — Ты (сейчас) не смотришь.
He is not watching. — Он (сейчас) не смотрит.
She is not watching. — Она (сейчас) не смотрит.
We are not watching. — Мы (сейчас) не смотрим.
You are not watching. — Вы (сейчас) не смотрите.
They are not watching. — Они (сейчас) не смотрят.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I am not claiming. — Я (сейчас) не требую.
You are not claiming. — Ты (сейчас) не требуешь.
He is not claiming. — Он (сейчас) не требует.
She is not claiming. — Она (сейчас) не требует.
We are not claiming. — Мы (сейчас) не требуем.
You are not claiming. — Вы (сейчас) не требуете.
They are not claiming. — Они (сейчас) не требуют.

Вопросительные предложения в настоящем длительном вре-
мени (Present Continuous) образуются при помощи вспомогатель-
ного глагола, который выносится на первое место в предложении.

I am speaking English now. — Я сейчас говорю по-английски.
Are you speaking English now? — Ты сейчас говоришь по-английски?
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Am I writing? Я (сейчас) пишу?
Are you writing? Ты (сейчас) пишешь?
Is he / she writing? Он / она (сейчас) пишет?

Are we writing? Мы (сейчас) пишем?
Are you writing? Вы (сейчас) пишете?
Are they writing? Они (сейчас) пишут?

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите вопросительные предложения в настоящем длительном 
времени (Present Continuous) со следующими глаголами:

ask [А:СК] — спрашивать 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

finish [ФИНИШ] — заканчивать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

take [ТЭЙК] — брать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?
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jump [ДЖАМП] — прыгать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

wash [УОШ] — мыть
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

sit [СИТ] — сидеть
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

claim [КЛЭЙМ] — требовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

     ОТВЕТ 

ask [А:СК] — спрашивать 
Am I asking? — Я (сейчас) спрашиваю? 
Are you asking? — Ты  (сейчас) спрашиваешь?
Is he asking? — Он  (сейчас) спрашивает?
Is she asking? — Она  (сейчас) спрашивает?
Are we asking? — Мы  (сейчас) спрашиваем?
Are you asking? — Вы  (сейчас) спрашиваете?
Are they asking? — Они  (сейчас) спрашивают?

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
Am I fi nishing? — Я  (сейчас) заканчиваю?
Are you fi nishing? — Ты (сейчас) заканчиваешь?
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Is he fi nishing? — Он (сейчас) заканчивает?
Is she fi nishing? — Она (сейчас) заканчивает?
Are we fi nishing? — Мы (сейчас) заканчиваем?
Are you fi nishing? — Вы (сейчас) заканчиваете?
Are they fi nishing? — Они (сейчас) заканчивают?

take [ТЭЙК] — брать
Am I taking? — Я (сейчас) беру?  Are we taking? — Мы (сейчас) берём?
Are you taking? — Ты  (сейчас) берёшь? Are you taking? — Вы (сейчас) берёте?
Is he taking? — Он (сейчас) берёт?  Are they taking? — Они (сейчас) берут?
Is she taking? — Она (сейчас) берёт?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
Am I walking? — Я (сейчас) гуляю?  Are we walking? — Мы (сейчас) гуляем?
Are you walking? — Ты (сейчас) гуляешь? Are you walking? — Вы (сейчас) гуляете?
Is he walking? — Он (сейчас) гуляет?  Are they walking? — Они (сейчас) гуляют?
Is she walking? — Она (сейчас) гуляет?

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
Am I crying? — Я (сейчас) плачу?  Are we crying? — Мы (сейчас) плачем?
Are you crying? — Ты  (сейчас) плачешь? Are you crying? — Вы (сейчас) плачете?
Is he crying? — Он (сейчас) плачет?  Are they crying? — Они (сейчас) плачут?
Is she crying? — Она (сейчас) плачет?

jump [ДЖАМП] — прыгать
Am I jumping? — Я (сейчас) прыгаю?
Are you jumping? — Ты (сейчас) прыгаешь?
Is he jumping? — Он (сейчас) прыгает?
Is she jumping? — Она (сейчас) прыгает?
Are we jumping? — Мы (сейчас) прыгаем?
Are you jumping? — Вы (сейчас) прыгаете?
Are they jumping? — Они (сейчас) прыгают?

wash [УОШ] — мыть
Am I washing? — Я (сейчас) мою?  Are we washing? — Мы (сейчас) моем?
Are you washing? — Ты (сейчас) моешь? Are you washing? — Вы (сейчас) моете?
Is he washing? — Он (сейчас) моет?  Are they washing? — Они (сейчас) моют?
Is she washing? — Она (сейчас) моет?

sit [СИТ] — сидеть
Am I sitting? — Я (сейчас) сижу?  Are we sitting? — Мы (сейчас) сидим?
Are you sitting? — Ты (сейчас) сидишь? Are you sitting? — Вы (сейчас) сидите?
Is he sitting? — Он (сейчас) сидит?  Are they sitting? — Они (сейчас) сидят?
Is she sitting? — Она (сейчас) сидит?

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
Am I watch? — Я (сейчас) смотрю?
Are you watch? — Ты (сейчас) смотришь?
Is he watch? — Он (сейчас) смотрит?
Is she watch? — Она (сейчас) смотрит?
Are we watch? — Мы (сейчас) смотрим?
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Are you watch? — Вы (сейчас) смотрите?
Are they watch? — Они (сейчас) смотрят?

claim [КЛЭЙМ] — требовать
Am I claiming? — Я (сейчас) требую?
Are you claiming? — Ты (сейчас) требуешь?
Is he claiming? — Он (сейчас) требует?
Is she claiming? — Она (сейчас) требует?
Are we claiming? — Мы (сейчас) требуем?
Are you claiming? — Вы (сейчас) требуете?
Are they claiming? — Они (сейчас) требуют?

СРАВНИТЕЛЬНАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА 
PRESENT SIMPLE И PRESENT CONTINUOUS

ПРОСТОЕ НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ 
­PRESENT SIMPLE°

НАСТОЯЩЕЕ ДЛИТЕЛЬНОЕ ВРЕМЯ 
(PRESENT CONTINUOUS)

I study English.
Я изучаю английский. 

(вообще изучаю)

I’m studying English.
Я изучаю английский. 

(изучаю именно сейчас)

     УПРАЖНЕНИЕ 
 
Замените в предложениях  простое настоящее время (Present 

Simple) на настоящее длительное (Present Continuous) и переведите 
предложения. 

Заметьте, что оба предложения переводятся на русский язык одинако-
во, смысловая разница заключается в том, что в первом случае происходит 
обычное действие, а во втором — именно сейчас:

1. I work in London. — I am working in London. 
Я работаю в Лондоне.
2. I get up early. — ...
3. They read books. — ...
4. Mark eats bananas and apples. — ...
5. The children play in the park. — ...
6. It rains. — ...
7. She watches TV. — ...
8. I call my mother. — ...
9. You use the computer. — ...
10. They do the dishes. — ...
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     ОТВЕТ 

1. I work in London. — I am working in London. — Я работаю в Лондоне.
2. I get up early. — I am getting up early.  — Я встаю рано. 
3. They read books. — They are reading books. — Они читают книги.
4. Mark eats bananas and apples. — Mark is eating bananas and apples. —
Марк ест бананы и яблоки.
5. The children play in the park. — The children are playing in the park. — 
Дети играют в парке.
6. It rains. — It’s raining. — Идёт дождь.
7. She watches TV. — She is watching TV. — Она смотрит телевизор.
8. I call my mother. — I’m calling my mother. — Я звоню своей матери.
9. You use the computer. — You are using the computer. — Ты пользуешься компьюте-

ром.
10. They do the dishes. — They’re doing the dishes. — Они моют посуду.



 ЕДА И НАПИТКИ

Следующие слова можно использовать при рассказе о своём режиме 
питания: 

ПРОДУКТЫ

bread [БРЭД] хлеб
butter [БАТЭ] масло
cake [КЭЙК] торт, пирожное

candy [КЭНДИ] конфета
cheese [ЧИ:З] сыр
chicken [ЧИКИН] цыплёнок
coff ee [КОФИ] кофе

egg [ЭГ] яйцо
²ish [ФИШ] рыба
food [ФУ:Д] пища, еда

hamburger [ХЭМБЭГЭ] гамбургер
ice-cream [АЙСКРИ:М] мороженое

meat [МИ:Т] мясо
milk [МИЛК] молоко

pepper [ПЭПЭ] перец
pizza [ПИ:ТСЭ] пицца
plate [ПЛЭЙТ] тарелка

porridge [ПОРИДЖ] каша
rice [РАЙС] рис
salt [СО:ЛТ] соль

sausage [СОСИДЖ] сосиска
soup [СУ:П] суп

spoon [СПУ:Н] ложка
sugar [ШУГЭ] сахар

tea [ТИ:] чай
water [УОТЭ] вода
wine [УАЙН] вино

ПРИЁМ ПИЩИ

breakfast [БРЭКФЭСТ] завтрак
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lunch [ЛАНЧ] ланч, обед (обычно 
около 12 часов дня)

dinner [ДИНЭ] обед (часто вечером)
supper [САПЭ] ужин

— Do you have breakfast early? 
— No. We usually do not have 

breakfast before nine. 
— What do you have for breakfast?
— We usually have a light breakfast: 

ham, cheese, bread, jam, and tea.

— Вы завтракаете рано?
— Мы обычно не завтракаем рань-

ше девяти. 
— Что у вас на завтрак?
— Обычно у нас лёгкий завтрак: 

ветчина, сыр, хлеб, джем и чай.

     ГРАММАТИКА

ИСЧИСЛЯЕМЫЕ И НЕИСЧИСЛЯЕМЫЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ
Существительные бывают исчисляемые и неисчисляемые. К исчисляе-

мым существительным относятся названия предметов, объектов и понятий, 
поддающихся счёту. Они употребляются в единственном и множественном 
числе, как с неопределённым, так и с определённым артиклем. Это самые 
обычные существительные, обозначающие названия людей, животных, ве-
щей, единиц измерения и некоторые абстрактные понятия.

Исчисляемые существительные в английском языке имеют единствен-
ное или множественное число и согласуются с глаголами в единственном 
или во множественном числе. 

a student — many students («студент — много студентов»)
a car — two cars (машина — много машин»)
a plan — three plans («план — три плана»)

Однако перед некоторыми существительными неопределённого арти-
кля вообще не нужно ставить: это неисчисляемые существительные. К неис-
числяемым существительным относятся названия веществ и понятий, кото-
рые нельзя пересчитать. К ним принадлежат вещественные и абстрактные 
(отвлечённые) имена существительные. Неисчисляемые существительные 
употребляются только в единственном числе, и неопределённый артикль 
перед ними не ставится. 

К неисчисляемым относятся, например: butter [БАТЭ] («масло»), cheese 
[ЧИ:З] («сыр»), meat [МИ:Т] («мясо»). Если всё же требуется указать на неко-
торое количество, например, сыра, то можно воспользоваться словом some 
[САМ] («несколько, немного, некоторый»):
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I have some cheese. — У меня есть некоторое количество сыра. 
You have some butter. — У тебя есть некоторое количество масла.
The dog has some meat. — У собаки есть немного мяса.

В таких случаях слово some часто вообще не переводится.
Примеры неисчисляемых существительных: advice («совет»), baggage 

(«багаж»), bread («хлеб»), furniture («мебель»), information («информация»), 
juice («сок»), knowledge («знание»), luck («удача»), news («новость»), research 
(«исследование»), tea («чай»), weather («погода»), work («работа»).

Между исчисляемыми и неисчисляемыми существительными в англий-
ском и русском языках нет полного соответствия. К существительным, ко-
торые являются неисчисляемыми в английском языке, но на русский язык 
обычно переводятся исчисляемыми существительными, относятся следу-
ющие: advice («совет»), lightning («молния»), news («новость»), research 
(«исследование»), travel («путешествие»). 

     УПРАЖНЕНИЕ 

Поставьте, где необходимо, неопределённый артикль:
_______ advice, _______ book, _______ boy, _______ brother, _______ butter, _______ 

camel, _______ cat, _______ cheese, _______ daughter, _______ donkey, _______ elephant, 
_______ girl, _______ horse, _______ knowledge, _______ lightning, _______ lion, _______ 
man, _______ meat, _______ monkey, _______ news, _______ research, _______ sister, 
_______ son, _______ tiger, _______ travel, _______ wolf, _______ work

     ОТВЕТ 

advice, a book, a boy, a brother, butter, a camel, a cat, cheese, a daughter, a donkey, an 
elephant, a girl, a horse, knowledge, lightning, a lion, a man, meat, a monkey, news, research, 
a sister, a son, a tiger, travel, a wolf, work

СКОЛЬКО?
Слово how [ХАУ] входит в состав следующих вопросительных конструкций:

how many?
[ХАУ МЭНИ]

сколько?
(для исчисляемых существительных)

how much?
[ХАУ МАЧ]

сколько?
(для неисчисляемых существительных)

How many books are there on the shelf? 
[ХАУ МЭНИ БУКС А: ЗЭЭ ОН ЗЭ ШЕЛФ] — Сколько книг на полке?
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How much bread is there on the table? 
[ХАУ МАЧ БРЭД ИЗ ЗЭЭ ОН ЗЭ ТЭЙБЛ] — Сколько хлеба на столе?

How many apples do you have? [ХАУ МЭНИ ЭПЛЗ ДУ: Ю: ХЭВ] — 
Сколько у тебя яблок?
I have four apples. [АЙ ХЭВ ФО: ЭПЛЗ] — У меня четыре яблока.

How much money do you have? [ХАУ МАЧ МАНИ ДУ: Ю: ХЭВ] — 
Сколько у тебя денег?
I have some dollars. [АЙ ХЭВ САМ ДОЛЭЗ] — У меня несколько долларов.

Если нужно указать количество, то слова, которые будут использовать-
ся при этом для исчисляемых и неисчисляемых вещей, разнятся: 

«мало, 
насколько»

«много»

с исчисляемыми 
существительными

few many

с неисчисляемыми 
существительными

little much

much work, much time, much butter — 
много работы, много времени, много масла
little water, little money, little work — мало воды, мало денег, мало 
работы

many friends, many people, many dogs — 
много друзей, много людей, много собак
few books, few cities, few pens — 
несколько книг, несколько городов, несколько ручек

Если вы не знаете, какое слово выбрать — many или much, затрудняясь 
с выбором определённости-неопределённости, то можно использовать a lot 
of: это «работает» с неисчисляемыми именами существительными и исчис-
ляемыми во множественном числе:

John has a lot of expensive ties. — У Джона много дорогих галстуков. 
Suzy drinks a lot of water every day. — Сьюзи пьёт много воды каж-
дый день.

     УПРАЖНЕНИЕ  

Переведите на английский язык словосочетания: 
water («вода») — много воды: ___________________________ 
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newspaper («газета») — мало газет: ___________________________
girl («девочка») — много девочек: ___________________________ 
salt («соль») — много соли: ___________________________ 
tree («дерево») — мало деревьев: ___________________________ 
day («день») — много дней: ___________________________ 
house («дом») — мало домов: ___________________________ 
friend («друг») — много друзей: ___________________________ 
air («воздух») — мало воздуха: ___________________________ 
toy («йгрушка») — мало игрушек: ___________________________ 
juice («сок») — много сока: ___________________________
picture («картина») — много картин: ___________________________
music («музыка») — мало музыки: ___________________________
book («книга») — много книг: ___________________________
room («комната») — мало комнат: ___________________________ 
snow («снег») — много снега: ___________________________ 
coff ee («кофе») — много кофе: ___________________________
year («год») — мало лет: ___________________________ 
milk («молоко») — много молока: ___________________________ 
lemon («лимон») — много ли монов: ___________________________
work («работа») — много работы: ___________________________
boy («мальчик») — мало мальчиков: ___________________________ 
car («машина») — много машин: ___________________________ 
meat («мясо») — мало мяса: ___________________________
window («окно») — много окон: ___________________________
joy («радость») — много радости: ___________________________ 
apple («яблоко») — мало яблок: ___________________________
tea («чай») — много чая: ___________________________

     ОТВЕТ 

water («вода») — много воды: much water;  newspaper («газета») — мало газет: few 
newspapers; girl («девочка») — много девочек: many girls; salt («соль») — много соли: much 
salt; tree («дерево») — мало деревьев: few trees; day («день») — много дней: many days; 
house («дом») — мало домов: few houses; friend («друг») — много друзей: many friends; 
air («воздух») — мало воздуха: little air; toy («йгрушка») — мало игрушек: few toys; juice 
(«сок») — много сока: much juice; picture («картина») — много картин: many pictures; music 
(«музыка») — мало музыки: little music; book («книга») — много книг: many books; room 
(«комната») — мало комнат: few rooms; snow («снег») — много снега: little snow; coff ee 
(«кофе») — много кофе: much coff ee; year («год») — мало лет: few years; milk («моло-
ко») — много молока: much milk; lemon («лимон») — много ли монов: many lemons; work 
(«работа») — много работы: much work; boy («мальчик») — мало мальчиков: few boys; car 
(«машина») — много машин: many cars; meat («мясо») — мало мяса: little meat; window 
(«окно») — много окон: many windows; joy («радость») — много радости: much joy; apple 
(«яблоко») — мало яблок: few apples; tea («чай») — много чая: much tea



 ФРУКТЫ И ОВОЩИ

Изучим, как называются по-английски популярные фрукты, ягоды и 
овощи:

ФРУКТЫ И ЯГОДЫ

apple [ЭПЛ] яблоко
banana [БЭНА:НЭ] банан
cherry [ЧЕРИ] вишня
grapes [ГРЭЙПС] виноград
lemon [ЛЭМЭН] лимон
orange [ОРИНДЖ] апельсин
peach [ПИ:Ч] персик
pear [ПЭЭ] груша

pineapple [ПАЙНЭПЛ] ананас
strawberry [СТРО:БЭРИ] клубника

ОВОЩИ

cabbage [КЭБИДЖ] капуста
carrot [КЭРЭТ] морковь
corn [КО:Н] кукуруза
garlic [ГА:ЛИК] чеснок
pea [ПИ:] горох

potato [ПЭТЭЙТОУ] картофель
pumpkin [ПАМПКИН] тыква

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите, какого цвета следующие овощи и фрукты:

apple is ________________    onion is ________________
banana is ________________    orange is ________________
cabbage is ________________    pear is ________________
carrot is ________________    plum is ________________
cucumber is ________________   potato is ________________
lemon is ________________    tomato is ________________
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     ОТВЕТ 

apple is red; banana is yellow; cabbage is green; carrot is orange; onion is green; 
cucumber is green; lemon is yellow; orange is orange; pear is brown; plum is blue; potato is 
brown; tomato is red

     ГРАММАТИКА

ПРОСТОЕ ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ �PAST SIMPLE�

Простое прошедшее время (Past Simple) рассказывает о 
событиях, которые происходили в прошлом. 

Правильные глаголы образуют простое прошедшее время 
(Past Simple) путём прибавления -ed.

to fi nish [ФИНИШ] — заканчивать

ПРОСТОЕ ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ
PAST SIMPLE

I fi nished я закончил(а)
you fi nished ты закончил(а)
he
she
it

fi nished он закончил 
она закончила
оно закончило

we fi nished мы закончили
you fi nished вы закончили
they fi nished они закончили

Например: 

Tom fi nished his composition. — Том закончил сочинение. 

Окончание -ed произносится по-разному — в зависимости от того, ка-
кая буква стоит перед ним: 

[Д] после звонких согласных (кроме d) и гласных
lived [ЛИВД] 
tried [ТРАЙД] 

[Т] после глухих согласных (кроме t) asked [А:СКТ] 

[ИД] после d и t
ended [ЭДИД]
waited [УЭЙТИД] 
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите формы простого прошедшего времени (Past Simple) для 
следующих глаголов:

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

try [ТРАЙ] — пытаться
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 

ask [А:СК] — спрашивать 
I asked. — Я спросил / спросила.   We asked. — Мы спросили.
You asked. — Ты спросил / спросила.  You asked. — Вы спросили.
He asked. — Он спросил.   They asked. — Они спросили.
She asked. — Она спросила.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I fi nished. — Я закончил / закончила. We fi nished. — Мы закончили.
You fi nished. — Ты закончил / закончила. You fi nished. — Вы закончили.
He fi nished. — Он закончил.    They fi nished. — Они закончили.
She fi nished. — Она закончила.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I traveled. — Я путешествовал / путешествовала.
You traveled. — Ты путешествовал / путешествовала.
He traveled. — Он путешествовал.
She traveled. — Она путешествовал.
We traveled. — Мы путешествовали.
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You traveled. — Вы путешествовали.
They traveled. — Они путешествовали.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I walked. — Я гулял / гуляла.   We walked. — Мы гуляли.
You walked. — Ты гулял / гуляла.  You walked. — Вы гуляли.
He walked. — Он гулял.   They walked. — Они гуляли.
She walked. — Она гуляла.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I cried. — Я кричал / кричала.   We cried. — Мы кричали.
You cried. — Ты кричал / кричала.  You cried. — Вы кричали.
He cried. — Он кричал.   They cried. — Они кричали.
She cried. — Она кричала.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I jumped. — Я прыгал / прыгала.   We jumped. — Мы прыгали.
You jumped. — Ты прыгал / прыгала. You jumped. — Вы прыгали.
He jumped. — Он прыгал.   They jumped. — Они прыгали.
She jumped. — Она прыгала.

wash [УОШ] — мыть
I washed. — Я мыл / мыла.    We washed. — Мы мыли
You washed. — Ты мыл / мыла.  You washed. — Вы мыли
He washed. — Он мыл.   They washed. — Они мыли
She washed. — Она мыла.

try [ТРАЙ] — пытаться
I tried. — Я пытался / пыталась.   We tried. — Мы пытались.
You tried. — Ты пытался / пыталась.  You tried. — Вы пытались.
He tried. — Он пытался.   They tried. — Они пытались.
She tried. — Она пыталась.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I watched. — Я смотрел / смотрела.   We watched. — Мы смотрели.
You watched. — Ты смотрел / смотрела. You watched. — Вы смотрели.
He watched. — Он смотрел.   They watched. — Они смотрели.
She watched. — Она смотрела.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I claimed. — Я требовал / требовала.  We claimed. — Мы требовали. 
You claimed. — Ты требовал / требовала. You claimed. — Вы требовали.
He claimed. — Он требовал.   They claimed. — Они требовали.
She claimed. — Она требовала.

Для образования отрицательной формы в простом прошед-
шем времени (Past Simple) перед смысловым глаголом нужно по-
ставить did not [ДИД НОТ]:
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to finish [ФИНИШ] — заканчивать

ПРОСТОЕ ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ
PAST SIMPLE

I did not fi nish я закончил(а)
you did not fi nish ты закончил(а)
he
she
it

did not fi nish
он закончил 

она закончила
оно закончило

we did not fi nish мы закончили
you did not fi nish вы закончили
they did not fi nish они закончили

     УПРАЖНЕНИЕ  

Напишите отрицательные формы простого прошедшего времени 
(Past Simple) для следующих глаголов:

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

try [ТРАЙ] — пытаться
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
ask [А:СК] — спрашивать 

I did not ask. = I didn’t ask. — Я не спросил / спросила. 
You did not ask. = You didn’t ask. — Ты не спросил / спросила.
He did not ask. = He didn’t ask. — Он не спросил.
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She did not ask. = She didn’t ask. — Она не спросила.
We did not ask. = We didn’t ask. — Мы не спросили.
You did not ask. = You didn’t ask. — Вы не спросили. 
They did not ask. = They didn’t ask. — Они не спросили.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I did not fi nish. = I didn’t fi nish. — Я не закончил / закончила.
You did not fi nish. = You didn’t fi nish. — Ты не закончил / закончила.
He did not fi nish. = He didn’t fi nish. — Он не закончил.
She did not fi nish. = She didn’t fi nish. — Она не закончила.
We did not fi nish. = We didn’t fi nish.  — Мы не закончили.
You did not fi nish. = You didn’t fi nish. — Вы не закончили.
They did not fi nish. = They didn’t fi nish. — Они не закончили.

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I did not travel. = I didn’t travel. — Я не путешествовал / путешествовала.
You did not travel. = You didn’t travel. — Ты не путешествовал / путешествовала.
He did not travel. = He didn’t travel. — Он не путешествовал.
She did not travel. = She didn’t travel. — Она не путешествовала.
We did not travel. = We didn’t travel. — Мы не путешествовали.
You did not travel. = You didn’t travel. — Вы не путешествовали.
They did not travel. = They didn’t travel. — Они не путешествовали.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I did not walk. = I didn’t walk. — Я не гулял / гуляла. 
You did not walk. = You didn’t walk. — Ты не гулял / гуляла.
He did not walk. = He didn’t walk. — Он не гулял.
She did not walk. = She didn’t walk. — Она не гуляла.
We did not walk. = We didn’t walk. — Мы не гуляли.
You did not walk. = You didn’t walk. — Вы не гуляли.
They did not walk. = They didn’t walk. — Они не гуляли.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I did not cry. = I didn’t cry. — Я не кричал / кричала. 
You did not cry. = You didn’t cry. — Ты не кричал / кричала.
He did not cry. = He didn’t cry. — Он не кричал.
She did not cry. = She didn’t cry. — Она не кричала.
We did not cry. = We didn’t cry. — Мы не кричали.
You did not cry. = You didn’t cry. — Вы не кричали.
They did not cry. = They didn’t cry. — Они не кричали.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I did not jump. = I didn’t jump. — Я не прыгал / прыгала. 
You did not jump. = You didn’t jump. — Ты не прыгал / прыгала.
He did not jump. = He didn’t jump. — Он не прыгал.
She did not jump. = She didn’t jump. — Она не прыгала.
We did not jump. = We didn’t jump. — Мы не прыгали.
You did not jump. = You didn’t jump. — Вы не прыгали.
They did not jump. = They didn’t jump. — Они не прыгали.
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wash [УОШ] — мыть
I did not wash. = I didn’t wash. — Я не мыл / мыла. 
You did not wash. = You didn’t wash. — Ты не мыл / мыла.
He did not wash. = He didn’t wash. — Он не мыл.
She did not wash. = She didn’t wash. — Она не мыла.
We did not wash. = We didn’t wash. — Мы не мыли.
You did not wash. = You didn’t wash. — Вы не мыли.
They did not wash. = They didn’t wash. — Они не мыли.

try [ТРАЙ] — пытаться
I did not try. = I didn’t try. — Я не пытался / пыталась. 
You did not try. = You didn’t try. — Ты не пытался / пыталась.
He did not try. = He didn’t try. — Он не пытался.
She did not try. = She didn’t try. — Она не пыталась.
We did not try. = We didn’t try. — Мы не пытались.
You did not try. = You didn’t try. — Вы не пытались.
They did not try. = They didn’t try. — Они не пытались.

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I did not watch. = I didn’t watch. — Я не смотрел / смотрела. 
You did not watch. = You didn’t watch. — Ты не смотрел / смотрела.
He did not watch. = He didn’t watch. — Он не смотрел.
She did not watch. = She didn’t watch. — Она не смотрела.
We did not watch. = We didn’t watch. — Мы не смотрели.
You did not watch. = You didn’t watch. — Вы не смотрели.
They did not watch. = They didn’t watch. — Они не смотрели.

claim [КЛЭЙМ] — требовать
I did not claim. = I didn’t claim. — Я не требовал / требовала.
You did not claim. = You didn’t claim. — Ты не требовал / требовала.
He did not claim. = He didn’t claim. — Он не требовал.
She did not claim. = She didn’t claim. — Она не требовала.
We did not claim. = We didn’t claim. — Мы не требовали.
You did not claim. = You didn’t claim. — Вы не требовали.
They did not claim. = They didn’t claim. — Они не требовали.

Вопросительные предложения в простом прошедшем вре-
мени (Past Simple) образуются при помощи вспомогательного 
глагола did [ДИД] который выносится на первое место в пред-
ложении:

I visited my parents. [АЙ ВИЗИТИД МАЙ ПЭРЭНТС] — 
Я навестил своих родителей.
Did you visit your parents? [ДИД Ю: ВИЗИТ Ё: ПЭРЭНТС] — 
Ты навестил своих родителей?

Did I celebrate? Я праздновал(а)?
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Did you celebrate? Ты праздновал(а)?
Did he 

she
celebrate? Он праздновал?

Она праздновал?
Did we celebrate? Мы праздновали?
Did you celebrate? Вы праздновали?
Did they celebrate? Они праздновали?

     УПРАЖНЕНИЕ  

Напишите вопросительные формы в простом прошедшем времени 
(Past Simple) для следующих глаголов:

ask [А:СК] — спрашивать 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

finish [ФИНИШ] — заканчивать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?
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jump [ДЖАМП] — прыгать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

wash [УОШ] — мыть
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

try [ТРАЙ] — пытаться
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

claim [КЛЭЙМ] — требовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

     ОТВЕТ 

ask [А:СК] — спрашивать 
Did I ask? — Я пытался / пыталась?   Did we ask? — Мы пытались?
Did you ask? — Ты пытался / пыталась? Did you ask? — Вы пытались?
Did he ask? — Он пытался?   Did they ask? — Они пытались?
Did she ask? — Она пыталась?

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
Did I fi nish? — Я закончил / закончила? Did we fi nish? — Мы закончили?
Did you fi nish? — Ты закончил / закончила? Did you fi nish? — Вы закончили?
Did he fi nish? — Он закончил?  Did they fi nish? — Они закончили?
Did she fi nish? — Она закончила?
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travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
Did I travel? — Я путешествовал / путешествовала?
Did you travel? — Ты путешествовал / путешествовала?
Did he travel? — Он путешествовал?
Did she travel? — Она путешествовала?
Did we travel? — Мы путешествовали?
Did you travel? — Вы путешествовали?
Did they travel? — Они путешествовали?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
Did I walk? — Я гулял / гуляла?   Did we walk? — Мы гуляли?
Did you walk? — Ты гулял / гуляла?  Did you walk? — Вы гуляли?
Did he walk? — Он гулял?   Did they walk? — Они гуляли?
Did she walk? — Она гуляла?

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
Did I cry? — Я кричал / кричала?  Did we cry? — Мы кричали?
Did you cry? — Ты кричал / кричала? Did you cry? — Вы кричали?
Did he cry? — Он кричал?   Did they cry? — Они кричали?
Did she cry? — Она кричала?

jump [ДЖАМП] — прыгать
Did I jump? — Я прыгал / прыгала?  Did we jump? — Мы прыгали?
Did you jump? — Ты прыгал / прыгала? Did you jump? — Вы прыгали?
Did he jump? — Он прыгал?   Did they jump? — Они прыгали?
Did she jump? — Она прыгала?

wash [УОШ] — мыть
Did I wash? — Я мыл / мыла?   Did we wash? — Мы мыли?
Did you wash? — Ты мыл / мыла?  Did you wash? — Вы мыли?
Did he wash? — Он мыл?   Did they wash? — Они мыли?
Did she wash? — Она мыла?

try [ТРАЙ] — пытаться
Did I try? — Я пытался / пыталась?   Did we try? — Мы пытались?
Did you try? — Ты пытался / пыталась? Did you try? — Вы пытались?
Did he try? — Он пытался?     Did they try? — Они пытались?
Did she try? — Она пыталась?

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
Did I watch? — Я смотрел / смотрела? Did we watch? — Мы смотрели?
Did you watch? — Ты смотрел / смотрела? Did you watch? — Вы смотрели?
Did he watch? — Он смотрел?  Did they watch? — Они смотрели?
Did she watch? — Она смотрела?

claim [КЛЭЙМ] — требовать
Did I claim? — Я требовал / требовала? Did we claim? — Мы требовали?
Did you claim? — Ты требовал / требовала? Did you claim? — Вы требовали?
Did he claim? — Он требовал?  Did they claim? — Они требовали?
Did she claim? — Она требовала?
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НЕПРАВИЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ 
Наряду с правильными есть и другие глаголы, неправильные, кото-

рые образуют форму простого прошедшего времени (Past Simple) иначе: 

ИНФИНИТИВ
­НЕОПРЕДЕЛЕННАЯ ФОРМА°

ПРОСТОЕ ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ

be [БИ:] быть was [УОЗ] / were [ВЁ:] был / были
become [БИКАМ] становиться became [БИКЭЙМ] стал

begin [БИГИН] начинать began [БИГЭН] начал
break [БРЭЙК] ломать broke [БРОУК] сломал
bring [БРИН] приносить brought [БРО:Т] принес
build [БИЛД] строить built [БИЛТ] построил

buy [БАЙ] покупать bought [БО:Т] купил
choose [ЧУ:З] выбирать chose [ЧОУЗ] выбрал
come [КАМ] приходить came [КЭЙМ] пришел

do [ДУ:] делать did [ДИД] сделал
draw [ДРО:] рисовать drew [ДРЮ:] рисовал

drink [ДРИНК] пить drank [ДРЭНК] пил
drive [ДРАЙВ] вести машину drove [ДРОУВ] вел машину

eat [И:Т] есть ate [ЭЙТ] ел
fall [ФО:Л] падать fell [ФЭЛ] упал
feel [ФИ:Л] чувствовать felt [ФЭЛТ] чувствовал

fi nd [ФАЙНД] находить found [ФАУНД] нашел
fl y [ФЛАЙ] летать fl ew [ФЛЮ:] летел
get [ГЕТ] получать got [ГОТ] получил

give [ГИВ] давать gave [ГЭЙВ] дал
go [ГОУ] идти went [УЭНТ] шёл

grow [ГРОУ] расти grew [ГРЮ:] рос
have [ХЭВ] иметь had [ХЭД] имел
hear [ХИЭ] слышать heard [ХЁ:Д] слышал

hide [ХАЙД] прятать hid [ХИД] спрятал
hold [ХОУЛД] держать held [ХЭЛД] держал

hurt [ХЁ:Т] вредить hurt [ХЁ:Т] повредил
keep [КИ:П] держать kept [КЭПТ] держал
know [НОУ] знать knew [НЬЮ:] знал
lead [ЛИ:Д] вести led [ЛЭД] вел
leave [ЛИ:В] оставлять left [ЛЭФТ] оставил

let [ЛЭТ] позволять let [ЛЭТ] позволил
lie [ЛАЙ] лежать lay [ЛЭЙ] лежал
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lose [ЛУ:З] терять lost [ЛОСТ] потерял
make [МЭЙК] делать made [МЭЙД] сделал
meet [МИ:Т] встречать met [МЭТ] встретил

pay [ПЭЙ] платить paid [ПЭЙД] заплатил
put [ПУТ] ставить put [ПУТ] поставил

read [РИ:Д] читать read [РЭД] прочитал
ring [РИН] звонить rang [РЭН] звонил
run [РАН] бежать ran [РЭН] бежал
say [СЭЙ] сказать said [СЭД] сказал
see [СИ:] видеть saw [СО:] видел
sell [СЭЛ] продавать sold [СОУЛД] продал

send [СЭНД] посылать sent [СЭНТ] послал
set [СЭТ] ставить set [СЭТ] поставил

shut [ШАТ] закрывать shut [ШАТ] закрыл
sing [СИН] петь sang [СЭН] пел
sit [СИТ] сидеть sat [СЭТ] сел

sleep [СЛИ:П] спать slept [СЛЭПТ] спал
speak [СПИ:К] говорить spoke [СПОУК] говорил
spend [СПЭНД] тратить spent [СПЭНТ] потратил
stand [СТЭНД] стоять stood [СТУД] стоял
swim [СУИМ] плавать swam [СУЭМ] плавал
take [ТЭЙК] брать took [ТУК] взял
teach [ТИ:Ч] учить taught [ТО:Т] учил

tell [ТЭЛ] сказать told [ТОУЛД] сказал
think [СИНК] думать thought [СО:Т] думал
understand 

[АНДЭСТЭНД]
понимать understood 

[АНДЭСТУД]
понял

wake [УЭЙК] просыпаться woke [УОУК] проснулся
write [РАЙТ] писать wrote [РОУТ] написал

Глагол to be [БИ:] («быть, находиться») имеет в Past Simple особые фор-
мы: для единственного числа was [УОЗ, для множественного числа — were 
[ВЁ:].

I was here. — Я был здесь.
They were there. — Они были там. 
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите формы простого прошедшего времени (Past Simple) для 
следующих неправильных глаголов:

begin  [БИГИН] — начинать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

write [РАЙТ] — писать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

go [ГОУ] — идти
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

hear [ХИЭ] — слышать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

know  [НОУ] — знать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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run [РАН] — бежать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

swim  [СУИМ] — плавать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

take [ТЭЙК] — брать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 

begin  [БИГИН] — начинать 
I began. — Я начал / начала.    We began. — Мы начали.
You began. — Ты начал / начала.  You began. — Вы начали.
He began. — Он начал.   They began. — Они начали.
She began. — Она начала.

write [РАЙТ] — писать
I wrote. — Я написал / написала.  We wrote. — Мы написали.
You wrote. — Ты написал / написала. You wrote. — Вы написали.
He wrote. — Он написал.   They wrote. — Они написали.
She wrote. — Она написала.

go [ГОУ] — идти
I went. — Я пошёл / пошла.    We went. — Мы пошли.
You went. — Ты пошёл / пошла.  You went. — Вы пошли.
He went. — Он пошёл.   They went. — Они пошли.
She went. — Она пошла.



112 С.А. М������ 

hear [ХИЭ] — слышать
I heard. — Я слышал / слышала.  We heard. — Мы слышали.
You heard. — Ты слышал / слышала.  You heard. — Вы слышали.
He heard. — Он слышал.   They heard. — Они слышали.
She heard. — Она слышала.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I left. — Я ушёл / ушла.    We left. — Мы ушли.
You left. — Ты ушёл / ушла.   You left. — Вы ушли.
He left. — Он ушёл.    They left. — Они ушли.
She left. — Она ушла.

know  [НОУ] — знать
I knew. — Я знал / знала.   We knew. — Мы знали.
You knew. — Ты знал / знала.  You knew. — Вы знали.
He knew. — Он знал.   They knew. — Они знали.
She knew. — Она знала.

run [РАН] — бежать
I ran. — Я бежал / бежала.   We ran. — Мы бежали.
You ran. — Ты бежал / бежала.  You ran. — Вы бежали.
He ran. — Он бежал.    They ran. — Они бежали.
She ran. — Она бежала.

swim  [СУИМ] — плавать
I swam. — Я плавал / плавала.   We swam. — Мы плавали.
You swam. — Ты плавал / плавала.  You swam. — Вы плавали.
He swam. — Он плавал.   They swam. — Они плавали.
She swam. — Она плавала.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I taught. — Я учил / учила.   We taught. — Мы учили.
You taught. — Ты учил / учила.  You taught. — Вы учили.
He taught. — Он учил.   They taught. — Они учили.
She taught. — Она учила.

take [ТЭЙК] — брать
I took. — Я взял / взяла.    We took. — Мы взяли.
You took. — Ты взял / взяла.   You took. — Вы взяли.
He took. — Он взял.    They took. — Они взяли.

She took. — Она взяла.

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите отрицательные формы простого прошедшего времени 
(Past Simple) для для следующих неправильных глаголов:
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begin  [БИГИН] — начинать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

write [РАЙТ] — писать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

go [ГОУ] — идти
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

hear [ХИЭ] — слышать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

know  [НОУ] — знать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

run [РАН] — бежать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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swim  [СУИМ] — плавать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

take [ТЭЙК] — брать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
begin  [БИГИН] — начинать 

I did not begin. = I didn’t begin. — Я не начал / начала. 
You did not begin. = You didn’t begin. — Ты не начал / начала.
He did not begin. = He didn’t begin. — Он не начал.
She did not begin. = She didn’t begin. — Она не начала.
We did not begin. = We didn’t begin. — Мы не начали.
You did not begin. = You didn’t begin. — Вы не начали.
They did not begin. = They didn’t begin. — Они не начали.

write [РАЙТ] — писать
I did not write. = I didn’t write. — Я не написал / написала.
You did not write. = You didn’t write. — Ты не написал / написала.
He did not write. = He didn’t write. — Он не написал.
She did not write. = She didn’t write. — Она не написала.
We did not write. = We didn’t write. — Мы не написали.
You did not write. = You didn’t write. — Вы не написали.
They did not write. = They didn’t write. — Они не написали.

go [ГОУ] — идти
I did not go. = I didn’t go. — Я не пошёл / пошла. 
You did not go. = You didn’t go. — Ты не пошёл / пошла.
He did not go. = He didn’t go. — Он не пошёл.
She did not go. = She didn’t go. — Она не пошла.
We did not go. = We didn’t go. — Мы  не пошли.
You did not go. = You didn’t go. — Вы не пошли.
They did not go. = They didn’t go. — Они не пошли.
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hear [ХИЭ] — слышать
I did not hear. = I didn’t hear. — Я не слышал / слышала.
You did not hear. = You didn’t hear. — Ты не слышал / слышала.
He did not hear. = He didn’t hear. — Он не слышал.
She did not hear. = She didn’t hear. — Она не слышала.
We did not hear. = We didn’t hear. — Мы не слышали.
You did not hear. = You didn’t hear. — Вы не слышали.
They did not hear. = They didn’t hear. — Они не слышали.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I did not leave. = I didn’t leave. — Я не ушёл / ушла. 
You did not leave. = You didn’t leave. — Ты не ушёл / ушла.
He did not leave. = He didn’t leave. — Он не ушёл.
She did not leave. = She didn’t leave. — Она не ушла.
We did not leave. = We didn’t leave. — Мы не ушли.
You did not leave. = You didn’t leave. — Вы не ушли.
They did not leave. = They didn’t leave. — Они не ушли.

know  [НОУ] — знать
I did not know. = I didn’t know. — Я не знал / знала. 
You did not know. = You didn’t know. — Ты не знал / знала.
He did not know. = He didn’t know. — Он не знал.
She did not know. = She didn’t know. — Она не знала.
We did not know. = We didn’t know. — Мы не знали.
You did not know. = You didn’t know. — Вы не знали.
They did not know. = They didn’t know. — Они не знали.

run [РАН] — бежать
I did not run. = I didn’t run. — Я не бежал / бежали.
You did not run. = You didn’t run. — Ты не бежал / бежали.
He did not run. = He didn’t run. — Он не бежал.
She did not run. = She didn’t run. — Она не бежала.
We did not run. = We didn’t run. — Мы не бежали.
You did not run. = You didn’t run. — Вы не бежали.
They did not run. = They didn’t run. — Они не бежали.

swim  [СУИМ] — плавать
I did not swim. = I didn’t swim. — Я не плавал / плавала.
You did not swim. = You didn’t swim. — Ты не плавал / плавала.
He did not swim. = He didn’t swim. — Он не плавал.
She did not swim. = She didn’t swim. — Она не плавала.
We did not swim. = We didn’t swim. — Мы не плавали.
You did not swim. = You didn’t swim. — Вы не плавали.
They did not swim. = They didn’t swim. — Они не плавали.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I did not teach. = I didn’t teach. — Я не учил / учила. 
You did not teach. = You didn’t teach. — Ты не учил / учила.
He did not teach. = He didn’t teach. — Он не учил.
She did not teach. = She didn’t teach. — Она не учила.
We did not teach. = We didn’t teach. — Мы не учили.
You did not teach. = You didn’t teach. — Вы не учили.
They did not teach. = They didn’t teach. — Они не учили.
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take [ТЭЙК] — брать
I did not take. = I didn’t take. — Я не брал / брала. 
You did not take. = You didn’t take. — Ты не брал / брала.
He did not take. = He didn’t take. — Он не брал.
She did not take. = She didn’t take. — Она не брала.
We did not take. = We didn’t take. — Мы не брали. 
You did not take. = You didn’t take. — Вы не брали.

They did not take. = They didn’t take. — Они не брали.

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите вопросительные формы простого прошедшего времени 
(Past Simple) для следующих неправильных глаголов:

begin  [БИГИН] — начинать 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

write [РАЙТ] — писать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

go [ГОУ] — идти
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

hear [ХИЭ] — слышать
_____ I _____________________?
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?
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know  [НОУ] — знать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

run [РАН] — бежать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

swim  [СУИМ] — плавать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

take [ТЭЙК] — брать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

     ОТВЕТ 

begin  [БИГИН] — начинать 
Did I begin? — Я начал / начала?   Did we begin? — Мы начали?v
Did you begin?  — Ты начал / начала? Did you begin? — Вы начали?
Did he begin? — Он начал?   Did they begin? — Они начали?
Did she begin? — Она начала?

write [РАЙТ] — писать
Did I write? — Я написал / написала? Did we write? — Мы написали?
Did you write? — Ты написал / написала? Did you write? — Вы написали?
Did he write? — Он написал?   Did they write? — Они написали?
Did she write? — Она написала?
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go [ГОУ] — идти
Did I go? — Я пошёл / пошла?   Did we go? — Мы пошли? 
Did you go? — Ты пошёл / пошла?  Did you go? — Вы пошли?
Did he go? — Он пошёл?   Did they go? — Они пошли?
Did she go? — Она пошла?

hear [ХИЭ] — слышать
Did I hear? — Я слышал / слышала?  Did we hear? — Мы слышали?
Did you hear? — Ты слышал / слышала? Did you hear? — Вы слышали?
Did he hear? — Он слышал?   Did they hear? — Они слышали?
Did she hear? — Она слышала?

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
Did I leave? — Я ушёл / ушла?   Did we leave? — Мы ушли?
Did you leave? — Ты ушёл / ушла?  Did you leave? — Вы ушли?
Did he leave? — Он ушёл?   Did they leave? — Они ушли?
Did she leave? — Она ушла?

know  [НОУ] — знать
Did I know? — Я знал / знала?   Did we know? — Мы знали?
Did you know? — Ты знал / знала?  Did you know? — Вы знали?
Did he know? — Он знал?   Did they know? — Они знали?
Did she know? — Она знала?

run [РАН] — бежать
Did I run? — Я бежал / бежала?   Did we run? — Мы бежали?
Did you run? — Ты бежал / бежала?  Did you run? — Вы бежали?
Did he run? — Он бежал?   Did they run? — Они бежали?
Did she run? — Она бежала?

swim  [СУИМ] — плавать
Did I swim? — Я плавал / плавала?   Did we swim? — Мы плавали?
Did you swim? — Ты плавал / плавала?  Did you swim? — Вы плавали?
Did he swim? — Он плавал?   Did they swim? — Они плавали?
Did she swim? — Она плавала?

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
Did I teach? — Я учил / учила?   Did we teach? — Мы учили?
Did you teach? — Ты учил / учила?  Did you teach? — Вы учили?
Did he teach? — Он учил?   Did they teach? — Они учили?
Did she teach? — Она учила?

take [ТЭЙК] — брать
Did I take? — Я взял / взяла?   Did we take? — Мы взяли?
Did you take? — Ты взял / взяла?  Did you take? — Вы взяли?
Did he take? — Он взял?   Did they take? — Они взяли?

Did she take? — Она взяла?
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите о том, чем вы занимались в каждый день недели. Незна-
комые слова посмотрите в словаре: 

On Monday I ... On Tuesday I ... On Wednesday I ... On Thursday I ... On Friday 
I ... On Saturday I ... On Sunday I ...

Теперь напишите о том, чем занимались ваши отец, мать или друг 
/ подруга: 

On Monday ... On Tuesday ... On Wednesday ... On Thursday ... On Friday ... On 
Saturday ... On Sunday ...

     УПРАЖНЕНИЕ 

Переведите на английский язык: 
Мы ходили на рынок. Там мы видели много овощей и фруктов. Мой отец 

купил зелёные яблоки, красные помидоры и желтые тыквы, а я выбрал си-
ние сливы. Потом мы пришли домой. 

     ОТВЕТ 

We went to the market. There we saw a lot of vegetables and fruits. My father bought 
green apples, red tomatoes, and yellow pumpkins, and I chose blue plums. Then we came 
home.



 ГОРОД,  ТРАНСПОРТ

Приехав в новый город, очень важно знать, как быстро найти дорогу к 
интересующим вас местам, а также иметь представление, как эти места 
называются по-английски: 

ГОРОД

castle [КА:СЛ] зáмок
journey [ДЖЁ:НИ] путешествие
library [ЛАЙБРЭРИ] библиотека
market [МА:КИТ] рынок

monument [МОНЬЮМЭНТ] памятник
museum [МЬЮ:ЗИЭМ] музей

shop [ШОП] магазин
square [СКУЭЭ] площадь
store [СТО:] (большой) магазин
street [СТРИ:Т] улица

theatre [СИЭТЭ] театр
town [ТАУН] город
zoo [ЗУ:] зоопарк

ТРАНСПОРТ

bicycle [БАЙСИКЛ] велосипед
boat [БОУТ] лодка
bus [БАС] автобус
car [КА:] машина

plane [ПЛЭЙН] самолет
ship [ШИП] корабль

station [СТЭЙШН] станция
train [ТРЭЙН] поезд

ПОЛЕЗНЫЕ ВЫРАЖЕНИЯ:
Can you help me, please? [КЭН Ю: ХЭЛП МИ: ПЛИ:З] — Не могли бы вы мне 

помочь?
How to get to …? [ХАУ ТУ ГЭТ ТУ] — Как добраться до …?
I got lost. [АЙ ГОТ ЛОСТ] — Я заблудился / заблудилась.
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Is is far from here? [ИЗ ИТ ФА: ФРОМ ХИЭ] — Это далеко отсюда?
Where is…? [УЭЭ РИЗ] — Где находится …?
Which bus should I take to get to …? [УИЧ БАС ШУД АЙ ТЭЙК ТУ ГЭТ ТО] — 

Каким автобусом я могу добраться в…?

— Excuse me. Could you tell me how 
to get to the zoo?

— The zoo is near the museum.

— Is it far?
— No, it isn’t very far. It’s about 

300 metres.
— Thank you very much!

— Извините. Вы не подскажете, как 
пройти к зоопарку?

— Зоопарк находится рядом с му-
зеем.

— Это далеко?
— Нет, это не очень далеко. Около 

300 метров.
— Большое спасибо!

— Excuse me. Where is the bus stop?

— It is behind the castle.
— Thank you!
— You are welcome.

— Извините. Где находится авто-
бусная остановка?

— Она находится за зáмком.
— Спасибо!
— Пожалуйста.

— Excuse me. How to get to the 
library, please?

— Take the bus #54.
— How far is it? 
— It’s only three stops.
— Thank you! 
— Anytime!

— Извините, пожалуйста, как до-
браться до библиотеки?

— Садитесь на автобус № 54.
— Как это далеко?
— Всего лишь три остановки.
— Спасибо!
— Всегда пожалуйста.

— Excuse me. Can you tell me where 
the theatre is? 

— Go along this street, and then turn 
left. 

— Near that building?
— No, much closer. 

— Извините. Вы не подскажете, где 
находится театр?

— Идите прямо по этой улице, за-
тем поверните налево.

— Рядом с тем зданием?
— Нет, намного ближе. 

     ГРАММАТИКА

СТЕПЕНИ СРАВНЕНИЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ 

Качественные прилагательные имеют три степени сравнения: поло-
жительную, сравнительную и превосходную. 
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Если прилагательное короткое (то есть состоит менее чем 
из трёх слогов), то сравнительная степень образуется путём 
прибавления к основе -er, а превосходная степень образуется 
при помощи прибавления к основе -est и определённого арти-
кля the. 

a small cat [Э СМО:Л КЭТ] — маленький котёнок
smaller cat [СМО:ЛЭ КЭТ] — более маленький котёнок
the smallest coat [ЗЭ СМО:ЛЭСТ КЭТ] — самый маленький котёнок

У односложных прилагательных, оканчивающихся на глас-
ную + согласную, при образовании степеней сравнения последняя 
согласная удваивается:

big [БИГ] («большой») — bigger («больше») — the biggest («самый 
большой»)
hot [ХОТ] («горячий») — hotter («горячее») — the  hottest («самый 
горячий»)

Многосложные прилагательные образуют степени сравне-
ния следующим образом: бóльшая сравнительная степень по-
лучается путём прибавления слова more [МО:] («более»), а пре-
восходная степень — путём прибавления слова most [ЗЭ МОУСТ] 
(«самый») (и определённого артикля the):

a wonderful show [Э УАНДЭФУЛ ШОУ] — замечательное представ-
ление
more wonderful show [МО: УАНДЭФУЛ ШОУ] — 
более замечательное представление
the most wonderful show [ЗЭ МОУСТ УАНДЭФУЛ ШОУ] — 
самое замечательное представление

Посмотрите на примерах, как образуются степени сравнения у разных 
прилагательных: 

beautiful («красивый») — more beautiful — most beautiful 
big («большой») — bigger — biggest
brave (смелый») — braver — bravest
busy («занятой») — busier — busiest
cheap («дешёвый») — cheaper — cheapest
cheerful («весёлый, радостный») — more cheerful — (the) most cheerful
clean («чистый») — cleaner — cleanest
сommon («общий») — more common — most common
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dangerous («опасный») — more dangerous — most dangerous
dark («тёмный») — darker — darkest
difficult («трудный») — more diffi  cult — most diffi  cult
dirty («грязный») — dirtier — dirtiest
easy («лёгкий») — easier — easiest
effective («эффективный») – more eff ective — most eff ective
expensive («дорогой») — more expensive — most expensive 
grey («серый») — greyer — greyest 
happy («счастливый») — happier — happiest
hot («горячий») — hotter — hottest
large («большой») — larger — largest
narrow («узкий») — narrower — narrowest
new («новый») — newer — newest
nice («милый») — nicer — nicest 
noble («благородный») — nobler —   noblest
pleasant («приятный») — more pleasant — most pleasant
polite («вежливый») — more polite — most polite
quiet («спокойный») — quieter — quietest
real («настоящий») — more real — most real
remote («удалённый») — more remote — most remote
right («правильный, верный») — more right — most right
shy («стыдливый») — shyer — shyest
simple («простой») — simpler — simplest
sincere («искренний») — more sincere — most sincere
soft («мягкий») — softer — softest
stupid («глупый») — more stupid — most stupid
subtle («тонкий») — more subtle — most subtle
sure («уверенный») — surer — surest 
tender («нежный») — tenderer — tenderest
thin («тонкий») — thinner — thinnest 
true («правдивый, верный») — truer — truest
white («белый») — whiter — whitest 
wrong («неправильный») — more wrong — most wrong
yellow («жёлтый») — yellower — yellowest

Некоторые прилагательные образуют формы сравнительной и превос-
ходной степени не по общим правилам: 

ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ
СРАВНИТЕЛЬНАЯ 

СТЕПЕНЬ
ПРЕВОСХОДНАЯ 

СТЕПЕНЬ
good 
[ГУД]

хороший
better 
[БЭТЭ]

лучше
best 

[БЭСТ]
наилучший

bad
[БЭД]

плохой
worse 
[ВЁ:С]

хуже
worst 

[ВЁ:СТ]
наихудший
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ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ
СРАВНИТЕЛЬНАЯ 

СТЕПЕНЬ
ПРЕВОСХОДНАЯ 

СТЕПЕНЬ
little 

[ЛИТЛ]
малый

less 
[ЛЭС]

меньше
least 

[ЛИ:СТ]
наименьший

bad weather [БЭД УЭЗЭ] — плохая погода
worse weather [ВЁ:С УЭЗЭ] — более плохая (худшая) погода
the worst weather [ЗЭ ВЁ:СТ УЭЗЭ] — самая плохая погода

     УПРАЖНЕНИЕ  

Образуйте сравнительную и превосходную степени сравнения при-
лагательных:

angry [ЭНГРИ] («злой») — ... — ...
beautiful [БЬЮ:ТИФУЛ] («красивый») — ... — ...
cheap [ЧИ:П] («дёшевый»)  — ... — ...
clever [КЛЭВЭ] («умный»)  — ... — ...
cold [КОУЛД] («холодный»)  — ... — ...
diligent [ДИЛИДЖЭНТ] («трудолюбивый»)  — ... — ...
expensive [ИКСПЭНСИВ] («дорогой») — ... — ...
fast [ФА:СТ] («быстрый, быстро»)  — ... — ...
generous [ДЖЭНЭРЭС] («щедрый») — ... — ...
good [ГУД] («добрый») — ... — ...
hot [ХОТ] («горячий») — ... — ...
indiff erent [ИНДИФЭРЭНТ] («равнодушный») — ... — ...
long [ЛОН] («длинный») — ... — ...
modest [МОУДЭСТ] («скромный») — ... — ...
new [НЬЮ:] («новый») — ... — ...
nice [НАЙС] («красивый») — ... — ...
old [ОУЛД] («старый») — ... — ...
practical [ПРЭКТИКЭЛ] («практичный») — ... — ...
sad [СЭД] («грустный») — ... — ...
short [ШО:Т] («низкорослый») — ... — ...
sincere [СИНСИЭ] («искренний») — ... — ...
small [СМОЛ] («маленький») — ... — ...
stupid [СТЮ:ПИД] («глупый») — ... — ...
tall [ТО:Л] («высокий») — ... — ...
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     ОТВЕТ 

angry — more angry — the most angry; beautiful — more beautiful — the most beautiful; 
cheap — cheaper — the cheapest; clever — cleverer / more clever — the mos clever; cold — 
colder — the colder; diligent — more diligent — the most diligent; expensive — more 
expensive — the most expensive; fast — faster — the fastest; generous — more generous — 
the most generous; good — better — the best; hot — hotter — the hottest; indiff erent — more 
indiff erent — the most indiff erent; long — longer — the longest; modest — more modest — 
the most modest; new — newer — the newest; nice — nicer — the nicest; old — older — the 
oldest; practical — more practical — the most practical; sad — sadder — the saddest; short — 
shorter — the shortest; sincere — more sincere — the most sincere; small — smaller — the 
smallest; stupid — more stupid — the most stupid; tall — taller — the tallest

     УПРАЖНЕНИЕ  

Ответьте на вопросы: 

1. What is the best room in the hotel? — Какая  самая лучшая комната в 
отеле? 

2. What is the happiest day of your life? — Какой  был самый счастливый 
день в твоей жизни?

3. What is the longest river in the world? — Какая  самая длинная река в 
мире?

4. What is the most interesting fi lm? — Какой  самый интересный фильм?
5. When is the coldest day of the year? — Когда  самый холодный день 

года?
6. Who is the cleverest student? — Кто  самый умный ученик?

     ОТВЕТ 

1. The best room in the hotel is _____________________________.
2. The happiest day of my life is _____________________________.
3. The longest river in the world is _____________________________.
4. The most interesting fi lm is _____________________________.
5. The coldest day of the year is _____________________________.
6. The cleverest student is _____________________________.



 ПРОФЕССИИ

Продолжить рассказ о себе можно, если рассказать о любимой рабо-
те:

ПРОФЕССИИ

actor [ЭКТЭ] актёр
businessman [БИЗНИСМЭН] бизнесмен

doctor [ДОКТЭ] врач
musician [МЬЮ:ЗИШН] музыкант
painter [ПЭЙНТЭ] художник

policeman [ПЭЛИ:СМЭН] полицейский
reporter [РИПО:ТЭ] репортёр
secretary [СЭКРИТЭРИ] секретарь

sportsman [СПО:ТСМЭН] спортсмен
student [СТЬЮ:ДЭНТ] студент
teacher [ТИ:ЧЭ] учитель
tourist [ТУЭРИСТ] турист
waiter [УЭЙТЭ] официант
worker [ВЁ:КЭ] рабочий
writer [РАЙТЭ] писатель

This is a woman.
She is a doctor.

Это женщина.
Она врач.

This is a man.
He is a writer.

Это мужчина.
Он писатель.

What is your father? [УОТ ИЗ Ё: ФА:ЗЭ] — Кем работает твой отец?
He is a policeman. [ХИ: ИЗ Э ПЭЛИ:СМЭН] — Он полицейский.

What is your mother? [УОТ ИЗ Ё: МАЗЭ] — Кем работает твоя 
мать?
She is a teacher. [ШИ: ИЗ Э ТИ:ЧЭ] — Она учительница.

What is your brother? [УОТ ИЗ Ё: БРАЗЭ] — Кем работает твой 
брат?
He is a worker. [ХИ: ИЗ Э ВЁ:КЭ] — Он рабочий.
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What is your sister? [УОТ ИЗ Ё: СИСТЭ] — Кем работает твоя сестра?
She is a doctor. [ШИ: ИЗ Э ДОКТЭ] — Она врач.

What are you going to be? [УОТ А: Ю: ГОУИН ТУ: БИ:] — 
Кем бы ты собираешься стать?
I am going to be a painter. [АЙ ЭМ ГОУИН ТУ: БИ: Э ПЭЙНТЭ] — 
Я собираюсь стать художником.
I will be a painter. [АЙ УИЛ БИ: Э ПЭЙНТЭ] — Я буду художником.

ЗАПОМНИТЕ РАЗНИЦУ:

Who are you? — Кто ты? (Как тебя зовут?)
What are you? — Кто ты? (Кто ты по профессии)

     УПРАЖНЕНИЕ  

Расскажите о профессиях своих родственников и друзей: 
I am  __________________. My brother is __________________. My sister is 

__________________. My father is __________________. My mother is __________________. My son 
is __________________. My daughter is __________________. My friend is __________________.

     ГРАММАТИКА

ПРОСТОЕ БУДУЩЕЕ ВРЕМЯ �FUTURE SIMPLE�

Простое будущее время (Future Simple) рассказывает о со-
бытиях, которые произойдут в будущем. Для его образования 
берётся вспомогательный глагол will [УИЛ] + неопределённая 
(словарная) форма глагола.

to read [РИ:Д] — читать

ПРОСТОЕ БУДУЩЕЕ ВРЕМЯ
FUTURE SIMPLE

I will read я буду читать 
you will read ты будешь читать

he, she, it will read он, она  будет читать
we will read мы будем читать
you will read вы будете читать
they will read они будут читать
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to write [РАЙТ] — писать

ПРОСТОЕ БУДУЩЕЕ ВРЕМЯ
FUTURE SIMPLE

I will write я буду писать
you will write ты будешь писать

he, she, it will write он, она  будет писать

we will write мы будем писать
you will write вы будете писать
they will write они будут писать

При сокращении:
I will = I’ll     we will = we’ll
you will = you’ll    you will = you’ll
he will = he’ll    they will = they’ll
she will = she’ll

В простом будущем времени (Future Simple) нет «правильных» или «не-
правильных» глаголов: все они подчиняются одной схеме. 

     УПРАЖНЕНИЕ  

Напишите формы простого будущего времени (Future Simple) для 
следующих глаголов:

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
We ___________________________.

write [РАЙТ] — писать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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try [ТРАЙ] — пытаться
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

begin  [БИГИН] — начинать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

know  [НОУ] — знать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

run [РАН] — бежать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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swim  [СУИМ] — плавать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать

I will watch. = I’ll watch. — Я посмотрю. 
You will watch. = You’ll watch. — Ты посмотришь.
He will watch. = He’ll watch. — Он посмотрит.
She will watch. = She’ll watch. — Она посмотрит.
We will watch. = We’ll watch. — Мы посмотрим.
You will watch. = You’ll watch. — Вы посмотрите.
They will watch. — They’ll watch. — Они посмотрят.

write [РАЙТ] — писать
I will write. = I’ll write. — Я напишу. 
You will write. = You’ll write. — Ты напишешь.
He will write. = He’ll write. — Он напишет.
She will write. = She’ll write. — Она напишет.
We will write. = We’ll write. — Мы напишем.
You will write. = You’ll write. — Вы напишете.
They will write. — They’ll write. — Они напишут.

try [ТРАЙ] — пытаться
I will try. = I’ll try. — Я попытаюсь. 
You will try. = You’ll try. — Ты попытаешься.
He will try. = He’ll try. — Он попытается.
She will try. = She’ll try. — Она попытается.
We will try. = We’ll try. — Мы попытаемся.
You will try. = You’ll try. — Вы попытаетесь.
They will try. — They’ll try. — Они попытаются.

begin  [БИГИН] — начинать 
I will begin. = I’ll begin. — Я начну. 
You will begin. = You’ll begin. — Ты начнёшь.
He will begin. = He’ll begin. — Он начнёт.
She will begin. = She’ll begin. — Она начнёт.
We will begin. = We’ll begin. — Мы начнём.
You will begin. = You’ll begin. — Вы начнёте.
They will begin. — They’ll begin. — Они начнут.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I will cry. = I’ll cry. — Я закричу. 
You will cry. = You’ll cry. — Ты закричишь.
He will cry. = He’ll cry. — Он закричит.
She will cry. = She’ll cry. — Она закричит.
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We will cry. = We’ll cry. — Мы закричим.
You will cry. = You’ll cry. — Вы закричите.
They will cry. — They’ll cry. — Они закричат.

ask [А:СК] — спрашивать 
I will ask. = I’ll ask. — Я спрошу. 
You will ask. = You’ll ask. — Ты спросишь.
He will ask. = He’ll ask. — Он спросит.
She will ask. = She’ll ask. — Она спросит.
We will ask. = We’ll ask. — Мы спросим.
You will ask. = You’ll ask. — Вы спросите.
They will ask. — They’ll ask. — Они спросят.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I will leave. = I’ll leave. — Я уйду. 
You will leave. = You’ll leave. — Ты уйдёшь.
He will leave. = He’ll leave. — Он уйдёт.
She will leave. = She’ll leave. — Она уйдёт.
We will leave. = We’ll leave. — Мы уйдём.
You will leave. = You’ll leave. — Вы уйдёте.
They will leave. — They’ll leave. — Они уйдут.

know  [НОУ] — знать
I will know. = I’ll know. — Я узнаю. 
You will know. = You’ll know. — Вы узнаете.
He will know. = He’ll know. — Он узнает.
She will know. = She’ll know. — Она узнает.
We will know. = We’ll know. — Мы узнаем.
You will know. = You’ll know. — Вы узнаете.
They will know. — They’ll know. — Они узнают.

run [РАН] — бежать
I will run. = I’ll run. — Я побегу. 
You will run. = You’ll run. — Ты побежишь.
He will run. = He’ll run. — Он побежит.
She will run. = She’ll run. — Она побежит.
We will run. = We’ll run. — Мы побежим.
You will run. = You’ll run. — Вы побежите.
They will run. — They’ll run. — Они побегут.

swim  [СУИМ] — плавать
I will swim. = I’ll swim. — Я поплыву. 
You will swim. = You’ll swim. — Ты поплывёшь.
He will swim. = He’ll swim. — Он поплывёт.
She will swim. = She’ll swim. — Она поплывёт.
We will swim. = We’ll swim. — Мы поплывём.
You will swim. = You’ll swim. — Вы поплывёте.

They will swim. — They’ll swim. — Они поплывут.
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Для образования отрицательной формы в простом буду-
щем времени (Future Simple) после вспомогательного глаголв 
нужно поставить not:

to read [РИ:Д] — читать

ПРОСТОЕ БУДУЩЕЕ ВРЕМЯ
FUTURE SIMPLE

I will not read я не буду читать 
you will not read ты не будешь читать

he, she, it will not read он, она  не будет читать

we will not read мы не будем читать
you will not read вы не будете читать
they will not read они не будут читать

to write [РАЙТ] — писать

ПРОСТОЕ БУДУЩЕЕ ВРЕМЯ
FUTURE SIMPLE

I will not write я не буду писать
you will not write ты не будешь писать

he, she, it will not write он, она  не будет писать

we will not write мы не будем писать
you will not write вы не будете писать
they will not write они не будут писать

При сокращении:
I will not = I won’t    we will not = we won’t
you will not = you won’t   you will not = you won’t
he will not = he won’t   they will not = they won’t
she will not = she won’t

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите отрицательные формы простого будущего времени 
(Future Simple) для следующих глаголов:
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travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

hear [ХИЭ] — слышать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

go [ГОУ] — идти
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

take [ТЭЙК] — брать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

give [ГИВ] — давать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать

I will not travel. = I won’t travel. — Я не буду путешествовать.
You will not travel. = You won’t travel. — Ты не будешь путешествовать.
He will not travel. = He won’t travel. — Он не будет путешествовать.
She will not travel. = She won’t travel. — Она не будет путешествовать.
We will not travel. = We won’t travel. — Мы не будем путешествовать.
You will not travel. = You won’t travel. — Вы не будете путешествовать.
They will not travel. = They won’t travel. — Они не будут путешествовать.

hear [ХИЭ] — слышать
I will not hear. = I won’t hear. — Я не услышу. 
You will not hear. = You won’t hear. — Ты не услышишь.
He will not hear. = He won’t hear. — Он не услышит.
She will not hear. = She won’t hear. — Она не услышит.
We will not hear. = We won’t hear. — Мы не услышим.
You will not hear. = You won’t hear. — Вы не услышите.
They will not hear. = They won’t hear. — Они не услышат.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I will not jump. = I won’t jump. — Я не буду прыгать. 
You will not jump. = You won’t jump. — Ты не будешь прыгать.
He will not jump. = He won’t jump. — Он не будет прыгать.
She will not jump. = She won’t jump. — Она не будет прыгать.
We will not jump. = We won’t jump. — Мы не будем прыгать.
You will not jump. = You won’t jump. — Вы не будете прыгать.
They will not jump. = They won’t jump. — Они не будут прыгать.
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teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I will not teach. = I won’t teach. — Я не буду учить. 
You will not teach. = You won’t teach. — Ты не будешь учить.
He will not teach. = He won’t teach. — Он не будет учить.
She will not teach. = She won’t teach. — Она не будет учить.
We will not teach. = We won’t teach. — Мы не будем учить.
You will not teach. = You won’t teach. — Вы не будете учить.
They will not teach. = They won’t teach. — Они не будут учить.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I will not walk. = I won’t walk. — Я не буду гулять. 
You will not walk. = You won’t walk. — Ты не будешь гулять.
He will not walk. = He won’t walk. — Он не будет гулять.
She will not walk. = She won’t walk. — Она не будет гулять.
We will not walk. = We won’t walk. — Мы не будем гулять.
You will not walk. = You won’t walk. — Вы не будете гулять.
They will not walk. = They won’t walk. — Они не будут гулять.

go [ГОУ] — идти
I will not go. = I won’t go. — Я не пойду. 
You will not go. = You won’t go. — Ты не пойдёшь.
He will not go. = He won’t go. — Он не пойдёт.
She will not go. = She won’t go. — Она не пойдёт.
We will not go. = We won’t go. — Мы не пойдём.
You will not go. = You won’t go. — Вы не пойдёте.
They will not go. = They won’t go. — Они не пойдут.

take [ТЭЙК] — брать
I will not take. = I won’t take. — Я не возьму. 
You will not take. = You won’t take. — Ты не возьмёшь.
He will not take. = He won’t take. — Он не возьмёт.
She will not take. = She won’t take. — Она не возьмёт.
We will not take. = We won’t take. — Мы не возьмём.
You will not take. = You won’t take. — Вы не возьмёте.
They will not take. = They won’t take. — Они не возьмут.

wash [УОШ] — мыть
I will not wash. = I won’t wash. — Я не буду мыть. 
You will not wash. = You won’t wash. — Ты не будешь мыть.  
He will not wash. = He won’t wash. — Он не будет мыть.  
She will not wash. = She won’t wash. — Она не будет мыть.  
We will not wash. = We won’t wash. — Мы не будем мыть.  
You will not wash. = You won’t wash. — Вы не будете мыть.  
They will not wash. = They won’t wash. — Они не будут мыть.  

give [ГИВ] — давать
I will not give. = I won’t give. — Я не дам. 
You will not give. = You won’t give. — Ты не дашь.
He will not give. = He won’t give. — Он не даст.
She will not give. = She won’t give. — Она не даст.
We will not give. = We won’t give. — Мы не дадим. 
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You will not give. = You won’t give. — Вы не дадите.
They will not give. = They won’t give. — Они не дадут.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I will not fi nish. = I won’t fi nish. — Я не закончу. 
You will not fi nish. = You won’t fi nish. — Ты не закончишь.
He will not fi nish. = He won’t fi nish. — Он не закончит.
She will not fi nish. = She won’t fi nish. — Она не закончит.
We will not fi nish. = We won’t fi nish. — Мы не закончим.
You will not fi nish. = You won’t fi nish. — Вы не закончите.

They will not fi nish. = They won’t fi nish. — Они не закончат.

Вопросительные предложения в простом будущем времени 
(Future Simple) образуются при помощи вспомогательного гла-
гола will, который выносится на первое место в предложении. 

I will speak English. [АЙ УИЛ СПИ:К ИНГЛИШ] — 
Я буду говорить по-английски.
Will you speak English? [УИЛ Ю: СПИ:К ИНГЛИШ] —
Ты будешь говорить по-английски?

Will I write? Я напишу?
Will you write? Ты напишешь?
Will he / she write? Он / она напишет?
Will we write? Мы напишем?
Will you write? Вы напишете?
Will they write? Они напишут?

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите вопросительные формы простого будущего времени 
(Future Simple) для следующих глаголов:

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

hear [ХИЭ] — слышать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
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_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

jump [ДЖАМП] — прыгать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

go [ГОУ] — идти
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

take [ТЭЙК] — брать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

wash [УОШ] — мыть
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

give [ГИВ] — давать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?
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finish [ФИНИШ] — заканчивать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

     ОТВЕТ 
travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать

Will I travel? — Я буду путешествовать? 
Will you travel? — Ты будешь путешествовать?
Will he travel? — Он будет путешествовать?
Will she travel? — Она будет путешествовать?
Will we travel? — Мы будем путешествовать?
Will you travel? — Вы будете путешествовать?
Will they travel? — Они будут путешествовать?

hear [ХИЭ] — слышать
Will I hear? — Я услышу?    Will we hear? — Мы услышим?
Will you hear? — Ты услышишь?  Will you hear? — Вы услышите?
Will he hear? — Он услышит?  Will they hear? — Они услышат? 
Will she hear? — Она услышит?

jump [ДЖАМП] — прыгать
Will I jump? — Я буду прыгать?   Will we jump? — Мы будем прыгать?
Will you jump? — Ты будешь прыгать? Will you jump? — Вы будете прыгать?
Will he jump? — Он будет прыгать?  Will they jump? — Они будут прыгать?
Will she jump? — Она будет прыгать?

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
Will I teach? — Я буду учить?   Will we teach? — Мы будем учить?
Will you teach? — Ты будешь учить?  Will you teach? — Вы будете учить?
Will he teach? — Он  будет учить?  Will they teach? — Они буду учить?
Will she teach? — Она  будет учить?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
Will I walk? — Я буду гулять?   Will we walk? — Мы будем гулять?
Will you walk? — Ты будешь гулять?  Will you walk? — Вы будете гулять?
Will he walk? — Он будет гулять?  Will they walk? — Они будут гулять?
Will she walk? — Она будет гулять?

go [ГОУ] — идти
Will I go? — Я пойду?    Will we go? — Мы пойдём?
Will you go? — Ты пойдёшь?   Will you go? — Вы пойдёте?
Will he go? — Он пойдёт?   Will they go? — Они пойдут?
Will she go? — Она пойдёт?
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take [ТЭЙК] — брать
Will I take? — Я возьму?    Will we take? — Мы возьмём?
Will you take? — Ты возьмёшь?  Will you take? — Вы возьмёте?
Will he take? — Он возьмёт?   Will they take? — Они возьмут?
Will she take? — Она возьмёт?

wash [УОШ] — мыть
Will I wash? — Я буду мыть?   Will we wash? — Мы будем мыть?
Will you wash? — Ты будешь мыть?  Will you wash? — Вы будете мыть?
Will he wash? — Он будет мыть?  Will they wash? — Они будут мыть?
Will she wash? — Она будет мыть?

give [ГИВ] — давать
Will I give? — Я дам?    Will we give? — Мы дадим? 
Will you give? — Ты дашь?    Will you give? — Вы дадите? 
Will he give? — Он даст?    Will they give? — Они дадут?
Will she give? — Она даст?

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
Will I fi nish? — Я закончу?    Will we fi nish? — Мы закончим?
Will you fi nish? — Ты закончишь?  Will you fi nish? — Вы закончите?
Will he fi nish? — Он закончит?  Will they fi nish? — Они закончат?
Will she fi nish? — Она закончит?

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите о том, чем вы будете заниматься в каждый день недели. 
Незнакомые слова посмотрите в словаре: 

On Monday I will ... On Tuesday I will ... On Wednesday I will ... On Thursday I 
will ... On Friday I will ... On Saturday I will ... On Sunday I will ...

Теперь напишите о том, чем будут заниматься ваши отец, мать или 
друг / подруга: 

On Monday ... On Tuesday ... On Wednesday ... On Thursday ... On Friday ... On 
Saturday ... On Sunday ...



 ЗДОРОВЬЕ

В путешествии при малейшем недомогании нужно срочно принимать 
меры, чтобы не допустить развитие серьёзного заболевания. Однако если 
такое всё-таки произошло, то не стоит медлить с обращением к врачу. 

ЧАСТИ ТЕЛА

back [БЭК] спина
chin [ЧИН] подбородок
ear [ИЭ] ухо
eye [АЙ] глаз

fi nger [ФИНГЭ] палец руки
foot [ФУТ] ступня
hair [ХЭЭ] волосы
hand [ХЭНД] рука (кисть руки)
head [ХЭД] голова
heart [ХА:Т] сердце
knee [НИ:] колено
leg [ЛЭГ] нога
lip [ЛИП] губа

mouth [МАУС] рот
neck [НЭК] шея
nose [НОУЗ] нос

stomach [СТАМЭК] живот
throat [СРОУТ] горло
tongue [ТАН] язык

МЕДИЦИНА

ache [ЭЙК] боль
blood [БЛАД] кровь
breath [БРЭС] дыхание
cough [КАФ] кашель
death [ДЭС] смерть

disease [ДИЗИ:З] болезнь
doctor [ДОКТЭ] врач
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hospital [ХОСПИТЛ] больница
insurance [ИНШУЭРЭНС] страховка

pain [ПЭЙН] боль

— Good morning, I am Doctor Beck. What is the problem? Where does it 
hurt? [ГУД МО:НИН. АЙ ЭМ ДОКТЭ БЭК. УОТ ИЗ ЗЭ ПРОБЛЭМ? УЭЭ ДАЗ 
ИТ ХЁ:Т] — Доброе утро. Я доктор Бек. В чём проблема? Где болит?
— I have a headache and a stomach-ache. 
[АЙ ХЭВ Э ХЭДЭЙК ЭНД Э СТАМЭКЭЙК] — У меня болят голова и 
живот. 
— Does it hurt if I press here? Do you have any pain there? 
[ДАЗ ИТ ХЁ:Т ИФ АЙ ПРЭС ХИЭ? ДУ: Ю: ХЭВ ЭНИ ПЭЙН ЗЭЭ] — 
Больно, когда я здесь нажимаю? Там есть болевые ощущения?
— Oh, it hurts! Is it serious, Doctor? [ОУ ИТ ХЁ:ТС! ИЗ ИТ СИЭРИЭС 
ДОКТЭ] — Ой, больно! Это что-то серьёзное, доктор?
— No, I don’t think so. You are going to recover soon. 
[НОУ АЙ ДОУНТ СИНК СОУ. Ю: А: ГОУИН ТУ РИКАВЭ СУ:Н] — 
Нет, я так не думаю. Вы скоро поправитесь. 
— Thank you. Here is my insurance. [СЭНК Ю:. ХИЭ РИЗ МАЙ ИНШУЭ-
РЭНС] — Спасибо. Вот моя страховка. 

     ГРАММАТИКА

ВЫРАЖЕНИЕ НАМЕРЕНИЙ

Для выражения будущих планов и намерений используется 
оборот to be going to.  По сравнению с простым будущим време-
нем (Future Simple) этот оборот указывает на события, которые 
произойдут с большой долей веротности. На русский язык по-
добные конструкции часто переводятся при помощи словосоче-
тания «собираться что-либо делать».

to read [РИ:Д] — читать

I am going to read я собираюсь читать 
you are going to read ты собираешься читать

he, she, it is going to read он, она собирается 
читать

we are going to read мы собираемся читать
you are going to read вы собираетесь читать
they are going to read они собираются читать
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to write [РАЙТ] — писать

I am going to write я собираюсь писать
you are going to write ты собираешься писать

he, she, it is going to write он, она собирается писать
we are going to write мы собираемся писать
you are going to write вы собираетесь писать
they are going to write они собираются писать

При сокращении:
I am going to = I’m going to  we are going to = we’re going to
you are going to = you’re going to  you are going to = you’re going to
he is going to = he’s going to  they are going to = they’re going to
she is going to = she’s going to

     УПРАЖНЕНИЕ 

Проспрягайте to be going to в утвердительной форме со следующи-
ми глаголами:

watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

write [РАЙТ] — писать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

try [ТРАЙ] — пытаться
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

begin  [БИГИН] — начинать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.
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cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

ask [А:СК] — спрашивать 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

run [РАН] — бежать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

swim  [СУИМ] — плавать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
watch [УОЧ] — смотреть, наблюдать

I am going to watch. = I’m going to watch. — Я собираюсь смотреть. 
You are going to watch. = You’re going to watch. — Ты собираешься смотреть.
He is going to watch. = He’s going to watch. — Он собирается смотреть.
She is going to watch. = She’s going to watch. — Она собирается смотреть.
We are going to watch. = We’re going to watch. — Мы собираемся смотреть.
You are going to watch. = You’re going to watch. — Вы собираетесь смотреть.
They are going to watch. =They’re going to watch.  — Они собираются смотреть.

write [РАЙТ] — писать
I am going to write. = I’m going to write. — Я собираюсь писать. 
You are going to write. = You’re going to write. — Ты собираешься писать.
He is going to write. = He’s going to write. — Он собирается писать.
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She is going to write. = She’s going to write. — Она собирается писать.
We are going to write. = We’re going to write. — Мы собираемся писать.
You are going to write. = You’re going to write. — Вы собираетесь писать.
They are going to write. = They’re going to write. — Они собираются писать.

try [ТРАЙ] — пытаться
I am going to try. = I’m going to try. — Я собираюсь сделать попытку. 
You are going to try. = You’re going to try. — Ты собираешься сделать попытку.
He is going to try. = He’s going to try. — Он собирается сделать попытку.
She is going to try. = She’s going to try. — Она собирается сделать попытку.
We are going to try. = We’re going to try. — Мы собираемся сделать попытку.
You are going to try. = You’re going to try. — Вы собираетесь сделать попытку.
They are going to try. = They’re going to try. — Они собираются сделать попытку.

begin  [БИГИН] — начинать 
I am going to begin. = I’m going to begin. — Я собираюсь начать. 
You are going to begin. = You’re going to begin. — Ты собираешься начать.
He is going to begin. = He’s going to begin. — Он собирается начать.
She is going to begin. = She’s going to begin. — Она собирается начать.
We are going to begin. = We’re going to begin. — Мы собираемся начать.
You are going to begin. = You’re going to begin. — Вы собираетесь начать.
They are going to begin. = They’re going to begin. — Они собираются начать.

cry [КРАЙ] — кричать, плакать
I am going to cry. = I’m going to cry. — Я собираюсь закричать. 
You are going to cry. = You’re going to cry. — Ты собираешься закричать.
He is going to cry. = He’s going to cry. — Он собирается закричать.
She is going to cry. = She’s going to cry. — Она собирается закричать..
We are going to cry. = We’re going to cry. — Мы собираемся закричать..
You are going to cry. = You’re going to cry. — Вы собираетесь закричать..
They are going to cry. = They’re going to cry. — Они собираются закричать..

ask [А:СК] — спрашивать 
I am going to ask. = I’m going to ask. — Я собираюсь спросить. 
You are going to ask. = You’re going to ask. — Ты собираешься спросить.
He is going to ask. = He’s going to ask. — Он собирается спросить.
She is going to ask. = She’s going to ask. — Она собирается спросить.
We are going to ask. = We’re going to ask. — Мы собираемся спросить.
You are going to ask. = You’re going to ask. — Вы собираетесь спросить.
They are going to ask. = They’re going to ask. — Они собираются спросить.

leave [ЛИ:В] — оставлять, покидать
I am going to leave. = I’m going to leave. — Я собираюсь уйти. 
You are going to leave. = You’re going to leave. — Ты собираешься уйти.
He is going to leave. = He’s going to leave. — Он собирается уйти.
She is going to leave. = She’s going to leave. — Она собирается уйти.
We are going to leave. = We’re going to leave. — Мы собираемся уйти.
You are going to leave. = You’re going to leave. — Вы собираетесь уйти.
They are going to leave. = They’re going to leave. — Они собираются уйти.
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run [РАН] — бежать
I am going to run. = I’m going to run. — Я собираюсь бежать. 
You are going to run. = You’re going to run. — Ты собираешься бежать.
He is going to run. = He’s going to run. — Он собирается бежать.
She is going to run. = She’s going to run. — Она собирается бежать.
We are going to run. = We’re going to run. — Мы собираемся бежать.
You are going to run. = You’re going to run. — Вы собираетесь бежать.
They are going to run. = They’re going to run. — Они собираются бежать.

swim  [СУИМ] — плавать
I am going to swim. = I’m going to swim. — Я собираюсь плавать.
You are going to swim. = You’re going to swim. — Ты собираешься плавать.
He is going to swim. = He’s going to swim. — Он собирается плавать.
She is going to swim. = She’s going to swim. — Она собирается плавать.
We are going to swim. = We’re going to swim. — Мы собираемся плавать.
You are going to swim. = You’re going to swim. — Вы собираетесь плавать.
They are going to swim. = They’re going to swim. — Они собираются плавать.

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите, кто кем собирается стать: 

I am  going to be __________________.
My brother is going to be __________________.
My sister is going to be __________________.
My father is going to be __________________.
My mother is going to be __________________.
My son is going to be __________________.
My daughter is going to be __________________.
My friend is going to be __________________.

Для образования отрицательной формы оборота to be 
going to после вспомогательного глагола нужно поставить not:

to read [РИ:Д] — читать

I am not going to read я не собираюсь читать 
you are not going to read ты не собираешься читать

he, she, it is not going to read он, она не собирается читать

we are not going to read мы не собираемся читать
you are not going to read вы не собираетесь читать
they are not going to read они не собираются читать
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to write [РАЙТ] — писать

I am not going to write я не собираюсь писать
you are not going to write ты не собираешься писать

he, she, it is not going to write он, она не собирается писать

we are not going to write мы не собираемся писать
you are not going to write вы не собираетесь писать
they are not going to write они не собираются писать

     УПРАЖНЕНИЕ 

Проспрягайте to be going to в отрицательной форме со следующими 
глаголами:

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

hear [ХИЭ] — слышать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
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He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

go [ГОУ] — идти
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

take [ТЭЙК] — брать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

wash [УОШ] — мыть
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

give [ГИВ] — давать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

finish [ФИНИШ] — заканчивать
I ___________________________.   We ___________________________.
You ___________________________.  You ___________________________.
He ___________________________.  They ___________________________.
She ___________________________.

     ОТВЕТ 
travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать

I am not going to travel. — Я не собираюсь путешествовать. 
You are not going to travel. — Ты не собираешься путешествовать.
He is not going to travel. — Он не собирается путешествовать.
She is not going to travel. — Она не собирается путешествовать.
We are not going to travel. — Мы не собираемся путешествовать.
You are not going to travel. — Вы не собираетесь путешествовать.
They are not going to travel. — Они не собираются путешествовать.
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hear [ХИЭ] — слышать
I am not going to hear. — Я не собираюсь слышать. 
You are not going to hear. — Ты не собираешься слышать.
He is not going to hear. — Он не собирается слышать.
She is not going to hear. — Она не собирается слышать.
We are not going to hear. — Мы не собираемся слышать.
You are not going to hear. — Вы не собираетесь слышать.
They are not going to hear. — Они не собираются слышать.

jump [ДЖАМП] — прыгать
I am not going to jump. — Я не собираюсь прыгать. 
You are not going to jump. — Ты не собираешься прыгать.
He is not going to jump. — Он не собирается прыгать.
She is not going to jump. — Она не собирается прыгать.
We are not going to jump. — Мы не собираемся прыгать.
You are not going to jump. — Вы не собираетесь прыгать.
They are not going to jump. — Они не собираются прыгать.

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
I am not going to teach. — Я не собираюсь учить. 
You are not going to teach. — Ты не собираешься учить.
He is not going to teach. — Он не собирается учить.
She is not going to teach. — Она не собирается учить.
We are not going to teach. — Мы не собираемся учить.
You are not going to teach. — Вы не собираетесь учить.
They are not going to teach. — Они не собираются учить.

walk [УО:К] — ходить, гулять 
I am not going to walk. — Я не собираюсь гулять. 
You are not going to walk. — Ты не собираешься гулять.
He is not going to walk. — Он не собирается гулять.
She is not going to walk. — Она не собирается гулять.
We are not going to walk. — Мы не собираемся гулять.
You are not going to walk. — Вы не собираетесь гулять.
They are not going to walk. — Они не собираются гулять.

go [ГОУ] — идти
I am not going to go. — Я не собираюсь идти. 
You are not going to go. — Ты не собираешься идти. 
He is not going to go. — Он не собирается идти.
She is not going to go. — Она не собирается идти.
We are not going to go. — Мы не собираемся идти.
You are not going to go. — Вы не собираетесь идти.
They are not going to go. — Они не собираются идти.

take [ТЭЙК] — брать
I am not going to take. — Я не собираюсь брать. 
You are not going to take. — Ты не собираешься брать.
He is not going to take. — Он не собирается брать.
She is not going to take. — Она не собирается брать.
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We are not going to take. — Мы не собираемся брать.
You are not going to take. — Вы не собираетесь брать.
They are not going to take. — Они не собираются брать.

wash [УОШ] — мыть
I am not going to wash. — Я не собираюсь мыть. 
You are not going to wash. — Ты не собираешься мыть.
He is not going to wash. — Он не собирается мыть.
She is not going to wash. — Она не собирается мыть.
We are not going to wash. — Мы не собираемся мыть.
You are not going to wash. — Вы не собираетесь мыть.
They are not going to wash. — Они не собираются мыть.

give [ГИВ] — давать
I am not going to give. — Я не собираюсь давать. 
You are not going to give. — Ты не собираешься давать.  
He is not going to give. — Он не собирается давать.
She is not going to give. — Она не собирается давать.
We are not going to give. — Мы не собираемся давать.
You are not going to give. — Вы не собираетесь давать.
They are not going to give. — Они не собираются давать.

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
I am not going to fi nish. — Я не собираюсь заканчивать. 
You are not going to fi nish. — Ты не собираешься заканчивать.
He is not going to fi nish. — Он не собирается заканчивать.
She is not going to fi nish. — Она не собирается заканчивать.
We are not going to fi nish. — Мы не собираемся заканчивать.
You are not going to fi nish. — Вы не собираетесь заканчивать.
They are not going to fi nish. — Они не собираются заканчивать.

Вопросительные предложения с оборотом to be going to об-
разуются при помощи вспомогательного глагола, который вы-
носится на первое место в предложении. 

I am going to speak English. [АЙ ЭМ ГОУИН ТУ СПИ:К ИНГЛИШ] — 
Я собираюсь говорить по-английски.
Are you going to speak English? [А: Ю: ГОУИН ТУ СПИ:К ИНГЛИШ] — 
Ты собираешься говорить по-английски?

Am I going to write? Я собираюсь писать?
Are you going to write? Ты собираешься писать?
Is he / she going to write? Он / она собирается писать?

Are we going to write? Мы собираемся писать?
Are you going to write? Вы собираетесь писать?
Are they going to write? Они собираются писать?
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     УПРАЖНЕНИЕ 

Проспрягайте to be going to в вопросительной форме со следующи-
ми глаголами:

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

hear [ХИЭ] — слышать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

jump [ДЖАМП] — прыгать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

go [ГОУ] — идти
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?
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take [ТЭЙК] — брать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

wash [УОШ] — мыть
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

give [ГИВ] — давать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

finish [ФИНИШ] — заканчивать
_____ I _____________________?   _____ we _____________________?
_____ you  _____________________?  _____ you  _____________________?
_____ he  _____________________?  _____ they _____________________?
_____ she  _____________________?

     ОТВЕТ 

travel [ТРЭВЭЛ] — путешествовать
Am I going to travel? — Я собираюсь путешествовать? 
Are you going to travel? — Ты собираешься путешествовать?
Is he going to travel? — Он собирается путешествовать?
Is she going to travel? — Она собирается путешествовать?
Are we going to travel? — Мы собираемся путешествовать?
Are you going to travel? — Вы собираетесь путешествовать?
Are they going to travel? — Они собираются путешествовать?

hear [ХИЭ] — слышать
Am I going to hear? — Я собираюсь услышать?
Are you going to hear? — Ты собираешься услышать?
Is he going to hear? — Он собирается услышать?
Is she going to hear? — Она собирается услышать?
Are we going to hear? — Мы собираемся услышать?
Are you going to hear? — Вы собираетесь услышать?
Are they going to hear? — Они собираются услышать?
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jump [ДЖАМП] — прыгать
Am I going to jump? — Я собираюсь прыгать? 
Are you going to jump? — Ты собираешься прыгать?
Is he going to jump? — Он собирается прыгать?
Is she going to jump? — Она собирается прыгать?
Are we going to jump? — Мы собираемся прыгать?
Are you going to jump? — Вы собираетесь прыгать?
Are they going to jump? — Они собираются прыгать?

teach [ТИ:Ч] — учить, обучать
Am I going to teach? — Я собираюсь учить? 
Are you going to teach? — Ты собираешься учить?
Is he going to teach? — Он собирается учить?
Is she going to teach? — Она собирается учить?
Are we going to teach? — Мы собираемся учить?
Are you going to teach? — Вы собираетесь учить?
Are they going to teach? — Они собираются учить?

walk [УО:К] — ходить, гулять 
Am I going to walk? — Я собираюсь гулять? 
Are you going to walk? — Ты собираешься гулять?
Is he going to walk? — Он собирается гулять?
Is she going to walk? — Она собирается гулять?
Are we going to walk? — Мы собираемся гулять?
Are you going to walk? — Вы собираетесь гулять?
Are they going to walk? — Они собираются гулять?

go [ГОУ] — идти
Am I going to go? — Я собираюсь идти? 
Are you going to go? — Ты собираешься идти?
Is he going to go? — Он собирается идти?
Is she going to go? — Она собирается идти?
Are we going to go? — Мы собираемся идти?
Are you going to go? — Вы собираетесь идти?
Are they going to go? — Они собираются идти?

take [ТЭЙК] — брать
Am I going to take? — Я собираюсь брать? 
Are you going to take? — Ты собираешься брать?
Is he going to take? — Он собирается брать?
Is she going to take? — Она собирается брать?
Are we going to take? — Мы собираемся брать?
Are you going to take? — Вы собираетесь брать?
Are they going to take? — Они собираются брать?

wash [УОШ] — мыть
Am I going to wash? — Я собираюсь мыть?
Are you going to wash? — Ты собираешься мыть?
Is he going to wash? — Он собирается мыть?
Is she going to wash? — Она собирается мыть?
Are we going to wash? — Мы собираемся мыть?
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Are you going to wash? — Вы собираетесь мыть?
Are they going to wash? — Они собираются мыть?

give [ГИВ] — давать
Am I going to give? — Я собираюсь давать? 
Are you going to give? — Ты собираешься давать?
Is he going to give? — Он собирается давать?
Is she going to give? — Она собирается давать?

Are we going to give? — Мы собираемся давать?
Are you going to give? — Вы собираетесь давать?
Are they going to give? — Они собираются давать?

fi nish [ФИНИШ] — заканчивать
Am I going to fi nish? — Я собираюсь заканчивать? 
Are you going to fi nish? — Ты собираешься заканчивать?
Is he going to fi nish? — Он собирается заканчивать?
Is she going to fi nish? — Она собирается заканчивать?
Are we going to fi nish? — Мы собираемся заканчивать?
Are you going to fi nish? — Вы  собираетесь заканчивать?
Are they going to fi nish? — Они собираются заканчивать?

     УПРАЖНЕНИЕ 

Напишите о том, чем вы собираетесь заниматься в каждый день не-
дели. используйте изученные слова: 

On Monday I am going to  ...  On Tuesday I am going to  ... On Wednesday I am 
going to ... On Thursday I am going to  ... On Friday I am going to ... On Saturday I 
am going to ... On Sunday I am going to ...

Теперь напишите о том, чем будут заниматься ваши отец, мать или 
друг / подруга: 

On Monday ... On Tuesday ... On Wednesday ... On Thursday ... On Friday ... On 
Saturday ...  On Sunday ...



ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Наш курс подошёл к концу. Напомним, что программа данного кур-
са А1 — это уровень выживания (Survival Level — Breakthrough). В соот-
ветствии с рекомендациями Британского Совета (British Council), уровень 
Beginner предполагает владение следующими навыками: 

1. Беседа
— произносить своё имя и личные данные;
— отвечать на элементарные вопросы (имя, возраст и т. п.);
— считать до ста

2. Понимание
— знать алфавит и уметь произносить по буквам слова;
— понимать элементарные предложения и вопросы

Уровень Elementary предполагает следующие навыки:
1. Беседа
— узнавать и предоставлять краткую информацию о себе и других;
— узнавать и предоставлять краткую информацию не личного харак-

тера;
— выразить свои мысли так, чтобы вас поняли; попросить прояснить 

ту или иную ситуацию, чтобы вам стало ясно, о чём идёт речь;
— выражать простые мысли и чувства;
— говорить с произношением, которое будет всем понятно;
— пользоваться языком для общения и разрешения проблем в любой 

англоговорящей стране

2. Понимание
— улавливать основной смысл аудирования;
— понимать основные ключевые моменты аудирования;
— читать короткие тексты и улавливать основные мысли

3. Письмо
— правильно составлять предложения;
— написать открытку, e-mail, небольшой запрос или уведомление;
— составить краткую характеристику себя.
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То есть, если человек, изучивший данное пособие, сможет сказать о 
себе: «Я понимаю и могу употребить в речи знакомые фразы и выражения, 
необходимые для выполнения конкретных задач. Я могу представиться или 
представить других, задавать вопросы и отвечать на вопросы о месте жи-
тельства, друзьях и знакомых, обстановке дома. Я могу участвовать в не-
сложном разговоре, если собеседник говорит медленно и отчётливо и готов 
оказать помощь», то цель нашего курса достигнута. Удачи!
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